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INCIDENTES EN LAS PALMAS 
P A R A C A I D I S T A S M O N T A N 
G U A R D I A E N E L G O B I E R N O C I V I L 

EN MADRID, VARIOS ARTEFACTOS, 
HICIERON EXPLOSION EN "El CORTE INGLES" 

C e s a d o e n C ó r d o b a e l d i r e c t o r 
d e l a p r ¡ s i ó n p r o v i n c I a I 
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VISITA Al PREMIO NOBEL 

E L M I N I S T E R I O D E E D U C A C I O N 
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L O S P N N E N P A R O 
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EL CUERPO ADMINISTRATIVO DE 
ADUANAS, EN HUELGA DE CELO 
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Los Reyes, Don Juan Carlos y Doña Sofía, visitaron en su domicilie 
particular al poeta Vicente Alelxandre, a quien se le concedió este 
año el Premio Nobel de Literatura que, precisamente, fue entre
gado esta misma semana en Oslo a un representante de Aleixan-
dre. Los Reyes, tras dialogar con el poeta le hicieron entrega de 
las insignias de la Gran Cruz de Carlos 111. Estuvieron presentes el 
actual presidente de la Real Academia Española de la Lengua, 
Dámaso Alonso y los académicos Pedro Sainz Rodríguez y Gerardo 

Diego. - (Foto CIFRA GRAFICA) 

S E C R E E Q U E P O R L A E X T R E M A D E R E C H A 

ecuestrado el hijo del Presidente de Chipre 
FAGINA 15 

La fotografía recoge una panorámica de la mesa de negociaciones ds la Conferencia de Paz que 
se celebra en El Cairo. Las sillas vacías representan a las delegaciones que han sido invitadas a 
asistir, pero que no han acudido. En torno a la mesa aparecen los representantes de Egipto, Na

ciones Unidas, Israel v Estados Unidos. -- (Foto CIFRA GRAFICA) 
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EL BANCO DE ESPAÑA RECURRIRA CONTRA LA 
AMNISTIA CONCEDIDA A DOS FALSIFICADORES 
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CINE KURSAL C I N E P A Z GRAN TEATRO 
A r E N C i O N A L H O E A R I O 

HOY, 5,15 - 8 - 10,30 
E S P E C T A C U I A U E S T R E N O 
L a película que constituye el 
máximo acontecimiento en 
espectacularidad de toda la 

historia del cine 

M O I S E S 
Technicolor 

B U R T L A N C A S T E R 
ANTHONY Q L A Y L E 

H I E N E PAPAS 
Con música de ENNIO 

MORRICONE 
I ¡La epopeya más grande j a 
más filmada!! ¡¡El mayor 
movimiento de masas que 
Vd. haya podido presenciar!! 
j ¡El éxito más arrollador en 

todas las pantallas del 
mundo!! 

TODOS L O S P U B L I C O S 

H h m u s » televisión 

P R I M E R A CADENA 

13,15 Carta de ajuste. «Quinte
to para piano» Dvorak. 

13.30 Apertura y presentación. 
13.31 Avance telediario. 
13,35 Viejas tierras, voces nue

vas. 
14,00 Panorama de Galicia. 
14,30 Telediario. Primera edi

ción. Incluye «Hora 15». 
15,20 Sesión de tarde. «Una ca

bana en el cielo», 
17,00 Gente. 

Un globo, dos globos, tres 
globos. L a semana. 

18,50 24 imágenes por segundo. 
20,10 Más-menos. Programa eco

nómico dirigido por Luis 
Angel de la Viuda. 

20,30 Telediario. Segunda edi
ción. 

21,05 Un, dos, tres... Programa 
concurso. 

22,45 Ultima hora. 
Despedida y cierre. 

S E V E N D E 
PISO EN CONSTRUCCION 
TODOS LOS SERVICIOS 
105 M.2 OTILES 
T E L F . 2 1 1 3 2 6 

SEGUNDA CADENA 

18,30* Carta de ajuste. «Ray 
Charles». 

19.01 Presentación y avances. 
19.02 Avance informativo. 
19,05 Revista de toros. 
19,30 Pop-grama. 
20,30 Horizontes. 
21,15 Redacción de noche. In

cluye «Opinión pública». 
Despedida y cierre. 

HOY A J f A S K W A X T E 
E S T R E N O 

5,30 - 7,45 - 10.15 
Mayores de 18 años 

COLOR 
Monique VAN de V E N 
Rutger H A U E R 

DELICIAS TURCAS 
Tonny HÜURDEEMAN 

Una película emocionante 
y sentimental 

En V 

HO_ 
JATENCION A L H O R A R I O ! 

4,30 - 7,30 - 10,15 
Mayores de 18 años y mayo

res de 14 acompañados 
C L I N T EASTWOOD, en 

El FIERA DE LA LEY 
...valía par todo un ejército 

Un film de los más emocio
nantes de los últimos años 

Vela por tu formación. Asiste 
al Centro de Formación Fami
liar y Social. 

Tv E ' La programación de hoy 

EN "SESION DE TARDE" HA PEUClllA DE 
MINELLI: "ÜNA CABAM EN EL CMT 
• Los humoristas Pajares y Juanito 

Navarro actuarán en "Un, dos, tres," 
M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S ) . — 

«Navarra: E l fuero del desarrollo» 
es el reportaje de hoy de la serie 
«Viejas tierras, voces nuevas», que 
comienza explicando como la di
visión administrativa del siglo pa
sado, que configuró la España ac
tual, respetó la unidad territorial 
de uno de los Reinos más an-
guos: Navarra. Esta provincia ha 
conservado su unidad sobre una 
variedad ' geográfica, climática y 
humana muy diversa. Navarra tam
bién tiene un crecimiento indus
trial, que ha respetado un impor
tante sector agrícola. En resumen, 
puede hablarse de un desarrollo 
equilibrado. 

Sin embargo, Navarra no carece 
de problemas: Ordenación territo
rial, democratización de institucio
nes, relaciones con Euzkadi. De 
ellos hablarán los diputados nava
rros, Jesús Aipún (UCD) y Ga
briel Arralburu (PSOE), y el se
nador que mayor sufragios obtuvo, 
Jaime Ignacio del B u r j o , de 
(UCD). E l catedrático de Geogra
fía Alfredo Floritán aporta la vi
sión histórica, lingüística y cultu
ral de la Navarra de ayer y de 
hoy. 

• «UNA CABAÑA E N E L 
CIELO» 

Película dirigida por el estupen
do director norteamericano Vicen
te Minelli en 1943 y que será ofre
cida esta tarde en el programa 
«Sesión de tarde». E l film está 
interpretado por Ethel Waters y 
Lena Home, y cuenta con U par
ticipación del músico de jazz Duke 
Ellington. 

E n un poblado de negros, los 
feligreses cumplen con el culto do
minical. Petunia una mujer de 
gran corazón, acude a la iglesia 
más orgullosa que nunca: Le acom-

INTERESA A LOS 

PROFESORES DE 

E G.B. 
Necesitamos un profesor ex
perto en cada pueblo de la 
provincia para impartir téc
nicas educativas de avanzada. 
Envíen su dirección y teléfo
no a l apartado 399 de Lugo 

y recibirán información 

C R U Z f 1 6 ( G a l e r í a s ) 

Exclusivista de Pipas SAVINELLI y Jtras mareas, todai dé 
grai. prestigio 

(La Casa dedicada enteramente «I fumador) 

paña Joe, su esposo, que está dis
puesto a cumplir en adelante con 
sus deberes como creyente. Pero 
Joe sale de la iglesia obligado por 
sus compañeros de juego, que le 
prometen una oportunidad única 
para que la suerte cambie. Esa no
che, Joe mantiene una pelea y 
resulta herido de gravedad. Mien
tras lucha entre la vida y la muer
te, los «ángeles buenos» y los «ma
los» luchan por su alma. 

E l espacio cinematográfico «24 
imágenes por segundo» ofrecerá 
hoy el tema de «La temporada 
teatral y la presencia de los actores 
cinematográficos en los escena
rios». 

• «UN, DOS. TRES» Y LOS 
«HOBBIES» 

Este es el tema de hoy en el 
concurso que dirige Narciso Ibá-
ñez Serrador y que, aunque no po
drá despedirse el 6 de enero, como 
quería su director, sí parece segu
ro que terminará el último viernes 
de enero. 

Hoy actuarán los humoristas Pa
jares y Juanito Navarro, así como 
Mari Carmen y su muñeco Deysy, 
y la prueba final de los concursan
tes consistirá en una batalla cam
pal a base de tartas. 

• «REVISTA D E TOROS» 
E n el segundo canal se ofrecerá 

«Revista de toros». Este programa 
que da un repaso al mundo de la 
tauromaquia, ofrecerá hoy los te
mas siguientes: «Una reforma an
tidemocrática del Reglamento tau
rino»; José Luis Palomares prepara 
su alternativa, que será la primera 
de 1978; José Luis Marca, un ga
nadero que debutará en San Isi
dro; Rafael Peralta, rejoneador y 
cantante, prepara su temporada y 
graba su primer L p . ; y los toros 
en el cine, con una nueva película 
que se está rodando con tema tau
rino. 

E l programa «Horizontes» esta
rá dedicado al mundo de los in
ventos: Desde un sistema de co
nectar la nevera por teléfono, has
ta una cuerda que ata sin nudos 
pasando por un motor de seis tiem
pos o por un frasco de pastillas 
inaccesible a los niños. E l mundo 
ha inventado en este último año 
más de mil cosas inéditas que a la 
vez son útiles. 

Los prototipos de estos aparatos 
estuvieron expuestos en el salón-
concurso clausurado recientemente 
en Ginebra, al que España concu
rrió con quince inventos y obtuvo 
siete medallas, entre ellas la de 
oro. E n esta edición del programa 
se mostrarán los inventos más cu
riosos y una entrevista con los 
representantes españoles que obtu
vieron premio. 

J U A N B E L M A L E E N 

AGENCIA QUINTANA 
En estos próximos días recibirá en su domicilio, la visita de 
uno de nuestros agentes, para informarle sobre nuestra 

interesante oferta del servicio de ABONADOS 
Y Recuerde: Cualquier tipo de reparaciones domésticas, 
Fontanería, Electricidad, Albañilería, Carpintería, Electrodo

mésticos, R. T. V. etc. 

LIAME Al TELEFONO 2123 96 A CMIOÜIER HORA 
le atenderemos con la mayor rapidez 

C / . José Antonio, 2 3 - 2 . ° -- L U G O 

S E V E N D E N P I S O S 
C A L L E R I O S I L 

D e 1 2 4 m . 2 y 118 m . 2 ú t i l e s 
MAGNIFICA CONSTRUCCION — FACILIDADES 

Con ascensor, plaza de garaje, calefacción individual, trastero, 
ventana doble, portero automático 

Informes: 

MUEBLES CACHARRON • Teléfono 218142 

PROMOCIONES 
C 0 G A L 

V e n d e p i s o s e n R o n d a d e l a s M e r c e d e s C a r r e r o 

B l a n c o y P r i m a v e r a , e n c o n s t r u c c i ó n 

D e s d e 2 0 0 0 0 0 P t s . de e n t r a d a h a s t a 1 0 0 0 . 0 0 0 . 

c o n s t r u c c i ó n de p r i m e r a c a l i d a d , d e m o s t r a c i ó n 

i n m e d i a t a e n p i s o p i lo to , g a r a n t í a s C . S . A . 

y C . I . C . 

I n f o r m e s S a n P e d r o , 4 - 2 , ° 

MESON DE ALBERTO 
Hoy viernes y mañana sábado 

RECITAL CENA DE O ' C A R R O 

PRESENTACION DE SU L P. 

« M A N I F E S T O » 

Reserve su mesa llamando al 

Teléfono 2 1 4 5 2 1 

P R E C I O S N O R M A L E S 

S T E N D E 
L I B R E R I A 

Con motivo de las tradicionales 
fiestas de Navidad y Año Nuevo, 
les expresamos nuestros mejores 

deseos de paz y felicidad 
A s i m i s m o l e s p a r t i c i p a m o s q u e a p a r t i r d e i s á b a d o , 1 7 y h a s t a 

e l d í a d e R e y e s , n u e s t r o e s t a b l e c i m i e n t o p e r m a n e c e r á a b i e r t o ¡l 

l o s s á b a d o s p o r l a t a r d e . f 

C / . C a m p o C a s t i l l o , 1 8 i 
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S O B R E L A 
M A R C H A 

Pintar la Navidad 

E f pasado día 3 de noviem
bre fue dado a conocer el I I 
Concurso Provincial de Pos
tales Navideñas «París-74», 
una iniciativa respaldada y pa
trocinada en esta edición por 
la Delegación Provincial de 
Educación y Ciencia, Delega
ción Provincial de Cultura, 
Inspección Provincial y «Pa
rís-74», y cuyas bases fueron 
ampliamente difundidas por 
los medios informativos. 

Don Avelino Castro Pérez 
nos amplía detalles. 

—¿Quiénes podrán tomar 
parte en este concurso? 

—Todos los niños de Lugo 
y provincia, comprendidos en
tre los cuatro y los trece años. 

—¿Es necesario que sea un 
tema navideño? 

—Es imprescindible. 
—¿De unas dimensiones es

peciales? 
—r-Se ha establecido que el 

trabajo, la postal navideña, no 
deberá exceder del tamaño de 
una cuartilla. Debiendo ser 
realizada la obra en cartuli
na de cualquier color. 

—¿Deberán ser originales? 
—Por supuesto. L a origina

lidad de los trabajos será teni
da muy en cuenta por el jura
do. 

—¿Conocen las bases los co
legios y centros de la provin
cia? 

—Hace un mes aproxima
damente, la Inspección Provin
cial envió a todos los centros y 
colegios de la provincia, las 
bases del concurso, con una 
completa información sobre la 
cuantía de los premios, entre
ga de los mismos etc. * 

—¿Cuándo finaliza el pla
zo de recepción de trabajos? 

—Está establecido que el 
día 30 de este mes será la 
fecha límite. Por supuesto, to
dos los trabajos depositados en 
correos con esa fecha, o en
t r e g a d o s personalmente el 
mismo día 30, estarán dentro 
del plazo señalado. 

—¿Muchas postales hasta 
el momento? 

—Francamente así es. Los 
niños y los colegios de Lugo 
y provincia están respondien
do estupendamente a la con
vocatoria. 

—¿A dónde han de remi
tirse las postales? 

—Todos los trabajos son 
recibidos en París-74, Aveni
da de La Cor uña, 49. 

—¿En sobre cerrado? 
—Efectivamente, en sobres 

cerrados que serán abiertos 
por el jurado designado por 
el Comité Organizador. 

—Háblenos de los premios. 
—Existe una dotación en 

>netálico, cuya cuantía supe-
'•a las 60.000 pesetas. Distri
buidas de la siguiente forma: 
Tres primeros premios, dotados 
con 7.000 pesetas cada uno, 
tres segundos premios con 
3.000 pesetas; tres terceros 
con 2.000 pesetas y tres pre
mios especiales que serán con
cedidos a los tres mejores 
trabajos presentados por ni-
(Pasa a ia página siguiente) 

1 ALCALDE NO WMfflRA.-GAR(M FERNANDEZ SI LD HACE 
COMO MIEMBRO DE LA PERMANENTE/LA INCALIFICABLE 
E INADMISIBLE ACTITUD DE LUIS LOPEZ DIAZ-PALLIN" LE 
HA OBLIGADO A TAL POSTURA 

P U E S bien, tenemos noticias 
en cuanto al problema que se 
planteó el martes último en la, 
Permanente Municipal. Ayer nos 
hemos entrevistado con el a l 
calde, quien nos ha manif estado 
"que en un momento de mal 
humor y de decepción como a l 
calde, no pueden n i deben obli
garme a dejarlo todo". Y tiene 
razón. E l tiene una responsabili
dad, la responsabilidad adqui
rida ante el pueblo cuando acep
tó cubrir l a vacante dejada por 
Tomás Notario y no es cosa que 
por un incidente que puramente 
podríamos calificarlo "de fami
l iar", diga me ̂ oy y lo deje todo 
al garete. Así que, nadie espere 
que el próximo lunes el señor 
Ibáñez Méndez presente la di
misión, porque se equivocará de 
medio a medio. 

S in embargo el incidente del 
martes Pailin - García F€#'nán-
dez, ha empezado a tener, al 
margen de la Alcaldía, sus i n 
mediatas consecuencias. Nues
tro compañero Narciso García 
Fernández ha presentado ayer 
al alcalde, por escrito, su dimi
sión irrevocable como teniente 
de alcalde del Ayuntamiento y 
también como delegado de T r á 
fico y presidente de la Comisión 
de Reí-aciones Públicas y Pro
tocolo. 

L a carta en cuestión, que 
ayer fue entregada al señor Ibá
ñez, dice lo siguiente: 

"Sr . D. Jesús Ibáñez Méndez. 
Alcalde-Presidente del Excmo. 
Ayuntamiento. — Lugo. — Que
rido Alcalde: L a incalificable e 
inadmisible actitud d é Luis Ló
pez Díaz Pallín, que en el trans
curso de l a última sesión de la 
Comisión Municipal Permanen
te me hizo objeto de graves in 

sultos e intento de agresión, a l 
responder a uno de sus conti
nuos ruegos demagógicos, siem
pre en contra de las leyes v i 
gentes —que tenemos la obliga
ción de respetar aunque sea en 
contra de intereses particula
res—, me ha hecho tomar l a 
decisión de presentar mi dimi
sión irrevocable como teniente 
de alcalde, delegado de Tráfico 
y presidente de la Comisión de 
Relaciones Públicas y Protocolo. 
Estoy seguro de que esta deci
sión la admitirás como un de
seo más de facilitar tu comple
ja gestión como alcalde de la 
ciudad, cargo que me alegra 
continúes ostentando pese al 
anuncio de dimisión que nos 
habías hecho en el transcurso 
de l a indicada Permanente y 
que hoy desmientes a través de 

dos periódicos de L a Coruña. 
Un abrazo: Narciso García Fer
nández" . 

L a carta, como ustedes podrán 
observar, es explosiva. Explosiva 
en su primera parte y explosiva 
al final. No creíamos que las co
sas llegarían tan lejos, pero la 
verdad es que han llegado. Siso 
se despide no de la Corporación, 
porque sigue siendo concejal, 
pero sí de su tenencia de A l 
caldía y de sus delegaciones. 
Por lo que se ve está profunda
mente dolido por lo que ha di
cho Pallin. E n fin, nosotros sen
timos muy de veras que estas 
situaciones se produzcan a n i 
vel municipal pero tampoco 
pueden desorbitarse porque una 
mala inteligencia, unos distintos 
puntos de vista, puede haberlos 
siempre incluso entre padres e 
hijos y nadie por eso'tiene na
da que decir. Por tanto que na
die interprete con esta dimisión 
de Siso que ni él intenta torpe
dear el futuro municipal n i se 
divorcia tampoco de su queha
cer. T a n concejal-concejal es el 
concejal —y que conste que no 
se trata de ningún juego de pa
labras— como el teniente de 
alcalde. Y se puede prestar tan
tos y tan buenos servicios a la 
comunidad desde un lugar como 
de otro. 

E n fin, el incidente del mar
tes en la Permanente —del que 
E L P R O G R E S O ha dado una 
cumplida y exacta referencia 
ayer— ha t r a í d o sus conse
cuencias. Y es una lástima que 
así sea, pero tenemos la com
pleta seguridad de que Siso, de 
concejal o de teniente de alcal
de, estará siempre dispuesto a 
prestar su colaboración por L u 
go y para Lugo. 

SCHOLA CANTORUM INTERVENDRA AL FINAL DEL 

PREGON DE LA NAVIDAD QUE MAÑANA PRONUNCIARA EN EL 

CIRCULO EL SEÑOR GONZÁLEZ TRIGO 
B A J O la dirección del maestro 

Oastiñeiras, la Schola Cantorum 
del Seminario de Lugo ha ofrecido 
ayer en el salón del Centro un 
extraordinario recital, todo él a 
base de música navideña. Aba
rrote y éxito muy halagüeño, si 
bien no todo el pueblo de Lugo, 
ese pueblo amante de la música 
y de la Navidad, estaba allí. 

Quizá por eso y además, co
rrespondiente a una invitación 
que ayer mismo le fue hecha por 

el presidente de la Asociación de 
Belenistas, el señor Castiñeiras 
ha aceptado el intervenir maña
na, a l final del pregón de la Na
vidad que el señor Gonzaiez T r i 
go pronunciará en el salón regio 
del Círculo de las Artes, con bre
ve pero escogida selección de las 
obras cantadas ayer, y algo más 
que no figuraba en este programa. 
T a l intervención estamos segu
ros que ofrecerá un nuevo a l i 
ciente a todas aquellas personas 

que habitualmente se hallan pre
sentes en esto»' programas navi
deños. 

E S C A P A R A T E S R U T I L A N 
T E S 

Estamios asistiendo m estos 
momentos a la presentación de 
una serie de escaparates corres
pondientes a establecimientos de 
la alimentación en donde se ex
hibe variedad de toda clase de 
artículos navideños. No hay res
tricciones en cuanto a marcas 
e incluso procedencias. Abundan 
las botellas de origen español, 

(Pasa a quinta página) 

• E l lunes, toma de 
pmeslén á? la 
delegado de 
Educación y Ciencia 

S E G U N nuestras noticias el 
próximo lunes, día 19, a la una 
de la tarde, tomará posesión de 
su cargo, en acto a celebrar en 
el Gobierno Civil , la nueva dê -
legado provincial del Ministe
rio de Educación y Ciencia en 
Lugo, doña Flora Veiga Alda-
riz. E l acto será presidido por 
la primera auboridad provin
cial, don Eduardo Fernández 
Combarro. 

• LAS AMAS DE CASA 
PREPARAN LA NAVIDAD 

L A Asociación de Amas de 
Casa hace los preparativos pa
ra iniciar los cursillos de menús 
de la Navidad, los días 19, 20 y 
21, en su local social, donde pue
den hacerse las inscripciones 
todos los días, de 5 a 7,30 de la 
tarde. 
® L o s Testigos de 

Jehová celebrarán 
"Asamblea de 
circuito", en Lugo 

L A Asociación de Testigos de 
Jehová nos ha enviado, con el 
ruego de su publicación, la s i 
guiente carta: 

"Muy señores nuestros: 
Los Testigos de Jehová cele

brarán su habitual asamblea de 
circuito por primera vez en la 
ciudad de Lugo, los días 31 de 
diciembre de 1977 y uno de ene
ro de 1978. 

E n la úl t ima tanda de 51 
asambleas de circuito celebradas 
en territorio español hubo una 
concurrencia máxima de unos 
60.000 asistentes, bautizándose 
más de 700. 

L a actual serie de asambleas 
considera cómo mantener uni
da la familia en un mundo cada 
vez más plagado de desintegra
ción de la familia. E l domingo, 
día 1 de enero, a las 11,30 horas 
de la mañana, en el "Gran Tea
tro", será presentada ai públi
co la conferencia bíblica "Man-; 
tengan firme su confianza has
ta el f i n " por el señor Aibero-
la. L a entrada es gratis, y no 
se hacen colectas. 

Nos ponemos a la disposición 
de los medios informativos para 
cualesquiera entrevistas, colo
quios, etc. 

Sin más por el momento, apro
vechamos la ocasión para sa
ludarle®. 

Muy atentamente, 
S E R V I C I O N O T I C I E R O 

Edo.: H . Mielíng" 

LOS REYES MAGOS... 

EN B0URI0 
LOS MAS MARAVIEOSOS J U G U E T E S 

E X P O S I C I O N P E R M A N E N T E 

B O U R I O . San Marcos, 9 - LUGO 
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MrlüMDA 
HOY, VIERNES, DIA 16 DE DICIEMBRE DE 1977 

Luna: Nueva. Cuarto menguante el 17. El Sol sale a las 
8,32 y se pone a las 17,50 

teléfonos de urgencia 
Ambulatorio Cedrón del Valle 
Teléfono ordinario 2114 40 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
a nueve de la mañana, 21 27 10 

C R U Z R O J A 
Consulta especial para pobres, los miércoles de 7 a 8 

18 de Julio, 41 (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo). Permanente 
Puesto de primeros auxilios en Becerreé 
Puesto de primeros auxilios de Otero de Rey " 
Puesto de primaros auxilios de Chantada 
Puesto de primeros auxilios de Monforte 
Puesto de primeros auxilios de Mondoñedo 

212299 
360131 
390393 

782 
400495 

M 

Ambulancias Fernández 
T e l é f o n o s 2 1 2 2 5 6 y 2 1 8 9 6 6 • M i ñ o , 2 3 

Guardia Civi 221436 
G. Civil de Tráfico ... 223586 
Juzgado n» 1 221325 
Jugado n.» 2 223626 
Casa de Socorro 220628 

Renfe 222141 
C. de Pollci* . ....... 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
• osoltal 220250 
R. del SOE 215840 

ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 222000 

- o 
7 

Puerta de Santiago ... 221080 
P. de la Milagrosa ... 218827 
Ponte dos Ranchos ... 218825 
Barrio del Puente .... 215046 
Fervedoira 221030 
Plaza de El Ferrol ... 218380 
.» de Sto. Domingo ... 214536 
Plaza de Avilés 220022 
Casas Sindicales 218828 
P. Comandanta Manso 221006 
P. de A. Fernández ... 214504 

Tolda 222660 
Estación RENFE 220026 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 y 

214502 
Ambul. Garcia Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 2122:.' y 218966 
Ambulancia C. Rola 212299 

T R E N E S 

LLEGADAS TRAYECTOS 

7 49 
8,23 

10 20 
1022 
10*9 
13,36 
1438 
15,34 
15.45 
18,2> 
18 47 
18.57 
19,^6 
21-00 
22.17 
2236 

Lugo - Vigo - Gijón (Ferrobús) • . > 
Lugo Coruña (Ferrobús) . . . • 
Irún Bilbao - Coruña (Expreso) . • . 
Madrid • Coruña • Ferrol (Expreso) . « 
Coruña - Monforte (Ferrobús) . . 
Ponferrada • Orense - Coruña (Ferrobús) 
Ferrol - Madrid (1) (Ter) . . . . * 
Barcelona • Coruña (Expreso) . . . • 
Coruña - Monforte • León (Correo) • • 
León Monforte - Coruña (Correo) . . 
Coruña • Barcelona (Expreso) . . . . 
Coruña - Orense Ponferreda (Ferrobús) 
Coruña • Irún • Bilbao (Expreso) . . . 
Monforte • Coruña (Ferrobús) . . • • 
Madrid • Ferrol (Ter) . . . . . . 
Ferrol • Coruña • Madrid (Expreso) . . 
Gijón Vigo - Lugo (Ferrobús) . • • • 
Coruña - Lugo (Ferrobús) . « • $ » 

SALIDAS 

I 6,25 
, 7,05 
. 7,55 
. 8,29 
. 10,24 
, 10,27 
. 11,01 
8 13,42 
. 14,47 
. 15,49 
. 15,51 
. 18,31 
. 18,59 
, 19,02 
. 19,47 
. 21,06 

(1) Enlaza en Monforte con (TER> Bilbao • Irún. 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y TREN 

m «?UJES MIRANDA" 
Agencia 4e Viajes (G. B T. 106) 

Juan Montes, 3 V teléfonos 211542 - 212708 - LUGO 

SERVICIO AEREO 
iberia Jet SANTIAGO/MADRID 

Diario a las 00.30 07.45. 13,45, 17.55 y 19,05. 
Oonvngos a la? 20,05. 

SANTIAGO/ASTURIAS/BARCELONA . Iberia Jet 
Lunes míe'coles viernes v domingos a las 08,05. 

SANTIAGO/BARCELONA Iberia Jet 
Martes, ]u«ve& v sábados a las 09,10. 

SANTlAGO/SANTAND€R/HARC€LONA Iberia Jet 
Lunes, miércoles y viernes a las 13,05. 

SANTIAGO/SE VILLA/LAS p ALMAS/TENERIPE Iberia Jet 
Martes, ¡ueves y domingos a las 17,50. 

SANTIAGO-MALAGA/TENERIFE Iberia Jet 
Miércoles a «as IMO 

SANTIAGO/BILBAO/LONORES Iberia Jet 
Martes iueves y sábados a las 11,05. Escala en Bilbao. 
Lunes v viernes a las 11,05. Cambio de avión en Bilbao. 
Miércoles a las 10,25 Cambio de avión en Bilbao. 

SANTIAGO/LONDRES Iberia Jet 
Domingos « 'as 14,55 Directo. 

SANTIAGO/BILBAO^ PARIS Iberia Jet 
Lunes y ciernes a las 11,05. 

SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT Iberia Jet 

Miércoles y domingos a las 10,25. 
SANTIAGO/MAOP ID/GINEBRA 

Diario a las 13,45 
SANTIAGO/MADRID/ZURICH 

Diario a 'as 13,45 
LA CORUÑA/MADRID 

Diario a !as 17,10. 
Lunes, miércoles y vien.es a las 12,15. 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

Aviado Fokker*27 

l A R M A C I A 

Hasta las 1020 de la noclie 
permanecerán abiertas las de: 

Doña Mercedes Pintos Urlbe, 
Pastor Díaz, 11; don Domingo 
Pigueroa Mosteiro, San Pedro, 
2, y doña Carmen Panisse Pe-

rrer, C. Arenal, 21. 
Desde esa hora, prestarán ser

vicio las de: 
Doña Mercedes Pintos ür ibe y 

don Domingo Pigueroa Mostei-
ro. 

N O T I C I A R I O L O C A L 
J l tZUADO D E G U A R D I A 

Desde el día 15 al 21 de di
ciembre permanecerá de guar

dia el juzgado de Instrucción 
número 1, sito en la Avenida 
de Rodríguez Mourelo. 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 
Ss. Albina, vg.; Valentín, Concordio, Naval, Agrícola, mrs.; Abdón, 

Irenion, Beano, Elias, obs.; Adelaida, emp.; Ananías, Azarías, 
Misael, niños; Teófañes, emperad. 

ASOCIACION DE DAMAS DE LA CARIDAD 
Hoy, viernes, día 16 de diciembre, se celebrará en el Colegio 

de la Milagrosa, a las ocho de la tarde, ¡unta extraordinaria de 
Navidad. 

Dada la importancal de esta reunión, se ruega la asistencia a 
todas las asociadas. 

7 j 

T V C O L O R 

TELELUGO V I S I T E I C L C L U I 

KOL AÑO RIVADENEIRA, 14; 

Sobre la marcua 
(Viene de la página anterior) 

ños de Centros de Educación 
Especial. 

—¿Se concederán diplomas? 
—Sí, habrá diplomas para 

los niños y también para los 
colegios. Los diplomas ya han 
sido diseñados especialmente. 

—¿Para cuándo el fallo del 
jurado? 

—En la primera quincena 
del mes de enero, se designa-
rán sus componentes y estará 
integrado por tin representan
te de la Delegación de Educa-
ción y Ciencia. Delegación de 
Cultura, Inspección Provincial 
y Paris-74. 

—¿y la entrega de premios? 
—Tendrá lugar en la segun

da quincena del mismo mes, 
en el transcurso de una gran 
gala infantil con la participa
ción de diversas atracciones, 
entre las que podemos desta
car la Agrupación Musical 
«Santa María», la rondalla 
«Stella Maris», del Colegio 
Madres Josefinas, el coro Di
vino Maestro, humoristas, ilu
sionistas, payasos, etc. Quere
mos que sea una fiesta emi
nentemente dedicada a los ni
ños, siendo ellos protagonis
tas y participantes. Será como 
un homenaje a los mayores, a 
las mujeres y hombres del fu
turo. 

—¿Qué se hará con los tra
bajos premiados? 

— E n principio se expon
drán en un lugar adecuado y 
luego, los mejores trabajos se
rán remitidos a la Delegación 
Provincial del ÜNICEF, don
de se estudiará una posible 
emisión de tarjetas de felici
tación navideña. Serán nue
vas voces llamando a la paz* 

L O P E Z C A S T R O 

Sanatorio Sanio Angel 
Cirugía del aparato digestivo 

v genera* 

Ramón Carril Castro 
Montero Ríos. 57 Teléfono 221200 „ . „ _ Montero Ríos. 57 Teléfono 22^2W 

H E R M A N D A D D O N A N T E S D E S A N G R E S . S . (Chalet vega Barrer.» LUGO 
C. S. P W "DAR SANGRE A TIEMPO ES DARLA AHORA". 

NUMERO 20 

HORIZONTALES.- 1: Décimoquinta y decimosexta letra del abece
dario español. 2: Onomatopeya del ruido de un golpe. Gran extensión 
de agua. 3: Propio del mulo o muía. Dejen de desempeñar un empleo 
o sueldo. 4: Desgracia, desdicha. 5: Que nada sobre las aguas. 6: Ofre
cer un sacrificio a la divinidad. 7: Pidiesen por gracias, suplicasen. 8: 
Regalásemos, cediésemos. 9: Tener noticia de una cosa. Metal muy li
gero que es blanco como la cera. 10: Forma pronominal. Cloruro sódi
co. 11: Separado. Símbolo químico del tallo. 

VERTICALES.- 1: Abrevia ura de Majestad. Símbolo químico del 
azufre. 2: interiección de asco. Untan. 3: Gran ciudad 'taliana. Autó
mata. 4: Caballos flacos y llenos de mataduras. 5: Sujetar la carga de 
un carro con una sega. 6: Extensas, extendidas. 7: Señalases a uno día 
y lugar para tratar con él algún negocio. 8: Examinaremos si tienen 
los versos la medida correspondiente. 9: Perteneciente o relativo a las 
narices. Perteneciente o relativo al modo acústico. 10: Tejido de malla. 
Rio de Galicia, afluente del Miño. 11: Abreviatura de punto cardinal. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES.—1: M. 2: Lis. 3: Pisen. 4: Regatón. 5: Peral. Vid. 

6: Sudor. Metal. 7: Sor. PHón. 8: Rabinos. 9: Ratón. 10: Ros. 11: N. 
VERTICALES—1: S. 2: Pus. 3: Redor. 4 Perorar. 5: Ligar. Bar. 6: 

Misal. Pitón. 7: Set. Minos. 8: Novelón. 9: Nitos. 10: Dan. 11: L. 

HORIZONTALES.— i ; Protegi
dos. 2: Iglesia catedral. Periodo 
de tiempo. 3: Marchad Embarca
ción. 4: Dicese de ciertas frutas 
muy gustosas. 5- Botones de una 
planta. 6: Reverencia o cortesía 
humilde. 7' Tumor cilio que difl? 
culta el juego de una articula
ción. 8: Verdura. Medida de lon
gitud japonesa 9 Arco que os
tenta los siete colores del prisma. 
Infame. 10: Destinara algo a un 
fin. 

V E R T I C A L E S — 1: De esta 
manera. Símbolo del bario. Ro
drigo Díaz de Vivar. 2: Mal olor. 
Habite, viva. 3: Sacerdotisa de 
Juno a la que Júpiter transformó 
en novilla. Patada de una bes
tia. Combate. 4: Hombre zafio y 
rústico. Nota musical. 5: Interjec
ción que denota sorpresa. Fatuos, 
simples. 6: Tratamiento. Deseo 
de beber. Marcha. 7- De palabra. 
Fenecer. 8: Labiémago. Tiene-
Doncella hindú enamorada de 
Buda. 

SOLUCION A L N * 19 
HORIZONTALES.— 1: Agili

dad. 2: Sar. Loza. 3: Ib. Sur. 4: 
Atún. 5: Ananas. 6. Naveta, T-
Sala. 8: Lot. P i . 9: Imán. Dal 10: 
Decidido. 

V E R T I C A L E S . — 1: Así. A i . Lio-
2: Gabán, come 3: I r . Tan . Tac. 
4: Dunas. Ni. 5: I L . Navas, o: 
Dos. Sel. Di 7: Azud. Tapad. »• 
Dar. ¡Tal lio. 

http://vien.es
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El p r ó x i m o lunes, a las siete E l 4 ' concurso del G.A. 
_ , , . d e Expansión Industrial 

de la tarde, Pleno M u n i c i p a l de Galicia 

extraordinario con 18 asuntos 

aiana, eena-baüe organi 

ÉL Pleno iba a celebrarse pre
cisamente hoy, viernes, pero se 
ha demorado para el próximo lu
nes, a las siete de la tarde. Y ha 
sido convocado por el Alcalde, 
Jesús Ibáñez Méndez, quizá para 
aligerar el del último viernes de 
mes, un pleno, por otra parte, 
éste del 30 de diciembre, que 
bien podría quedar para el mes 
de enero, lo mismo que sucedió 
el pasado año. Porque indudable
mente, en plena Navidad, no se 
tienen muchas ganas de Plenos. 

He aquí el Orden del Día de 
la reunión del lunes, es el si
guiente: 

—Lectura del acta de la sesión 
anterior en borrador, correspon
diente al día 25 de noviembre úl
timo, y aprobación si procede. 

—Asuntos" Judiciales: Compare
cencias en litigios. 

—Expediente de .Justiprecio de 
los terrenos expropiados para Ur
banización de la calle central de 
la Zona Escolar de Las Merce
des. 

—Expediente de Justiprecio de 
los terrenos expropiados para el 
acceso a la Zona Deportiva de 
E l Palomar. 

—Plan Parcial «Norte». (Adap
tación a la resolución definitiva 
de la Dirección General de Urba
nismo). 

—Proyecto de Delimitación y 
Urbanización de un Núcleo Rur?.l 
en Muja, promovido por don 
Sabino Conde Doval. 

—Proyecto de Delimitación y 
Urbanización de un Núcleo Rural 
en San Juan del Alto promovida 
por don Jaime López López y 
otros. 

—Anteproyecto de Delimita
ción y Urbanización de un Nú- , 
cleo Rural en Conturiz, promo
vido por don Luis Maqueira 
Quiroga. 

—Expediente de Proyecto de 
Urbanización de la calle del 
Franco. 

•—Proyecto reformado de des
agüe de alcantarillado en la calle 
Río Eo. 

—Acuerdos sobre adjudicación 
de obras de alumbrado público 
de la Plaza de la Milagrosa. 

—Acuerdos sobre complemen
tos de destino de Jefaturas de 
Negociado vacantes. 

—Escrito de don Manuel Ló
pez Morán sobre coeficiente re
tributivo de Plaza de Maestro 
Industrial. 

—Escrito de don Camilo Ro
dríguez Quiñoá, sobre plaza de 
subdirector de la Banda de Mú
sica. 

—Escrito de doña Celsa Trigo 
Ferreiro sobre plaza de encarga
da del Refugio Nocturno. 

—Escrito de doña Cecilia Cas
tro Vila, sobre pensiones de ju
bilación y viudedad de don . An
gel Fernández Arias, como guar
dia municipal, por Amnistía. 

—Acuerdos sobre petición al 
Estado de relevo de retroactivas 
de M U N P A L con respecto a los 
funcionarios -contratados que se 
integren en plantilla con arreglo 
al Real Decreto 1.409/77 de 2 de 
junio y en la Orden Ministerial 
de 8 de noviembre de 1977. 

—Amortización anticipada del 
préstamo de las obras de Urba
nización del Grupo de Viviendas 
«Francisco Norte». 

• SE ENCUENTRA YA EN 
LA COMISION 
DELEGADA DE 
ASUNTOS ECONOMICOS 

L O S parlamentarios gallegos 
de UCD han solicitado la acti
vación del cuarto concurso del 
Gran Area de Expansión Indus
trial de Galicia, a lo que ha res
pondido el Ministerio correspon
diente enviando el expediente a 
la Comisión Delegada de Asun
tos Económicos para su estudio 
y posterior remisión para su 
aprobación por el Consejo de 
Ministros. 

• D I A Z F U E N T E S , PO
N E N T E E N E L P R O Y E C 
T O D E R E F O R M A DE E . , 
C R I M I N A L 

E l diputado de UCD por Lugo, 
don Antonio Díaz Fuentes, ha 
sido designado ponente para el. 
proyecto, de reforma de la Ley 
de Enjuiciamiento Criminal, en 
la Comisión de Justicia del Con
greso. 

• E l impuesto de 
Radicación y la 
Cámara de Comercio 

E L gran número de consultas 
que se vienen formulando diaria
mente a este Organismo acerca 
de las liquidaciones por Impuesto 
de Radicación, aconseja convo
car una reunión que tendrá lu
gar hoy, día 16, a las doce ho
ras de la mañana, durante1 la 
cual los interesados podrán in
formarse ampliamente de todo lo 
concerniente con referencia al 
mencionado Impuesto. 

CHOLA LA 8 1 1 INTERVENDRA A L . 

(Viene de tercera página) 
claro, pero las mejicanas., fran
cesas, alemanas, polacas, italia
nas y hasta rusas, cada una de 
ellas con su más característica 
bebida nacional. Por lo que se 
refiere a comer, casi todo es na
cional, preferentemente los ma
zapanes, los turrones y las di
versas golosinas de estas fiestas. 
Hemos visto algunas conservas 
de otros países y también rusas, 
entre ellas el caviar y los can
grejos, preferentemente 

¿Ventas? Pues por añora no 
en la intensidad que otros años 
por estas fechas. L a gente está 
más atenta a la lotería que a los 

a turrones. L a lotería acapara la 
atención de todo el mundo. " S i 
me toca la lotería...", se escu
cha con frecuencia. Y por ocasio
nes con aseveraciones rotundas: 
" S i , afirmó, que va a locar. Y 
va a tocar i en Lugo". Ayer nos 
aseguraba un amigo que iba a 
"caer" en el Círculo de las Ar 
tes", cosa ique no estaría mal 
porque difícilmente habría pre

mio mayor repartido en España. 
Por nosotros, naturalmente, que 
toque, que toque donde sea, siem
pre que sea en Lugo, pero que 
toque. De todas formas mucho 
nos tememos que no vaya a ser 
así aunque, insistimos en la. que 
decíamos ayer, Lugo juega más 
que Orense, L a Coruña y Pon
tevedra juntos y por tanto las 
posibilidades no son pocas. E n 
el grabado de Vega uno de los 
más espléndidos escaparates del 
comercio de la ciudad, sito al 
comienzo de la calle de San Mar
cos, en cuyo establecimiento pue
de encontrarse absolutamente de 
todo. Tanto de lo españoi como 
de lo extranjero. 

E L B E L E N SOCIAL 
Durante toda la tarde de ayer 

se ha estado trabajando muy de 
firme en la Caja de Ahorros en 
la construcción e instalación del 
Belén Social que la Caja de Aho
rros levanta en su vestíbulo del 
edificio de la Plaza de España. 
Vega ha estado allí medrada la 
m a ñ a n a y todo el trabajo de lo 

que pudiéramos llamar infraes
tructura,, estaba concluido E n el 
gráfico puede observarse el enor
me manchón de escayola, que se 
extiende por el suelo porque el 
"nacimiento" como también de
cíamos en nuestro anterior co
mentario, va a ser colocado en 
el suelo. 

A l mismo tiempo recordamos a 
nuestros lectores que mañana , 
sábado, día 17, a la una y media 
de l a tarde, concluye el plazo 
para la inscripción de belenes 
que optan al concurso convocado 
por la Asociación de Helenistas 
con el patrocinio de la Caja de 
Ahorros de L a Coruña - Lugo. 

A L A S OCHO D E L A T A R 
D E , «GALICIA CANTA 
AO NENO", E N E L C O L E 
GIO D E " L A S M E R C E 
D E S " 

Esta noite, ás oíto, conforme 
se veu anunciando, pra nestos 
días derradeiros, escomenzan as 
actuaciós do espectáculo "costu-
mista - musical", "Galicia/canta 
ao Neno". 

Esta actuación está organiza
da polos profesores e alumnos do 
Oolexio "Alonso Vega" dentro 
das aitividades do Nadal. Poden 
aistir tódalas persoas que o de-
sexen. 

Os grupos participantes son: 
Fuxan os ventos, Tangaraño, T re -
boada e un grupo de mozas de 
Lugo. O remate da actuación ha-
berá un coloquio sobor do men-
saxe da obra presentada, nesta 
súa sexta edición. 

Da direución de "Gal ic ia can
ta o Neno" comunícasenos que, 
en Lugo-capital, somentes se ac
tuará outra vez, o próximo día 
22, no Colexio do Divino Maes
tro. 

F I N D E 

y J u l r ' a ) 

EL 

Las alumnas de la I V Promo
ción de A.T.S. de Lugo, han orga
nizado para mañana, sábado, una 
cena-baile en el "Portón do Recan
to", con el fin de recaudar fondos 
para, el Viaje Fin de Carreta que 
tienen pensado realizar coincidien
do con las vacaciones de Semana 
Santa, 

Las organizadoras de esta cena-
baile ultimaron estos días los pre
parativos y, dentro de ellos, con
cedieron una vital importancia 
—como es natural— a la venta 
de tarjetas para la asistencia. 

María del Carmen do Regó 
—Rusky— y Jul ia Baomonde, son 
dos de las organizadoras —somos 
muchas -más, nos dijeron-— que 
nos contaron todos los pormenores 
de esta cena y de la recaudación 
de dinero para el viaje. 

—De entrada te podemos decir 
que la cena va a tener lugar el sá
bado, a las di&z y media de la 
noche, en el "Por tón do Recanto". 
Y una vez que te hemos dicho es
to, podemos añadir también que 
esperamos que sea un éxito. 

—Vosotras, me imagino que l l a 
máis éxito a que vaya un buen n ú 
mero de personas. 

—Ni más ni menos. Eso es lo 
que esperamos y para eso estamos 
trabajando. 

Nos cuentan que han elegido 
como padrinos al doctor Ulises 
Romero y a su esposa. Dicen 
también que están trabajando 
desde el curso pasado y que, por 
el momento, llevan recaudadas 
unas ciento cincuenta mil pese
tas, sin contar con lo que puedan 
sacar en l a cena de mañana . 

—Que puede ser, ¿cuánto? 
—Habíamos calculado que ven

diendo todas las tarjetas, pode
mos obtener del orden de las cíen 
mil pesetas, pero el problema es 
ese, venderlas. 

—Bueno, problema debe de ser 
ese porque, ¿no creéis que los lu-
censes ya están cansados de es
te tipo dé cenas? 

—No, que va. Estas cenas se 
hacen muy pocas veces ai año y 
siempre es una buena oportuni
dad para pasar una velada agra
dable. Piensa que después hay 
baile y, además, que si ia gente 
de Lugo no sale mucho durante 
el resto del año, responde fran
camente bien cuando llegan estas 
ocasiones. 

— A l margen de la cena y del 
baile en sí, ¿habéis pensado en 

• APROBADAS LAS MEJORAS DE IOS ACCESOS A LUGO POR 
LA TOLDA Y CARRETERA DE CASTRO, CON POSIBLE 
CONSTRICCION DE ACERAS Y MUROS DE SEGURIDAD 
EN EL PASO ELEVADO DEL F. C. 

SEGUN comunicación del Jefe Provincial de Carreteras al Alcalde 
de l a ciudad, los proyectos de mejoras de los accesos a Lugo por la 
Avenida de Madrid (Tolda) y Carretera de Castro (Fervedoira), han 
sido aprobados para su inmediata realización. 

Parece ser que en el proyecto de La Fervedoira se incluirá la cons
trucción de aceras y muros de seguridad para peatones y automovi
listas en el tramo comprendido entre el paso elevado sobre la vía fé
rrea y avenida de Carlos Azcárraga, noticia que, estamos seguros, lle
nará de alegría a los que normalmente se ven obligados a correr el 
riesgo de circular a pie por dicho paso elevado en el que, dicho sea de 
paso, podrán ser suprimidos los baches existentes en el puente, que 
se inundan y bañan a los sufridos peatones. 

hacer algo que llame la atención 
y que sea atractivo? 

—Claro tenemos pensado hacer 
un sorteo, pero esto va a ser co
mo un regalo, como un agradeci
miento, a los que nos han ayuda
do. Queremos decir que para par
ticipar en ese sorteo no va a ser 
necesario pagar ningún tipo de 
rifas porque no las habrá. Los 
regalos, es mejor que no te los 
adelantemos porque asi damos 
más suspense, podemos decirte 
que tienen relación con obras de 
arte. 

—Bien. Me parece muy bien, 
pero en mí anterior pregunta me 
refería a si a l margen de la cena 
no habéis hecho otro- tipo de re-
cáudaciones. 

—¡Ali! Oye que con lo que ca
quemos en la cena, por mucho cae 
sea, no vamos a ninguna parre, 
Claro que hemos hecho otrás c o-
sas. Hemos hecho • adhesivos, r i 
fas, vendimos medio millón ea 
lotería y tenemos más proyectos. 
De momento tenemos la idea de 
hacer dos desfiles en el mes de 
enero. Uno de prendas infantiles 
y otro para adultos. Y una fies
ta campera, aunque esto ya s?ria 
en la primaverá, después de la 
excursión. 

— Y después, ¿para qüé? 
—Es que vamos a pedir un prés

tamo a una entidad bancaria y la 
recaudación de la fiesta sería pa
ra devolverlo. ¿Si nos falla? 
¡Hombre!, también sería mala 
pata porque entonces tendríamos 
que seguir trabajando o, en úl 
timo extremo, ponerlo nosotras de 
nuestro bolsillo. 

—De todos modos y cucmdo ha
gáis todas las cuentas, ¿cuánta 
dinero creéis que vais a tener que. 
poner? 

—Lo ideal sería no tener que 
poner nada, pero somos realistas y 
eso es difícil, así que trabajamos 
para poner el mínimo posible. 

—¿Y ya os habéis puesto do 
acuerdo a dónde va a ser el v ia 
je? 

—Pues no, de momento no, pe
ro casi con toda seguridad será 
a Centroeuropa, aunque nuestra 
ilusión, vamos la ilusión de cual
quiera, sería ir a Acapulco. 

—¿Qué cantidad necesitáis pa
ra el viaje? 

—Alrededor del medio millón. 
Esto para que no nos salga exce
sivamente caro. 

— Y los lucenses pueden dar 
medio millón de pesetas para vos
otras, con la cantidad de almenas 
de otros centros que también es
tán trabajando para lo mismo? ' 

—Bueno, nosotras tenemos la 
ventaja de que nos movemos en 
otro circulo distinto. Por ejemplo, 
hemos vendido un buen número 
de tarjetas en la Residencia. Por 
eso te decimos que nos movemos 
en un círculo, pero de todos mo
dos, los lucenses ayudan y pueden 
hacerlo. 

—Bien, pues nada más por mi 
parte, a no ser que vosotras que
ráis decir algo. 

—Pues si te pones asi y pode
mos, queremos agradecer, muy 
sinceramente, la ayuda que nos 
han prestado todos. Y a nuestros 
padrinos que se han volcado de 
una forma incondicional con nos
otras. 

R.N.C. 
(Foto A L V E Z ) 
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B E C E R R E A 

a D r o v i n c i a 
IA RESIOENCIA SAMTARIA DE LA COSTA 

P R O Y E C T O D E S U B C E N T R O 

S A N I T A R I O 

El Asilo de Vivero, ¿solución posible? 
E n la Costa ha sonado como el 

estallido de una bomba, el conte
nido de las declaraciones del señor 
Conde, en la capital de la provin
cia, el día de la última visita del 
ministro de la Presidencia, señor 
Otero Novás. De esto ya hemos 
hablado. 

E l pasado miércoles, comenzó a 
difundirse en ciertos ambientes, de 
acusada preocupación por el tema, 
el rumor de que la Administración 
había puesto el ojo, para una so
lución inmediata y transitoria —y 
quisiéramos recalcar mucho estas 
dos características— en el Asilo de 
de Vivero, el nuevo asilo que aca
ba nada más levantar sus paredes 
a orillas de la gran avenida de 
unión de Vivero con Cillero. 

Según ciertas informaciones, «el 
Ayuntamiento se compromete a 
correr- con los gastos del arrenda
miento de tales plantas» para ofer
tarlas al Ministerio de Sanidad 
«siempre y cuando éste habilite 
las plantas y las dote del material 
técnico necesario para que funcio
ne con dos quirófanos y unas se
senta camas»... 

• E N T R E V I S T A INESPE
R A D A 

E l miércoles no nos fue posible 
ponernos al habla con la süperiora 
del Asilo de Vivero. Ayer lo hici
mos, para que nos hablase de las 
novedades de este planteamiento. 
Y , la Madre Emma, la «Madre 
Milagro» como alguien la ha lla
mado ya después de la realización 
de esta obra con un costo superior 
ya a los cien millones, nos ha 
atendido con una consideración 
exquisita: 

—Madre Emma, ¿se celebró el 
miércoles esa entrevista con las 
autoridades? 

—Sí, sí. Se celebró. Por cierto 
que nosotras fuimos las primeras 
sorprendidas. Nadie nos había avi
sado. A mí me cogieron en Vivero 
de casualidad. Ni estaba en casa. 
Tuvieron que esperar por mí, y 
mandarme a buscar a la calle. 

—¿No contaba usted, entonces, 
con esta proposición? 

—No. E n absoluto. 
• ¿POSIBLE D E L L E V A R 

A CABO? 
—Madre Emma, una sola pre

gunta más. ¿Esa solución sería po
sible? 

— Y , qué quiere que le diga. 
Técnicamente, pues no nos compe
te a nosotros el decirlo. Y , en 
cuanto a la Congregación, los su
periores sabrán lo que se haya de 
hacer. Todo lo süperiora que us
ted quiera, yo estoy sólo aquí para 
obedecer. Lo que sí quiero dejarle 
claro es que, en ningún cáso, nos
otros haríamos nada en contra de 
prestar cualquier ayuda para la so
lución de un problema, pues esta
ría bueno, ¿verdad?... 

—Entonces, de la reunión del 
miércoles, ¿qué? 

—Pues lo dicho, que aquí vinie
ron el alcalde y esos señores de la 
Delegación de Sanidad y estudia
ron la posibilidad de utilizar parte 
del Asilo para una Residencia Sa
nitaria, durante algunos años, y 
posiblemente hagan algunas ofertas 
a los superiores en relación con 
ello. Y , sobre esto, no creo que 
pueda decirle mucho más. 

• SOLUCION T R A N S I T O 
R I A 

Según nuestras informaciones, 
tras la conversación con la Madre 
Emma, el proyecto para el Asilo 
de Vivero es el siguiente: Utilizar 
la planta baja, el primero y el se
gundo piso del ala derecha del edi
ficio, mirándolo desde la avenida 
de unión Vivero - Cillero, dejando 
la tercera para el Asilo. 

—Abonar la deuda total del Asi
lo, por concepto de construcción 
y sufragar los gastos para la ter
minación de la obra. 

—Dejar todo en perfectas con
diciones de uso, el día en que no 
se necesite utilizar esas instalacio
nes. 

Porque, y esto conviene no olvi
darlo, el utilizar ese pabellón del 
Asilo vivariense sería únicamente 
una «solución transitoria»... Se ha

bló, al parecer incluso, de qüe só
lo por «tres años»... Mientras no 
se construye una Residencia Sani
taria de nueva planta. 

• SOLUCION I N M E D I A T A 

Porque, como ya les anunciába
mos al principio, la solución del 
Asilo de Vivero se ha postulado 
como transitoria y como «inme
diata»... 

Esta última parte nos parece 
un auténtico contrasentido, en 
nuestra personal opinión se en^ 
tiende: 

— E l Asilo de Vivero está toda
vía sin terminar. 

— E l pabellón que habría de uti
lizarse para albergar esa especie 
de entre Residencia Sanitaria y 
Botiquín de Urgencia, cuenta aún 
con poco más que las paredes. 
0 —Si sólo se utilizan para la «Re

sidencia provisional» el bajo y las 
dos primeras plantas de ese pabe
llón en construcción dónde y cómo 
habrían de establecerse los servi
cios auxiliares de ese hospiíalillo... 
¿O se pretende una amalgama de 
ambas instituciones, que posible

mente deje a ambas con notables 
deficiencias?... 

• ¿QUE H A Y T R A S TODO 
ESTO? 

A vista de lo que está ocurrien
do, hay que preguntarse limpia
mente qué hay tras todo esto. 
¿Por qué no se ha hecho todavía 
un planteamiento sobre una solu
ción objetiva y con suficiente aval 
técnico?... ¿Es que hay alguien 
que tiene miedo a que tal solución 
pudiera restarle simpatías, partida
rios o votos?... ¿Teme alguien, en 
realidad, que los profesionales de 
alguna de las áreas afectadas su
fran merma en la actividad que 
actualmente desarrollan?... ¿O se 
trata desgarradoramente de que 
hay que cubrir «momentáneamen
te» el fallo, mientras la población 
laboral de la Costa alcanza cifras 
alarmantes, hasta que más tardé, 
por decisión de una rentabilidad 
despiadada, la Gran Area Indus
trial se quede en un engendro ané
mico?... 

Cualquiera sabe qué sorpresa 
podremos llevarnos dentro de al
gún tiempo. 

N . D. 

BECÍBRREA.— (De nuestro co
rresponsal) . 

Las noticias que se han sabido 
aquí, refex-entes a las manifesta
ciones hechas por una alta per
sonalidad sanitaria, del ministe
rio del ramo, a preguntas dei 
diputado señor Pardo, sobre la 
próxima creación de un Subcen-
tro Sanitario en Becerrea,, cau
saron satisfacción entre los ha
bitantes de la villa y comarca, 
por los beneficios que ello va re
portar en orden a una mejor sa
nidad comarcal, que es el fin que 
se persigue, ya que en él, sin du
da, serán atendidas necesidades y 
emergencias con los medios que 
las mismas requieren en la era 
en que vivimos. 

Dicho logro será también para 
Becerrea un eslabón más en su 
constante caminar hacia metas 
de expansión :r desarrollo, que 
desde hace no mucho tiempo la 
villa persigue, y que, de conti
nuar en la dirección emprendida, 
sin duda conseguirá. 

Cierto que es mucho lo que hay 
por hacer, pero, si se inician los 
csaninos, no es aventurado vati
cinar que, más pronto de lo que 
se cree, la villa debe colocarse a 
la altura que aspira, pues no hay 
que olvidar que lo que hace poco 
era algo que requería varios años, 
hoy se puede lograr en uno o qui
zá menos, con los medios técnicos 
que la ciencia pone a la mano del 
hombre, permitiéndole transfor

mar el mundo, para una vida me
jor, más sana y más alegre, a 
que tiene derecho; cumpliendo 
así, poco a poco, el mandato di
vino de dominar y mejorar la tie; 
r ra en bien de todos, coadyuvan» 
do a la creación. 

Esperemos, pues, que este pro. 
yecto sea, sin tardar, una reali. 
dad, para que, entonces, podamos 
decir: "esta vez fue realidad". 

• L A NAVIDAD 
Comienza a notarse en la villa 

la proximidad de la Navidad. De 
momento son varios ya los comer-
cios que han adornado sus esca
parates con el nuevo y popular 
"ramo iluminado y adornado'^ 
poniendo una nota llamativa dé 
color y recuerdo, como símbolo de 
la efemérides que se avecina. 

Dentro de pocos días llegarán 
las juventudes estudiantiles, pro
cedentes de diversos centros de 
estudios mediéis y superiores, 
amén de los actos que en tales 
fechas tienen lugar en él templo 
parroquial ,y en los diversos lu-
gares públicos existentes de la 
villa, en orden a lo religioso en 
aquél y en lo profano en éstos. 

Podemos pues decir que en bre
ve l a villa cobrará luz y alegría, 
para recordar la más grande efe
mérides de todos los tiempos, a 
!a cual, sin duda acudirán tam
bién emigrantes y forasteros, que 
con tal motivo vienen estos días 
al lado de sus familias, para re
cordar juntos el histórico aconte
cimiento. 

DOÑA EUSA LATAS DE 
PARRILLA, PRESIDENTE 

DE LA ASOCIACION DE AMAS DE CASA 

F E R I A S 
HOY, EN MONFORTE DE 

LEMOS 

Mañana, Puebla de San Julián. 
Castro de Carballedo, Gontán 

y Fonsagrada 

MONFORTE D E LEMOS. — (De 
nuestra Corresponsalía). 

En idéntica situación que en días 
anteriores continúa la huelga de 
los profesones no numerarios del 
Instituto de Bachillerato-de Mon-
forte. 

Los profesores menciona dos 
-—quince en total— se hallan aisla
dos en la sala de profesores, y no 
imparten las clases. 

HOY, FERIA 
Si las cosas andan bien, hoy día 

16 debería ser una de las ferias 
más importantes del año, pues co
mo es conocido, en el mes de di
ciembre los mercados monfortinos 
alcanzan un más alto grado en la 
comercialización de ganados y pro
ductos diversos. , 

REUNION FERROVIARIA 
Para estudiar, entre otros asun

tos, temas relacionados con la re
visión del convenio de trabajo en 
RENFE, ayer se ha celebrado en 
los talleres de Via y Obras de Mon-
forte una reunión del Pleno de 
Trabajadores Ferroviarios de nues
tra provincia. 

Reuniones similares se celebran 
en todo el país por ios trabajado
res de este Sector, en las que se" 
toman acuerdos parciales cara a 

la reunión general que tendrá J u 
gar en Madrid el próximo día 20. 

LA ASOCIACION DE AMAS 
DE CASA 

Doña María Elisa Latas de Pa
rrilla ha sido elegida presidente de 
k» que pretende ser una Asociación 
de Amas de Casa. 

Nos parece temprano ante una 
cosa que nace hablar de resulta
dos, ni siquiera pronósticos. Mu
chas han sido las cosas que hemos 
visto nacer y fenecer de contado. 

Pero es una iniciativa que, no 
cabe duda, podría llegar a osten
tar la representación de la mujer 
monfortina. 

Como llegar a contar con el con
senso de todas las amas de casa 
de nuestra ciudad, o por lo menos 
la mayoría es algo que está sin ha
cer, deseamos si buenos son los fi
nes, que las cosas/ marchen bien 

SE HABLA POR AHI... 
De que el gobernador civil ha 

puesto muy serio el tema del su
puesto boicot a las ferias y merca
dos. 

—De que el tema de la unión de 
dos sociedades no se ha quedado 
en el tintero. 

—De que se tarda más en bajar 
el café que en subirlo. 

—De que ios servicios sanitarios 
de algunos bares y tabernas son 
una auténtica porquería. 

—De que de nuevo hay lotería 
en la Administración, pues se ha
bía agotado por tercera vez. 

— Y de que, si hay tantas cosas 
que nos faltan de algo estamos so
brantes. No hay modo de desha
cerse de la niebla. 

También se hablan otras mu
chas cosas, pero... ¿para qué? 

Mareas para hoy en 
el Litoral Incensé 

(HORA D E L M E R I D I A N O DE 
G K E E N W I C H ) 

Horas Coeficientes 

l.8 pleamar 7,26 
2.a pleamar 20,03 

65 
60 

SAN CIPR1AN: los vertidos residuales de las 
nuevas 180 viviendas irán a la playa de "la Caosa* 

Indignación y protesta de los vecinos 
SAN C I P R I A N , 16.— (De nues-

tra Redacción). 
Se están realizando los traba

jos de alcantarillado para la con 
duoción de aguas residuales pro
cedentes de las 180 viviendas que 
se están construyendo en L a Vei-
ga, con destino a los operarios de 

E \ P r o g r e s o 
Se vende en VILLANUEVA 
Dfe LORENZANA. en nues
tra Coresuonsalía, comer
cie de D Ro?endc Caioto 
Palacios 

las factorías de Alúmina-Alumi
nio. 

Estas obras han producido ia 
indignación de los vecinos de San 
Ciprián porque el vertido de las 
aguas residuales se ha rá directa 
mente a la playa da " L a Caosa" 
situada en el corazón de la lo
calidad. 

Resulta incomprensible cómo ei 
Ayuntamiento' y Sanidad permi 
ten que estos vertidos se hagan 
a cielo abierto y en una de las 
playas más bonitas que adornan 
la que algún día fue "Península 
de Paz" Un colector de aguas re 
slduales sería lo más lógico, cor 
un vertido hacia el mar en lugar 
más alejado del elegido que ya er 
La actualidad produce olores in 
soportables por vertidos a cielo 
abierto. 

Mikalar 1 

Lanza al mercado su 

TUERCA EXAGONAL DIN 934 

abrazadera S.L 

SOPORTE DE PERFIL CONCAVO PARA 
ABSORBER LOS PARES DE APRIETE 

CASQUILLOS SOPORTE BASCULAN
TES, DE ESTAMPACION 
RANURA DE FIJACION TRANVEBSAL 

TORNILLO ESTAMPADO. CON ROSCA 
LAMINADA, DE RESISTENCIA 8 . 8 
(MíKALOf» 

TEJA EMBUTIDA PARA REPARTIR LA 
PRESION DE APRIETE 

Pídalas a su delegación más próxima en: 

V I G 0 - V í a N o r t e , 6 4 , b a j o s - T e l . 2 7 1 6 17 , 

HOY, COMO AYER, 
LA SEGUIMOS EXPORTANDO. 
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L A P R O V I N C I A 
NUESTRA CIUDAD ESTA SUFICIENTEMENTE 

PROTEGIDA POR LA NORMATIVA VIGENTE 

M O N T E R R O S O 

QUEJAS DE ALGUNOS 
P A D R E S D E FAMILIA 

^Calificó de lamentable la acción de t̂orpedear" el Puente de los 
Santos, pretendiendo que se declare a Ribadeo 

" c o n j u n t o h i s t ó r i c o - a r t í s t i c o " 

( D E C L A R A C I O N E S D E L A L C A L D E , S E Ñ O R L O P E Z B R A Ñ A ) 

R E B A D E O — (De nuestro co
rresponsal, Juan de Caridad). 

Las actuaciones que se vienen 
realizando, encaminadas a de
clarar la mayor parte del núcleo 
urbano de Ribadeo como "con
j u n t o histórico-artístico", han 
conseguido catalizar el rechazo 
unánime de la población, que pa
rece dispuesta a tomar una de
cidida postura para que su voz 
se puedja oír en las altas esferas 
de la Administración, con el fin 
de que no vuelva a incidirse en 
el grave defecto de ignorar la 
opinión del pueblo, como ocurrió 
en la tramitación previa a la an
terior declaración, decretada en 
el año 1973, implicando su pos
terior invalidación, por el Tr ibu
nal Supremo. 

Como este polémico asunto en
traña el mayor interés, hemos en
trevistado a l alcalde, don José 
López Braña, que ha permaneci
do atento, desde el primer mo
mento, a las evoluciones admi
nistrativas. Estas son sus mani
festaciones. 

-Como a l c a l d e de Ribadeo, 
¿qué opinión le merece la decla
ración? 

—Me parece un contrasentido 
la presunta declaración, puesto 
que lo que pretende proteger la 
dirección general del Patrimonio 
Artístico y Cultural se halla su
ficientemente protegido en vir
tud del Plan General de Orde
nación Urbana del municipio, de
finitivamente aprobado y con una 
vigencia de tres años, así como 
por las Ordenanzas municipales, 
en cuya planificación se recogen, 
de fonna expresa, las alturas, tra
tamiento de fachadas en nuevas 
construcciones y cubiertas de los 
edificios, en el sentido de que no 
desmerezcan de otras edificacio
nes del entorno. De otra parte, si 
ello conlleva la declaración de 
Paisaje Pintoresco de la ría, en 
el citado Plan se ha tenido en 
ouenta ta l situación, hasta el ex
tremo de que existe la prohibi
ción de edificar en la margen de
recha., en dirección norte. Por 
tanto, no veo razón alguna para 
tai declaración, puesto que lo 
único que se conseguirla sería so
meter las construcciones eñ R i 
badeo a una nueva tutela admi
nistrativa, "con el consiguiente en
gorro burocrático 

-—¿Considera que Ribadeo po
see méritos suficientes para una 
declaración de conjunto, que im
plicará mayor complejidad buro-
^crática? 

—Indudablemente, Ribadeo se 
opone a la declaración de tal 
Conjunto Histórico-Artístico, en 
atención a lo expuesto anterior
mente, por la complejidad buro
crática que llevaría consigo apa
rejad^, en el bien entendido que 
Ribadeo no renuncia a su histo
ria, en cuanto a la condición de 
artístico de los monumentos que 
actualmente existen y que pue
dan tener un valor real como ta
les, que recalco que se encuen
tran perfectamente protegidos por 
muestro Plan General de Ordena
ción Urbana, asi como por el rec-
to criterio que sepan aplicar las 
Corporaciones, tanto la actual co-
*no las que le sucedan. 

-—¿A qué causa -achaca esta 
contumacia de la Administración 
Por decretar de nuevo una decla
ración ya anulada, por vicio de 
íorma, por el Tribunal Supremo 

—La sentencia del Tribunal 
Supremo disponía retrotraer las 
actuaciones a ¡su estado inic ia l 
€fc atención a que la Administra
ban había padecido un defecto 
^e forma, al no dar audiencia ai 
interesado, defecto que no ha s i -
^o corregido, de momento, pues-
^ que a l Ayuntamiento no se le 
fc® dado opción a manifestarse, 

obstante, esperamos que de 

un momento a otro nos den xa 
preceptiva audiencia para actuar 
en consecuencia. Lo verdadera
mente paradógico de esta situa
ción es que en el expediente in i 
cial no aparece nadie promo
viendo el expediente para la de
claración de Conjunto Histórico-
Artístico. E n cambio s i aparece 
un escrito del año 1972, en donde 
se pide que la ría sea declarada 
"Paisaje pintoresco". 

—¿Es cierto que un determina
do "dossier" de fotografías, grá
ficos e informes, ha ejercido v i 
tal influencia en el interés de la 
Administración? ¿Quién lo apor
tó y por qué motivo? 

—Sí, en la visita que efectua
mos a la dirección general del 
Patrimonio, se nos puso de ma
nifiesto el expediente y cual se
ría nuestra sorpresa, al encon
trarnos con el "dossier" a que 
Vd. alude y en el cual tiene una 
participación activísima el arqui
tecto vegadense, señor Posada 
—que no es el que ha promovido 
fl expediente— con varios escri
tos presentados por él mismo, asi 
como fotografías en color, des
cripción aproximada, sobre las 
fotografías, en donde empezaría 
y terminaría el proyectado Puen-

de los Santos, con las cuáles 
se pretende que, apoyándose en ia 
condición de Ribadeo-Conjunto 
Histórico - Artístico, " torpedear 
!a posible construcción del Puen
te de los Santos, pues incluso re
cuerdo que una de las frases que 
utiliza en uno de sus escritos es 
"que por un defecto de forma que 
ha padecido la Administración, 
no debe dejar sin efecto la pre
tendida declaración", aproxima
damente, porque este párrafo tra 
té de reténerlo en la memoria. 

—¿Qué impresión le oausaroii 
las fotografías?, ¿cree que han 
sido objeto de manipulación o, 
mejor dicho, de estudiado enfo
que, para resaltar las cualidades 
monumentales de Ribadeo? E x -
plíquenos lo que le parecieron.. 

—'No, no pienso que las foto
grafías se hayan manipulado. Lo 
que pasa es que son fotografías 
en color, que se venden en cual
quier establecimiento del ramo y 
que duda ofrece que Ribadeo pro
mete una panorámica preciosa, 
puesto que todo lo que se diga 
de Ribadeo es poco, en este sen
tido, pero lo que sí es cierto es 
que las fotografías están orienta
das todas ellas hacia la ría y so-
Ore las cuales se ha dibujado el 
posible Puente, dibujo que sin 
duda desmerece, puesto que apa
rece como un "pegote" sobre 
nuestra ría, por lo que el efecto 
visual es deplorable. 

—¿Cómo calificarla esta ac
ción? 

—La acción lá califico de la 
mentable, pues si bien es lógico 

y humano admitir como respeta
bles todas las opiniones, lo que 
no debe hacerse es valerse de 
subterfugios para conseguir unos 
fines, en este caso, concretamen
te, de oposición al Puente de los 
Santos, al amparo de una cir
cunstancia fortuita. 

—¿Cree que el pueblo de R i 
badeo es contrario a la declara
ción? 

—Se han presentado en el 
Ayuntamiento, días pasados, a l 
rededor de doscientas firmas de 
oposición a la pretendida decla
ración, recogidas, a l parecer, en 
sólo tres días. De otra parte y 
pulsado el sentir de muchos ve
cinos, la oposición es tenaz; es 
más, entiendo que el pueblo de 
Ribadeo no está dispuesto a tran
sigir por esta declaración, salvo 
que se la impongan, circunstan
cia que no veo viable en los tiem
pos que nos toca vivir. 

—Sabemos que jjsted está dis-
puesto a convocar un "concejo 
abierto", ¿considera que es un 
medio eficaz y pleno de expre
sión? 

—iSí, exactamente, soy partida
rio de celebrar un "concejo abier
to", a l que sería invitado todo el 
pueblo de Ribadeo, para exponer
le l a situación con ánimo de que 
libremente se manifestasen mis 
convecinos, en el sentido que es
timasen oportuno; ahora bien, de 
momento es aconsejable esperar 
unos días, para ver si la propia 
Administración deja sin efecto )<> 
actuado hasta la fecha. O en ca
so de darnos audiencia, como es 
preceptivo, al Ayuntamiento, en
tonces sí convocaría el "concejo 
abierto". 

—Por último, ¿en qué estado 
se encuentra la tramitación del 
expediente?, ¿qué gestiones y que 
contactos se vienen realizando? 

—Cuando nos visitaron la se
mana pasada el señor Ohamoso, 
subdirector general del Patrimo
nio, aCompoñado de los arquitec
tos, señores Montero y Gago, que
damos en remitir a la Dirección 
General unos datos que nos han 
solicitado, tales como plano de 
zonificación y parte de las orde
nanzas municipales que ellos pre
tenden incorporar al estudio que 
tienen realizado, porque de dicho 
Plan y Ordenanzas se desprende 
lo perfectamente protegido que 
está Ribadeo. De otra parte, se 
efectúan gestiones con el fin de 
lograr la anulación del expedien
te que motiva l a ' declaración de 
Conjunto Histórico-Artístico. 

Y hasta aquí la enti*evista que 

MONTERROSO.— (De nuestro 
corresponsal, J . L . A L V A R E Z 
V A Z Q U E Z ) . 

A nosotros han llegado quejas 
de algunos padres que tienen a 
sus hijos en el Colegio Nacional 
de esta localidad y que almuer
zan en el comedor del mismo que 
a partir de ahora y para poder 
disfrutar de tal beneficio, tendrán 
que aportar una cuota "volunta
r i a " de mil, mil quinientas o dos 
mil pesetas, según sea el número 
de hijos. 

Efectivamente nos enseñan una 
carta-circular, procedente del c i 
tado Colegio Nacional, firmada 
por el actual director, don Gaspar 
Pereiro Vázquez, donde se les ha
ce saber tal medida, que según 
parece, fue adoptada en reunión 
celebrada el pasado día primero 
del corriente mes, si bien y tam
bién siempre según sus manifes
taciones, en dicha reunión no es
tuvieron representados todos los 
padres de alumnos que debieran, 
y que la asistencia no fue tan re
presentativa como tenía que ser, 
y efectivamente puedan que ten
ga razón, pues de los manifes-' 

tantes —me refiero a los que ma 
formulan sus quejas— más de l a 
mitad no asistieron a la repetida 
reunión del día 1. 

E n Monterroso funciona el co
medor del Colegio Nacional, desde 
hace tiempo, donde actualmente 
comen sobre unos trescientos 
alumnos, a los cuales siempre se 
les facilitó la comida gratuita
mente, sin aportación en metál i 
co de ningún género y suponemos 
que, por lo menos, más bien más , 
tendrán las mismas ayudas es
tatales que tenían, y que antes 
de llegar a recabar la ayuda de 
los padres habría que agotar to
das las vías, aunando esfuerzos 
—profesores y padres— para con
seguir de la Administración ua 
aumento en las consigna cion^esl 
para comedor escolar, pues de 
otra forma, incluso puede enga
ñarse a la propia Administración 
creyendo ésta que con las canti
dades que aporta son suficientes 
cuando la realidad es que las d i 
ferencias del aumento del coste 
de vida las está satisfaciendo él 
sufrido padre del alumnado. 

t B V R E L A : P a r a e l lunes p r ó x i m o se 

| anuncia e l m á s importante transporte 

de mercancías por c a r r e t e r a desde e l 

puerto de S a n C i p r i á n 
BURELA.-(De nuestra redacción).- Se nos Informa que el pró

ximo lunest por la mañana, se realizará el más importante traiis-
porte de mercancías por carretera desde el puerto de Burela, en 
donde será desembarcado el material, hasta la zona de obras para 
Alúmina-Aluminio. 

Parece ser que con motivo de este transporte monstruo la ca
rretera puede quedar interrumpida para el tráfico normal durante 
quince horas. 

En nuestro número de mañana procuraremos ampliar la Infor-
mación con datos más precisos, tanto en lo que se refiere al volu-

de la mercancía a transportar como los horario» de la caravana. 

El domingo, asamblea general de los 

Padres de Alumnos del Colegio Nacional 
BUHELA. — (Especial para E L 

PROGRESO); 
E l domingo, día 18, a las diez 

de la mañana, en el Cine Avenida 
de esta villa, tendrá lugar una 
asamblea general de la Asociación 
de Padres de Alumnos del Colegio 
Nacional de Burela, con arreglo al 
siguiente orden del día: 

Lectura del acta de la asamblea 
anterior. Informe del director del 
Colegio sobre actividades desarro
lladas. Informe del tesorero. In
forme de la presidencia sobre lo 
realizado desde la última asamblea. 
Elección de cargos directivos y 
ruegos y preguntas. 

hemos mantenido con el señor 
López Braña, a quien notamos 
sumamente preocupado por la 
trascedencia que i m p l i c a la 
"amenaza" de que vuelva a pro
mulgarse otra resolución que en
cuadre a Ribadeo como "conjun
to histórico-artístico", en razón 
a unos merecimientos, que evi
dentemente existen, pero que no 

deben ser, en modo alguno, ob
jeto de supervaloración, para im 
pedir que los intereses de un pue
blo, que está en constante lucha 
para progresar, se vean inmovili
zados, de alguna manera, y me
nos confundidos por la burocra
cia, ese monstruo de nuestros 
tiempos que tantos perjuicios ori
gina. 

E l domingo, almuerzo 
omenaje a don Manuel Sobrado de Castro 

S A R R I A . — (De nuestro corres
ponsal, V I L L A R A B I O ) . — Llevá
bamos bastante tiempo sin vivir 
en esta zona un día tan cerrado 
de niebla como el del pasado mar
tes. Durante toda la jornada no lu
ció en la villa el astro rey para 
nada, sino que imperó una espesa 
niebla. 

Se daba la circunstancia de que 
a tan solo dos kilómetros de dis
tancia ya se podía disfrutar del 
sol. Esto dio origen a que por la 
noche cayese la helada más grande 
de lo que llevamos de invierno. 

H O M E N A J E 
^ Están los señores socios de «La 
Unión» recibiendo las correspon
dientes invitaciones para el almuer
zo-homenaje que el próximo do
mingo se le ofrecerá a don Manuel 
Sobrado de Castro. 

L a comisión organizadora, hace 
una llamada para la asistencia a 
este homenaje, al presidente de 
la Sociedad por la donación de la 
fuente luminosa, así como por 
otros servicios. 

L L A V E R O 

Tenemos en nuestro poder un 
llavero con llaves de un coche, 
creemos que francés. Por su im
portancia, hacemos esta llamada, 
ya que quien las perdió le pueden 
ocasionar graves problemas. 

L O Q U E S E D I C E Y CO
M E N T A 

Dentro de pocos días, apertura 
de la exposición del pintor Kappler 
y con novedades. 

- • — 
Luego habrá otra a continua

ción, también organizada por 

«Meigas e Trasgos C.1.TJ>, pero 
dedicada a la fotografía. 

— • — 
Por cierto que hablando de 

«Meigas» hay que decir que su 
coral aumenta el número de voces. 

— • — 
Nunca recordamos una campaña 

tan intensa de recaudar fondos los 
estudiantes. Hay de todo y para 
todos los gustos. 

— • — 
Los chavales necesitan mucho 

estas ayudas. Hay incluso viajes 
programados a Portugal. 

— * — 
Y a se prepara la «Segunda Se

mana Gastronómica». 
— • — 

L a señal de la televisión sigue 
sin querer ser buena. Ahora ya se 
complica con los fallos que vienen 
desde Madrid. 
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L A P R O V I N C I A 
EN HIGO: IOS GRELOS, A CUARENTA PESETAS 

l o s mercados y ferias 

1 A D E L A : NO HUBO INCIDENTES 
REGISTRO ESCASA AFLUENCIA DE 

IA FERIA DE AYER, QUE 
REDORES Y C0& 

Este es el panorama que "presentaba el Campo de la Feria de Nádela a media mañana de ayer. 
(Foto VEGA) 

N A D E L A , Í5.— (De nuestra 
Redacción).— Ayer se celebró la 
tradicional feria del quince en Ná
dela en la que no se registraron 
incidentes pese a que, según hemos 
oído a algún feriante, un par de 
individuos se dedicaron a tomar 
las matrículas de algunos de los 
tractores que acudieron al recinto 
ferial. 

característica de esta feria, 
ha sido la escasa afluencia de ven

dedores y compradores, si bien a 
las primeras horas de la mañana 
hubo transacciones de productos 
del país —aves, conejos, quesos, 
etcétera—, y posteriormente se re
gistraron algunas otras de ganado 
de cerda, con cotizaciones de 
2.500 pesetas para los cerdos de 
cría de unos veinte kilos, y de 105 
pesetas kilo bruto para el cerdo 
cebado. 

A las doce de la mañana, la fe-

E N E L R E S T O D E L A P R O V I N C I A 

Paradela, Mondoñedo y Los No
gales eran los otros tres lugares 
a los que ayer correspondía cele
brar feria. E n Paradela, hubo 
tranquilidad absoluta, pero falta-» 
ron vendedores y compradores. Es 
una feria que basa todo su interés 
en la compja-venta de ganado va
cuno y más concretamente, de ter
neros. Y el ganado brilló ayer por 
su ausencia. 

También hubo tranquilidad en 
Los Nogales, donde la única nota 
que podía servir para recordar que 
el de ayer era día feriado la puso 
la presencia de una pulpera. Sin 
embargo, el fracaso de la feria de 
Los Nogales no hay que buscarlo 
en un posible eco de la campaña 
dê  C C . L L . sino en algo que viene 

•ya de un año atrás: la feria, por 
razones que nadie sabe explicar 
claramente, ha venido languide
ciendo hasta su verdaderamente 
agónica situación actual. L a de ayer 
fue, por consiguiente, una feria 
de -características similares a las 
de meses anteriores. 

Tampoco en Mondoñedo hubo 
excesiva animación, aunque quizás 
mayor que en meses anteriores. E s 
una feria que • también parece ir 
a menos. En la de ayer se hizo 
visible únicamente uña sola pare
ja de la Guardia Civil. No hubo 
el más mínimo incidente. 

CC.Z* . NO ESTUVO E N 
LA FERIA DE CASTRO 
D E RIBERAS DE LEA 

Comisiós Labregas ( C C . L L . ) ha 
hecho público un comunicado en 
el que sê  desmiente la presencia 

D E L E G A C I O N D E 

B Á C I E H I D A 

D E INTERES PARA LOS 
CONTRIBUYENTES DE 

- SEGURIDAD S O C I A L 
AGRARIA 

E n virtud de instrucciones reci
bidas de la Superioridad, se pone 
en conocimiento de las personas 
a quienes pueda afectar, que la co
branza de las Cuotas de la -Seguri
dad Social Agraria se seguirán re
caudando en período voluntario, 
sin recargo alguno, hasta el día 31 
de diciembre del actual en las 
capitalidades de las zonas rectu-
datorias. 

de piquetes de ese sindicato en la 
feria de Castro de Riberas de Lea.-
Las medidas que tome C C . L L . , se 
dice también en el comunicado, 
«en ningún caso irán en contra da 
opinión 4a maioría dos labregos». 

LA F E R I A D E CAPONES 
SERA RESPETADA 

L a tradicional feria de los capo
nes, que se celebrará en Villalba 
el próximo lunes, no será boico
teada por Comisiós Labregas. Así 
lo ha comunicado este sindicato, 
en una nota hecha pública en la 
que, entre otras cosas, se dice que 
C C . L L . , «dacordo eos labregos de 
cada zona, acordaron que certas 
feiras teríanse que celebrar. Por 
isto, a feira dos capós, de Villal
ba, celebrarase normalmente)». 

En la misma nota, C C . L L . se
ñala que el lema «Nin vender nin 
mercar», «non siñifica en ausoluto 
que se teñan que pechar os comer
cios». 

APOYO D E VECINOS 
DE LA ZONA CENDRO 
D E L U G O 

Veintinueve vecinos de la zona 
centro de Lugo han firmado una 
carta en la que expresan su apoyo 
a la campaña que están llevando 
a cabo C C . L L . para conseguir la 
desaparición de la Cuota Empre
sarial. E n la carta también se con
tienen ataques a algunos parla
mentarios lucenses de UCD, a los 
que se aéusa de defender a los lla
mados Jóvenes Agricultores, «mo-
vimentó campesino movido. polos 
caciques». . 

CRITICA D E L P. C. G. 
Por su parte, el Comité Ejecu

tivo del. Partido Comunista de Ga
licia (PCG), reunido ayer en San
tiago, ha hecho público un comu
nicado en el que tras destacar el 
significado de las últimas movili
zaciones campesinas, denunciando 
algunos métodos que enfrentaron 
a los habitantes de las ciudades 
con los del campo, y la actuación 
de piquetes «formados por estu-
dantes» y presididos por banderas 
de la U P G y AN-PG, señala que 
el actual boicot a las ferias va 
contra los pequeños agricultores y 
no contra los agricultores impor
tantes ni contra los monopolios. 

E l P C G hace un llamamiento 
a todos los labradores gallegos pa
ra que no secunden «formas de 
loita inoportunas». 

ria había concluido ^totalmente. 
Hemos podido observar la pre

sencia de fuerzas de la Guardia 
Civil que montaban servicio en el 
recinto ferial, pero que no han 
tenido qué intervenir porque, re
petimos, todo había transcurrido 
con absoluta normalidad. 

CAUREL 

N u e v o c o m a n d a n t e d e l 

p u e s t o de l a G u a r d i a 

C i v i l e n S e o a n e 

C A U R E L . — (De nuestro co
rresponsal, VICENTE;) . < 

Días pasados ha tomado pose
sión de su cargo como comandan
te del Puesto de la Guardia C i 
vil , en Seoane de Caurel, el s r r -
gento, don Antonio Gómez Fe -
rreiro, que está casado y tiene 
una, hija. 

Debemos señalar que el señor 
Gómez -Perreiro ya es conocedor 
de la coniarca y antiguo amigo, 
nuestro, pues ya le tocó vivir en 
la misma villa durante cuatro 
años, de cabo primero, y van 
cinco, que se ausentó destinado 
a Lugo. Ahora,- por coincidencias 
que la vida nos depara, 1c tene
mos otra vez entre nosotros, con
gratulándonos por tal circunstan
cia., a la par que le deseamos un 
pleno acierto en su nuevo come
tido. 

COGALSA 
vende solar 500 otó., edifica
bles con proyectos y permisos 
en éarrero Blanco. Informes 

San Pedro, 4-2.° 

E N la plaza lucense se dejó 
notar la ausencia de gentes del 
campo. No era día de mercado; 
sin embargo, faltaban muchos 
de los habituales proveedores de 
legumbres y hortalizas. 

A las oncerhabia únicamente 
una sola vendedora de grelos, 
los "cimos" de los grandes cal
dos de la matanza y de los mo
numentales cocidos del lacón. 
Ante la escasez, los precios su
bieron inmediatamente de tono, 
y llegaron a pedirse cuarenta 
pesetas por manojo. Carísimo, 
claro está. 

Más tarde, hicieron su apari
ción algunos otros vendedores. 
Muchísimos menos que cual
quier otro día. En realidad, a 
las once de la mañana no ha
bía más que tres cestas, cuando 
en un día normal- hay 180 ó 
200. Los precios bajaron pero, 

de cualquier forma, se mantu-. 
vieron altos. 

S in embargo, como los vende
dores de íos puestos fijos con
taban con abundante surtido, 
la escasez y la subida no afec
taron a las otras legumbres n i 
hortalizas que mantuvieron el 
precio de las últimas semanas. 
Menos la coliflor que; cercana 
la Navidad, sube siempre de pre
cio, en atención a la tradición 
de uno de los platos más típicos 
de nuestra Nochebuena. 

Las anomalías a que aludimos 
estuvieron motivadas, al pare
cer, por la presión de cierfeos 
grupos políticos,. inte n t a n d o 
crear un clima de fuerte pre
sión en el planteamiento del 
problema de la Cuota Empresa
rial Agraria. Por cierto que, eíi 
el mercado de ayer, hubo un ge
neroso reparto de folletos so
bre el tema. 

E n t r e g a d o m m i l l ó n d e p e s e t a s a 

d i e z b e n e f i c i a r i o s d e l p r o f r a m a 

e n c a s a s d e l a b r a n z a 
n 

E l pasado año por estas fechas, 
en el transcurso .de un acto cele
brado en la entonces Delegación 
Provincial de Información y T u 
rismo, se hizo entrega de un mi
llón de pesetas en concepto de 
préstamos sin interés destinados a l 
acondicionamiento de casas rura
les con fines turísticos, dentro del 
Programa de Vacaciones en Casas 

• de Labranza organizado por el Mi
nisterio de Información-y Turismo 
en colaboración con el Servicio 
de Extensión Agraria. 

E n aquel acto, el delegado pro
vincial de Información y Turismo 
había apuntado la posibilidad de 
que para el presente año dichos 
préstamos tuviesen continuidad pa
ra posibilitar así unas vacaciones 
a precios módicos a aquellas per
sonas que gustasen . del contacto 
con la naturaleza en un ambiente 

'de tipo familiar. 
Estos préstamos han tenido la 

deseada continuidad con la conce
sión este año de un nuevo millón 
de pesetas a otros diez beneficia
rios de la provincia. Los cheques 
correspondientes han sido entrega
dos a los interesados en el trans
curso de un sencillo acto celebra
do a la una de la tarde del día 
de ayer, en la Delegación Provin
cial de la Secretaría de Estado de 
Turismo, con la presencia del de
legado provincial y una represen
tación del Servicio Provincial de 
Extensión Agraria. 

Los beneficiarios de estos prés
tamos sin interés por importe de 
cien mil pesetas cada uno, son los 
siguientes: 

ROGAMOS DISCULPEN 
Por las molestias que pueda 

ocasionar el corte de suministro de energía 
eléctrica que, por trabajos de reparación 
y reformas, nos veremos obligados a 
efectuar en los lugares, días y horas 
que se indican» 

DOMINGO, DIA 18 DE DICIEMBRE 

De 8,30 a 14 horas.—Línea 20 

Kv. Lugo - Gomeán y todas sus de

rivaciones. FENOSA 

Don Ramón Luaces Méndez, de 
sVillaxuane (Foz). 

Doña Luisa Saá Cobo, de Fe-
rreiravella (Foz). 

Don Jesús González Silva, de 
Santa Cruz (Valle de Oro). 

Doña Carmen Saá. Saá, de San 
Martín (Foz). 

Don Ramón Iglesias Fernándezs 
de Pardellas (Valle de Oro). 

Don Cándido Pardo Rey, de 
Nois (Foz). 

Doña María del Carmen Cedrón 
López, de Balonga (Pol). 

Don José Roibás González, de 
Aspay (Lugo). 

Doña Leonor Roibás González, 
de Canday (Lugo). 

Don Ramón Carreira Díaz, de 
Codesal-Pígara (Guitiriz). 

D E L E G A C I O N DE E D U 
CACION Y C I E N C I A 

M A E S T R O S I N T E R I N O S Y 
CONTRATADOS.— Los señores 
profesores de E . G . B. , qué se 
citan a continuación, deberán 
personarse en esta Delegación á 
recoger los correspondientes t í 
tulos y contratos: 

José Manuel Freáa Castro, 
Marcial Bernedo Vilor, Manuel 
Rodríguez Méndez, Carlos Rodrí
guez Ocampo, Regina López G á n 
daras, Otilia Vázquez Mottriz, 
Angelines Polín Pérez, Carmen 
Gay Parga, María Sara Galego 
Armas, María Angeles Castro P l a 
tero, María Luisa Pereara Díaz, 
Adelina Alvarez Fernández, Jo
sefa Rodríguez Fernández y Ma
nuela Crecente Abuín. 

P L A N E X P E R I M E N T A L 
1971 - 3.a PROMOCION 

Se convoca a don Elíseo Lópea 
López, procedente de acceso di
recto —Plan experimental 1971-
3.B promoción—, se persone ante 
esta Delegación a la mayor bre
vedad, para adjudicarle destino 
con carácter de Interinidad, de 
conformidad con lo preceptuado 
en la O. M. de 3 agosto 1977. 

Vacante adjudicable: Mostéiro-
Palas de Rey. 

Mujer si no quieres distan
ciarte de tus hijos instruyete. 
Acude al Centro de Formacióa 
Familiar Social. 

http://transcurso
http://de
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# Hoy, conferencia sobre arqueología 
en el Seminario de Lugo 

A las siete de la tarde de hoy, 
¿0n jaiime Delgado, sacerdote 
de Lugo, pronmieiará una con
ferencia en el salón de actos 
¿el Centro sobre el tema: " T a 
pa del saroóíago paleocristiano 
¿e xemes". 

joime Delgado, s-acerdote de 
nuestra diócesis, ha demostra
do siempre un gran interés por 
la Arqueología. Buena muestra 
de ello es el estudio y la cclec-
ciun que tiene sobre los escu
dos de Galicia. Ultimamente ha 
estado en Roma, durante tres 
auos, donde obtuvo el grado de 
jicenciado en el Pontificio Ins
tituto de Arqueología Sacra. Ha 
escrito diversas monografías y 
artículos en revistas españolas 
v extranjeras. 

NOTAS A L PROGEA'víA 
E l conferenciante, en esta pri

mera charla de un ciclo que 
piensa realizar, hará una sínte
sis de su estudio: T A P A D E 
SAR'OOiFAGO P A L E O C R I S T I A 
NO DS T E M E S , publicado en la 
Revista de Arqueología Cristia-

- na de Roma. 
i g u a l m e n t e presentará, de 

modo esquemático, una serie de 

DE E 
pieaas arqueológicas de gran va
lor, encontradas en la misma 
Iglesia de Temes (Carbailedo). 
Sobre ellas hiao ya un estudio 
detallado en el X V Congreso 
Nacional de Arqueologia, re
cientemente celebrado en nues
tra ciudad. 

Los descubrimientos realiza
dos por el conferenciante en es
te lugar son de una gran im
portancia arqueológica y local, 
pues, por una parte parecen de
mostrar claramente la existen
cia de un Mausoleo-Oratorio 
paleocristiano en Temes, el más 
antiguo de Galicia y por otra 
son una valiosa contribución a l 
estudio y conocimiento de la ri
queza artística de nuestra dió
cesis. 

Así fue reconocido por los 
más prestigiosos arqueólogos que 
asistieron al Congreso antes c i 
tado, quienes pidieron que el E s 
tudio realizado por el L ic . J a i 
me Delgado fuese cuanto antes 
divulgado y publicado en las 
mejores revisitas de la especia
lidad. 

NOTA.— L a Conferencia se
rá ilustrada con diapositivas. 

LEY SOBRE SUCESIONES Y 

• Después de tres días consecuti
vos de huelga, los profesores no 
numerarios (PNN) de la provincia 
de Lugo, al igual que los del resto 
de prácticamente todas las provin
cias españolas, se reintegran hoy 
al trabajo. Como se recordará, el 
paro había afectado a 128 profeso
res no numerarios, de los 172 que 
imparten sus clases en los distin
tos centros de Lugo capital y pro
vincia. 

La huelga de PNN fue acorda
da en una asamblea celebrada el 
pasado domingo en Madrid, a ni
vel estatal, como expresión de 
protesta por los recientes acuer
dos del Ministerio de Educación y 
Ciencia, que mantiene la imposibi
lidad del contrato laboral para 
estos profesionales de la Enseñan
za. 

LOS PROFESORES DE EDU
CACION FISICA, CONTI-
NUAN 

Por el contrario, los profesores 
de Educación Física mantienen su 
postura de paro, que en nuestra 
provincia afecta al Instituto de Ba
chillerato y a la Escuela de For-
mación Profesional, de Ribadeo, y 
al Instituto Masculino y a la Es
cuela Universitaria del Profesora
do de EGB, de Lugo capital. 

A los padres y alumnos 
del ¡nstitato de 

Bachillerato Mascalino 
de Lugo 

Ante los insistentes rumores de 
enticipación de las vacaciones de 
Navidad, la Asociación de Padres 
de Alumnos del Instituto de B a 
chillerato Masculino, considera 
oportuno hacer las siguientes ob
servaciones: 

E l calendario escolar ha sido 
elaborado por instancias superio
res al Centro; por tanto, ni el 
director, ni el claustro, ni los 
alumnos, ni los padres están fa
cultados para alterarlo. 

E n consecuencia, esta Asocia
ción apela e l buen criteric de los 
alumnos, y espera de su respon
sable sentido del deber, la pun
tual asistencia a clase basta el 
día 22, fecha señalada como ú l 
timo día lectivo para 1977. 

Esta asociación apela también 
a los padres de los alumnos al 
objeto de que cuiden de una for-
ttia especial la asistencia de és
tos a clase. 

Mañana, asamblea del 
profesorado de Escuelas 

Unitarias 
Mañana, sábado, a las cinco de 

â tarde, en el local de la Caja 
de Ahorros de L a Coruña y Lugo 
(Santo Domingo), tendrá lugar una 
asamblea del profesorado de Es
cuelas Unitarias. Los temas a tra
bar son: coordinación y represen
tación de escuelas unitarias cara 
a las elecciones sindicales; norma
tiva que regula la segunda etapa 
en los Centros incompletos; es
cuelas suprimidas; e irregularida
des. 

En relación con este paro, re
presentantes de todas las provin
cias españolas van a celebrar una 
reunión, convocada por el Colegio 
Oficial de Profesores de E.F. , en 
el salón de actos del INEF, en 
Madrid. 

PARO TECNICO DE LOS 
P.N.N. DEL INSTITUTO PO-
LITECNICO 

Los profesores no numerarios 
del Instituto Politécnico Nacional 
de Lugo, reunidos en asamblea, 
acordaron: 

1. ° Iniciar un paro técnico a 
partir del día 16 de diciembre an
te la postura del Ministerio le 
Educación y Ciencia de romper las 
negociaciones solicitadas e inicia
das por él mismo. 

2. ° Dichos profesores lamen
tan tomar esta decisión, ya que 
siempre han sido partidarios déla 
negociación y el diálogo. 

M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S ) . — 
E l segundo de los proyectos de Ley 
de Reforma de la imposición di
recta, que el Ministerio de Ha
cienda, al frente del cual se en
cuentra Francisco Fernández Or-
dóñez, envía a las Cortes es el que 
se refiere a la regulación de las 
transmisiones a través de Sucesio
nes y Donaciones, para las que se 
crea un amplio marco impositivo. 

E n su artículo primero, el Pro
yecto de Ley establece que este im
puesto gravará las adquisiciones 
por herencia o por legado de bie
nes y derechos, las donaciones y 
demás transmisiones lucrativas in
tervivos de bienes y derechos y las 
cantidades percibidas por razón de 
los seguros de vida. 

E n el establecimiento de las exen
ciones, el Proyecto de Ley táñala 
a los establecimientos o fundacio
nes benéficas o culturales, siempre 
que sus administradorés no obten
gan remuneración por sus cargos: 
E l Estado y las administraciones 
públicas territoriales e institucio
nes y sus establecimientos de bene-
ficiencia o cultura; la Cruz Roja 
Española; diversas asociaciones so
ciales, declaradas de utilidad públi
ca, los contratos de seguros de vi
da que se concierten para cubrir 
operaciones de carácter civil o mer
cantil; los salarios, los legados pa
ra finalidades de culto o religio
sas y las subvenciones, primas y 
auxilios concedidos a diversas en
tidades no lucrativas, entre otras. 

E n la determinación del sujeto 
pasivo, el Proyecto de Ley estable
ce, en su artículo cuarto, que esta
rán obligados al pago del impues
to como contribuyenteá: a) E n las 
adquisiciones mortis causa, los he
rederos, b) E n las donaciones y de
más transmisiones lucrativas, el do
natario o el favorecido por las mis
mas y c) E n los seguros sobre la 
vida, los beneficiarlos, fijándose asi
mismo los sujetos subsidiarios en 
cada caso. 

B A S E I M P O N I B L E 
E l artículo sexto señala que en 

las adquisiciones mortis causa ser^ 
viré de base el valor neto de la 
participación- individual de cada 
causa habiente. E n las donaciones 
y transmisiones intervivos, por su 

M A D R I D 

L o s a b o n a d o s a F E C S A d e b e n 3 . 8 0 0 

m i l l o n e s d e p e s e t a s a l a c o m p a ñ í a 
M A D R I D , 15.— ( C I F R A ) . — E l 

volumen de deudas de los abona
dos a Fuerzas Eléctricas de Cata
luña a 31 de octubre ascendía a 
3.800 millones de pesetas, han in
formado a «Cifra» en fuentes de la 
compañía. 

Aunque la contabiüzación de 
deuda se refiere a octubre, la em
presa comunica que estas cifras 
pueden ser consideradas cómo vá
lidas en la actualidad, ya que prác
ticamente no ha variado la situa
ción. 

Entre los deudores destacan los 
Ayuntamientos de numerosas po
blaciones. Diputación Provincial, 
hospitales, R E N F E y Radio Na
cional, que en la fecha de referen
cia debían 1.270 millones de pe
setas. 

«Cifra» ha consultado a las ma
yores empresas eléctricas, aunque 
F E C S A ha sido la única que ha 

facilitado cifras concretas. Iberdue-
ro se ha negado a facilitar el dato 
«en consideración a sus clientes». 

Como se sabe, Iberduero cortó 
hace días el suministro de energía 
eléctrica a Altos Hornos de Vizca
ya. Según una información no con
firmada por la empresa, Altos 
Hornos adeuda a la compañía 800 
millones de pesetas. Por otro lado, 
Echevarría ha cancelado / parte de 
la deuda con Iberduero con la ven
ta a ésta de sus oficinas centrales 
en Bilbao. 

Otras empersas eléctricas no han 
facilitado el dato por desconocerlo 
y F E N O S A y Sevillana están reali
zando su confección. Por su parte. 
Hidroeléctrica Española, aunque 
no ha facilitado datos concretos, 
considera que la situación por el 
momento no es excesivamente 
alarmante. 

V E N D E D O R E S - AS 
empresa Nacional, necesita vendedores o personas que quieran 

iniciarse en la venta 

EXIGIMOS: 
— Edad mínima 18 años. 
— Cultura nivel medio. 
— Don de gentes. 
— Dedicación absoluta. 
— Experiencia en ventas (aunque no imprescindible). 

OFRECEMOS: 
— Posibilidades reales de promoción inmediata. 
— Trabajo agradable. 
— Seguridad Social en Régimen Especial del Estado. 

Nuestros agentes en activo superan las 50.000.Ptas. en comisiones 

hoy, viernes, día 16, Interesados: Presentarse en Hotel Miño, 
de 4 a 8 tarde. Preguntar Sr. 

viernes, 
Sánchez 

parte el valor de los bienes o de
rechos adquiridos, y en los seguros 
de vida finalmente, las cantidades 
percibidas por el beneficiario. Pa
ra determinar la base imponible, 
por cualquier concepto, se segui
rán las normas establecidas en el 
impuesto sobre el Patrimonio Neto. 

GASTOS D E D U C I S L E S 
Además de las deudas, deduci-

bles de acuerdo con la Ley del 
Impuesto sobre el Patrimonio Ne
to, en las transmisiones por causa 
de muerte podrán deducirse los 
gastos que ocasione la testamenta
ría, y los de la última enfermedad, 
entierro y funeral. E n las transmi
siones lucrativas intervivos serán 
deducibles las deudas garantizadas 
con derechos reales, salvo cuando 
ofrezcan fundada sospecha de frau
de. 

L I Q U I D A C I O N D E L I M 
PUESTO 

Las liquidaciones por causa de 
muerte o a título lucrativo —se
gún señala el artículo 14 del texto 
del proyecto— tributarán con arre
glo al grado de parentesco que 
exista enfrente al causante o do
nante y el adquirente o beneficia
rio, para lo que se establecen cua
tro clases de parentescos. L a tari
fa J , entre cónyuges, ascendientes 
o descendientes director, personas 
señaladas en el artículo 749 del 
Código Civil y en favor de los sub
normales o inválidos absolutamente 
permanentes. L a tarifa I I es aplica
ble entre colaterales de segundo 
grado, cónyuges y ascendientes o 
descendientes del otro y adoptante 
y adoptado en la adopción simple 
y sus descendientes. L a tarifa I I I se 
establece entre colaterales de ter

cer y cuarto grado. Finalmente la 
tarifa IV se aplicará a las personas 
con grado de parentesco más dis
tante y extraños. 

Las tarifas son progresivas - -me
nores para parentescos más cerca
nos— y se establecen de acuerdo 
con la siguientes escala: Para he
rencias menores de un millón de 
pesetas, entre el 4 por ciento para 
el grado I , el 6 para el I I , el 8 para 
I I I y el 10 para el IV . Entre 1 dos 
millones, 5,6 8,4 11,2 14, respecti
vamente. Entre dos y tres millones, 
7,2 19,8 14,10 18; de tres a cin
co millones, 8,9 13,2 17,6 22. 

Entre cinco y diez millones de 
pesetas, 10,4 15,6 20,8 26. Para los 
tramos comprendidos entre 10 y 
20 millones 12 18 24 30. De 30 a 
50 millones, 13,6 20,4 27,2 34. De 
50 a 100 millones, 15,2 22,8 30,4 
38. Hasta 250 millones 16,8 25,2 
33,6 42; los tramos comprendidos 
entre 250 y 500 millones, 18,4 27,6 
36,8 46. Finalmente, para cantida
des superiores a 500 millones 20, 
30 40 y 50. 

Sobre estas cantidades, el proyec
to de Ley prevé un coeficiente co
rree ior variable entre el 1 y el 1,6 
por ciento, según que el patrimonio 
del que recibe la herencia sea supe
rior a cinco millones o a 500. 

Asimismo, sé establece un míni
mo exento para el primer grado de 
parentesco cuando la cantidad que 
reciba cada beneficiario no supe
re las 200.000 pesetas y su patri
monio personal sea inferior a cinco 
millones de pesetas. En el caso de 
que los beneficiarios sean subnor
males profundos a inválidos absolu
tos permanentes, los citados lími
tes se verán duplicados. 

RESUMEN DEL PROYECTO DE M Di, 
IMPUESTO SOBRE El PATRIMONIO NETO 
M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S ) . — 

E l impuesto sobre el Patrimonio 
constituye el tercer Proyecto de 
Ley que se remite a las Cortes y 
completa todo lo referente a la re
forma de la imposición directa. 
Aunque el impuesto no es nuevo, 
ya que se ha establecido con ca
rácter extraordinario en la recien
te «Ley sobre medidas urgentes de 
Reforma Fiscal» con idénticos ti
pos de gravamen, sí que presenta 
numerosas novedades respecto al 
primitivo borrador de Hacienda. 
Las más importantes son la defi
nitiva exclusión de las personas ju
rídicas de este Proyecto de Ley, 
con lo que aparecen beneficiadas 
frente a las personas físicas y la 
reducción del mínimo individual 
exento a tres millones de pesetas. 

De acuerdo con lo establecido 
en el artículo primero, el Impuesto 
sobre el Patrimonio Neto es un 
tributo de carácter directo y natu
raleza personal, que grava el patri
monio de los sujetos pasivos en 
función de su cuantía y de las cir
cunstancias personales y familiares 
que concurren en éstos. 

B I E N E S A F E C T A D O S 
Todos los bienes y derechos —va

lores mobiliarios, posesiones, cuen
tas corrientes, depósitos...— serán 
gravados por el Impuesto sobre el 
patrimonio, que será anual y no 
tendrá el carácter de deducible ni 
de a cuenta. 

Los sujetos obligados a tributar 
son los mismos que en el Impuesto 
sobre la Renta de las Personas Fí
sicas. E n este sentido, la unidad 
base es la familia, formada por los 
cónyuges y los hijos menores de 
edad no emancipados excepto los 
que, con el consentimiento de sus 
padres, viviesen independientemente 
de éstos. 

E l texto del anteproyecto exclu
ye de la obligación de pagar este 
impuesto a las sociedades extran
jeras, inicialmente incluidas en el 
borrador preparado en el Ministe
rio de Hacienda por el equipo di
rigido por el director general de 
Tributos, José Víctor Sevilla. 

V A L O R A C I O N D E L PA
TRIMONIO 

E l artículo 12 señala que la ba
se imponible se determinará por la 
diferencia entre el valor de los bie
nes y derechos de los que sea ti
tular el sujeto pasivo y las cargas 
y gravámenes de naturaleza real y 
las deudas y obligaciones de carác
ter personal. 

Con carácter general, el valor 
real de los bienes y derechos será 
su precio de mercado, establecién
dose diversos sistemas de valora-. 

ción para las participaciones en e! 
capital de sociedades, fondos de in
versión, sociedades de inversión mo-
biliaria, bienes y derechos, cuentas 
corrientes y de crédito, certificados 
de depósito, deuda pública, bonos 
de caja, bienes de naturaleza urba
na y rústica, hipotecas, concesio
nes administrativas, seguros de v i 
da, ajuar doméstico... que no va
rían sustancialmente de los estipu
lados en el impuesto extraordinario 
sobre el Patrimonio que estará en 
vigor durante 1978. 

L I Q U I D A C I O N D E L I M 
PUESTO 

De la base imponible, según se
ñala el artículo 15 del antepro
yecto se deducirán tres millones de 
pesetas en concepto de mínimo 
exento. Esta cifra es inferior en 
un millón a la actualmente en vi
gor y a las previstas en el antepro
yecto de Hacienda y afecta a las 
personas solteras. 

«En caso de matrimonio siem
pre que no medie sentencia de di
vorcio o de separación legal —se
ñala el artículo 15—, el mínimo 
exento será de seis millones de pe
setas. A esta cifra se añadirán qui
nientas mil pesetas por cada hijo 
o un millón, en el caso sea gran de
ficiente físico o mental. 

L a fecha de devengo del impues
to se fija en el 31 de diciembre 
de cada año. 

E S C A L A D E L G R A V A -
M E N 

Una vez acumulado todo el pa
trimonio de la unidad tributaria se 
aplicará a la base liquidable —de 
la que se habrá deducido el mí
nimo exento correspondiente en ca
da caso —la siguiente escala de 
gravamen: 

Entre cero y veinticinco millo
nes de pesetas el 0,2 por ciento. 
Entre 25 y 50 millones, el 0,3; en
tre 50 y 100, el 0,45. Entre 100 y 
250, el 0,65. Entre 250 y 500, el 
0,85. Entre 500 y 1.000 millones 
el 1,10. Entre 1.000 y 1.500, el 1,35.-
Entre 1.500 y 2.500 el 1,7 por cien
to y, finalmente el 2 por ciento 
para los patrimonios que superen 
los 2.500 millones de pesetas. 

En el anteproyecto del Ministe
rio de Hacienda se establecía la im
posición sobre el patrimonio deter
minado tipo de personas jurídicas, 
cuyo patrimonio no fuera suscep
tible de transmisiones —fundacio
nes, asociaciones, corporaciones...— 
sin embargo, el proyecto definitivo 
no hace mención a este tipo de 
sociedades, a las que se ha eximi
do del pago del Impuesto sobre el 
Patrimonio. 
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La tensión que se vive en Las Palmas 
p r o v o c ó ayer nuevos incidentes 

TRAS ENFRENTAMIENTOS ENTRE GRUPOS DE JOVENES Y LA POLICIA, FUE LANZADO UN 

"COCTEL MOLOTOF" CONTRA UNA TIENDA DE PIELES OCASIONANDO l)N INCENDIO 

L A S PALMAS D E G R A N CA
NARIA, 15.— ( C I F R A ) . — Nuevos 
incidentes se han producido esta 
noche en la playa de Las Can
teras, lugar donde se encuentra 
la zona turística más importan
te de Las Palmas. 

Poco después de las siete y me
dia de la tarde, grupos de jóve
nes incontrolados h i c i e r o n su 
aparición en el Paseo de Las Can
teras profiriendo gritos y arro
jando piedras contra los escapa
rates y volcando algunos vehícu
los sobre las aceras. 

ü n cóctel "Molotof" fue arro
jado contra el escaparate de una 
lujosa tienda de pieles, "Dona-
lopóulos", provocando un incen
dio que tuvo que ser sofocado por 
los bomberos. Pieles de alto pre
cio resultaron destrozadas. 

A la hora de facilitar esta in
formación, nueve de la noche 
—hora local— continúa la ten
sión en las zonas de la playa y 
el puerto, que están totalmente 
acordonadas por los jeeps de las 
patrullas de la Policía Armada 
con unidades especiales antidis-
turbios. E n total fueron deteni
das diez personas en los inciden-

9 Una bandera de pa
racaidistas hace guar
dia en ei Gobierno 
Civil 

tes de Las Canteras y el Puerto 
de L a Cruz. 

NUEVOS I N C I D E N T E S 
A primeras horas de esta tarde 

se han producido nuevos inci
dentes en Las Palmas entre gru
pos aislados de estudiantes y las 
fuerzas de orden público. 

Jóvenes de edades comprendi
das entre ios quince y veinte 
años levantaron barricadas en la 
calle de Tomás Morales, zona en 
que se encuentran los Institutos 
de Primera Enseñanza y la E s 
cuela de Ingenieros. 

También en la calle de León 
y Castillo ios manifestantes in 
tentaron atraer la atención de la 
Policía Armada lanzando pie
dras. 

Las fuerzas antidisturbios i n 
tervinieron utilizando balas de 
goma y botes de humo. 

MADRID: E x p 1 o t a n v ario s 
artefactos en "El Corte Inglés" 
# Fue destruido el sistema de alumbrado y 

gran parte de los enseres de la sexta planta 

M A D R I D , 15.— ( C I F R A ) . — 
Cuatro o cinco artefactos han he
cho explosión en la sexta planta 
de «El Corte Inglés» de la calle 
de Preciados, sin que se registra
ran desgracias personales. 

L a explosión destrozó el sistema 
de alumbrado y gran parte de los 
enseres que se encontraban en el 
lugar. 

A las ocho y cinco de la tarde 
comenzó una manifestación que 
pedía «amnistía laboral» en las in
mediaciones de Callao y la Puerta 
del Sol. Las fuerzas del orden pi
dieron que se disolvieran, y al no 
hacerlo en diez minutos dieron los 
toques de atención y cargaron so
bre el grupo. 

A continuación comenzaron ca
rreras y «saltos» que fueron «apa-
gadosrpor la policía. Un seiscien
tos fue rociado con líquido infla
mable. 

En la calle de Fuencanal un 
grupo de cerca de trescientas per
sonas volcó varios coches y rom
pió lunas de los establecimientos. 

Desde el principio los manifes
tantes agredieron a la policía con 
piedras y botellas inflamables. 

E X P L O S I V O E N L A SE
D E D E L P A R T I D O CÜ-
MUNISTA 

C U E N C A , 15. — ( C I F R A ) . — Un 
artefacto de escasa potencia, ha 
estallado sobre las cuatro de la tar

de en la sede del Partido Comunis
ta Español, situado en el primer 
piso del número 36 de la Avenida 
de José Antonio, de esta capital. 

E n el momento de la explosión 
no se encontraba nadie en el piso, 
y los daños se reducen a un bo
quete de 30 centímetros de diáme
tro en la puerta de entrada, a la 
altura del picaporte, y la rotura 
de cristales en las puertas de acce
so a los pisos del inmueble. 

Según las impresiones de la po
licía puede tratarse de un peque
ño artefacto de pólvora de fabri
cación casera, accionado por una 
mecha. 

E L MPA1AC R E I V I N D I 
CA L A S BOMBAS CO
L O C A D A S E N «EL COR
T E INGLES» 

M A D R I D , 15.— ( C I F R A ) . — A 
las doce y cuarto de esta noche, 
el M P A I A C reivindicó a «Cifra» 
la colocación de varios artefactos 
en «El Corte Inglés», de Madrid, 
en una llamada telefónica realiza
da por su secretario general desde 
Argel, Antonio Cubillo. 

E l secretario general del Movi
miento Independentista de Cana
rias afirmó a «Cifra» que los arte
factos fueron colocados por miem
bros del M P A I A C , en señal de 
protesta por la muerte del joven 
canario Javier Fernández Quesa-
da. 

• E L T I E M P O • | 
E N L U G O | 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto i 
Centro correspondientes al día de ayer: *< 

Presión, 729; temperatura máxima, 13; temperatura mínima, | | 
1,6; humedad relativa del aire, 79%; dirección del viento, S.E.; ve- g 
íocidad del mismo, 16 kilómetros por hora; agua caída, 0. g 

E N T O D A E S P A Ñ A 

Ayer ha llovido de forma débil en el litoral mediterráneo y g 
puntos aislados de la mitad sur de la Península, así como en Cana- | | 
rías, Ceuta y Melilla. En cambio el tiempo ha sido soleado en la § 
mitad norte registrándose, en líneas generales, un suave descenso | | 
de las temperaturas diurnas a causa de la llegada a nuestra geo- | | 
grafía de vientos de levante o del nordeste, más frescos que el É 
aire que teníamos anteriormente. H 

Temperaturas extremas peninsulares: Máxima de 17 grados en | | 
Alicante; mínima de dos bajo cero, en Teruel y León. 

T I E M P O P R O B A B L E I 
. i 

E l Servicio Meteorológico Nacional predice para hoy que seguí- m 
rá lloviendo, en general débilmente, en la mitad sur peninsular y | | 
en Canarias con chubascos dispersos también en el Ebro y Cata- y 
luña y en el archipiélago balear. En el resto seguirá el tiempo É 
soleado con nieblas matinales dispersas. Las temperaturas, por s u | | 
parte, serán algo frescas en el día de hoy. |::| 

En Galicia y Cantábrico, tiempo soleado con nieblas matinales É 
dispersas y temperaturas suaves. 

Algunos edificios públicos de 
la ciudad han reforzado su v i 
gilancia, como el Gobierno Civil 
de Las Palmas en el que hacen 
guardia soldados de la Bandera 
de Paracaidistas. 

Esta mañana han aparecido 
algunas entidades bancarias con 
las limas y ventanas destrozadas 
en la zona del Parque de Santa 
Catalina 

M*AÍAC REIVINDICA LOS 
DISa A.íOS c o n t r a l a 
POLiCi-A ARMADA 

Antonio Cubillo, máximo res
ponsable del Movimiento Inde
pendentista Canario, ha reivindi
cado, en conversaciones telefóni
cas sostenidas con las redaccio
nes de los periódicos de Las Pa l 
mas, el atentado sufrido en la 
madrugada de ayer por dos miem
bros de la Policía Armada que 
prestaban servicio en un local co
mercial de Santa Cruz de Tene
rife. 

Cubillo, desde Argel, reivindi
có también el ametrallamiento de 
tres jeeps de l a Policía Armada 
en L a Laguna y Santa Cruz y los 
disparos contra el cuartel de la 
Guardia Civi l de Tonco, en Tene
rife, asi como el lanzamiento de 
cócteles " Molotof " c o n t r a las 
instalaciones de "Galer ías Pre
ciados" en la capital tinerfeña. 

Asimismo, afirmó que su orga
nización era l a autora del aten
tado perpetrado contra un esta
blecimiento de l a localidad de 
Ingenio, propiedad de Miguel Her
nández Santana, antiguo miem
bro del MPAIAC, a quien consi
deraban un traidor. 

QUE CESE LA VIOLENCIA 
Que la muerte de su hijo sirva 

para que cese la violencia es el 
ruego que hacen a la población 
canaria los padres del joven es
tudiante Javier Fernández Que-
sada, muerto el limes en los i n 
cidentes de Tenerife. 

L a familia Fernández Quesada 
dice en una nota hecha pública 
esta tarde, que agradece a los 
amigos, compañeros, estudiantes 
y a todo el pueblo canario "las 
innumerables muestras de pesar 
recibidas por la muerte de nues
tro querido hijo, rogando que pa
ra conllevar el dolor con las ma
yores fuerzas y serenidad, se evi
ten toda clase de manifestaciones 
que puedan originar más violen
c ia" . 

CALMA ABSOLUTA EN 
SANTA CRUZ DE TENE
RIFE 

S A N T A C R U Z D E T E N E R I F E , 
15.— ( C I F R A ) . — A última hora 
de la m a ñ a n a la calma era abso
luta en la isla de Tenerife y la 
vida en los dos principales mu
nicipios, Santa Cruz y L a Lagu
na, se desarrollaba con normali
dad. 

Por ei momento no se tienen 
noticias sobre ninguna detención 
con respecto al atentado perpe
trado ayer contra una pareja de 
la Policía Armada. Las investí-
gaciones continúan y se centran 
en el vehículo " F i a t " de color 
blanco, matrícula TF-42.337, que 
fue localizado a última hora de 
ayer y cuya sustracción había de
nunciado hace dos días su pro
pietario. 

Tras el cierre de la Universi
dad de L a Laguna decretado ayer 
por el rector, la normalidad era 
total hoy en el campus, y muchos 
alumnos ante la noticia de la 

Una patrullera francesa, apresa 
otro pesquero de Pasajes 
^ Paro en los barcos de bajura guipuzcoanos 

^ Piquetes en la frontera para impedir las 
importaciones de pescado 

P A S A J E S (Guipúzcoa), 1 5 . — 
( C I F R A ) . — Un p e s q u e r o del 
puerto de Pasajes fue apresado a 
primeras horas de esta mañana 
por una patrullera francesa cuan
do faenaba sin licencia en el in 
terior de las 200 millas comuni
tarias. 

E l "Atxazpi", perteneciente al 
armador Juan Urrozola, ha sido 
obligado a dirigirse al puerto de 
L a Rochelle, donde se espera que 
llegue esta noche. 

E n los últimos tres dias, los 
servicios de vigEancia francesa 
han apresado a seis pesqueros de 
altura guipuzcoanos, uno de ellos 
con licencia comunitaria. 

Los barcos de bajura guipuz
coanos no salieron hoy a la mar. 
E l paro afecta a unos 200 pes
queros, con tripulaciones que su
man unos 2.000 hombres. 

Los pescadores de bajura piden 
que España extienda a 200 mi 
llas sus limites de pesca para po
der negociar en igualdad de con

diciones con sus vecinos france-
seSa 

CONTRA L A s I M P O R T A 
CIONES D E PESCADO 

I R U N (Guipúzcoa;, 15.— ( C I 
F R A ) . — Un centenar de jóvenes 
han formado diversos piquetes 
para impedir las importaciones 
de pescado procedente de F r a n 
cia. 

Los mencionados piquetes es
tuvieron a punto de hacer volcar 
a un camión-furgón frigorífico 
que transportaba diversas clases 
de pescado para el mercado es
pañol. 

Los piquetes muestran su des
contento con los actuales apresa
mientos de barcos pesqueros en 
el litoral cantábrico. 

Las relaciones entre los secto
res de pesca españoles y france
ses van empeorando desde el 3 de 
noviembre, en que tuvo lugar el 
apresamiento de 27 barcos de 
Fúenterrabía, cuyos patronos re
sultaron absueltos por el tribu
nal francés de Gran Instancia 
de Bayona. 

La despena 
la 

l i zac ión de 
expedición de anticonceptivos 
Prevista en la reforma del Código Penal 

MADRID, 15.—(CIFRA).—La des-
penalización de la expedición de 
anticonceptivos es uno de los pun
tos que se prevén en la actual re
forma del Código Penal, que está 
llevando a cabo la Comisión Ge
neral de Codificación. 

Dicha despenalización se incluye 
dentro de las medidas de reconsi
deración de la posición de la mu
jer en el ordenamiento jurídico. 
La línea general de la reforma en 
este campo se dirige a eliminar 
discriminaciones y regularizaciones 
inaplicables. 

La venta de anticonceptivos que
dará de ese modo regulada por 
normas de carácter sanitario, in
formaron a "Cifra" fuentes de la 
Administración. Con esta medida, 
se persigue el abandono de la fic
ción de una tipificación que que» 
daba de hecho burlada en la mayo
ría de los casos 

Por otra parte, señalan las mis
mas fuentes, se reservará la tipi
ficación penal a los delitos de abor» 
to, que la conciencia social con ca
rácter general rechaza. 

Por encargo de la Presidencia 

Los prototipos de contadores que usa la 
Telefónica serán sometidos a control 

Afirmó García Pablos, presidente de la O.C.U, 
MADRID, 15. — ( C I F R A ) . — 

Los prototipos de los contadores 
que utiliza la Compañía Telefó
nica para medir el servicio que 
presta a los usuarios van a ser 
sometidos a control, por encargo 
de la Presidencia del Gobierno, 
ha informado en una rueda de 
Prensa el presidente de la GCU, 
Antonio García - Pablos. 

E l presidente de la Organiza
ción de Consumidores y Usuarios 
afirmó que tenia noticias a este 
respecto de fuentes próximas a 

suspensión de las clases han ade
lantado sus vacaciones navide
ñas y se espera que una grian pro
porción lo haga este fin de sema
na regresando a sus domicilios 
familiares. 

Por sus manifestaciones, 
ampliamente difundidas 

CESADO EL DIRECTOR DE LA PRISION 
PROVINCIAL DE CORDOBA 

MADRID, 15.— ( C I F R A ) . — L a 
Dirección General de Institucio
nes Penitenciarias informa que 
el director de la prisión provin
cial de Córdoba ha sido cesado 
hoy en su cargo. 

" Las causas que han motiva
do el cese del señor Lorenzo de 
la Fuente —dice una nota del 
Ministerio de Justicia— son sus 
manifestaciones, ampliamente di-
íundidas por la Prensa nacional, 
en ¿as que. con independen cía de 
la naturaleza de los hechos a 

los que dichas manifestaciones se 
refieren, se contienen juicios des
calificadores acerca de personas 
e instituciones que por la forma 
genérica en la que han sido for
muladas resultan inadmisibles en 
un funcionario que ocupa un 
cargo de confianza como es la 
dirección de una prisión". 

" E n este sentido —añade— es 
importante señalar que ia medi
da adoptada no tiene un carác
ter de sanción disciplinaria". 

la Presidencia del Gobierno y de 
la propia Compañía Telefónica, 
También anunció que el próxi
mo sábado el Juzgado número 19 
de Madrid, dictará sentencia so
bre si las modificaciones de ta
rifas del servicio telefónico de
ben ser public-adas o no en el 
"Boletín Oficial del Estado". 

E n relación con los contadores 
de teléfonos. García Pablos ma
nifestó que si se confirman estas 
noticias, el haber logrado la so
lución de este tema, en una s i 
tuación favorable para amba© 
partes, representará un gran 
triunfo para los consumidores. 

Como se recordará, Antonio 
García Pablos, en nombre propio 
y como presidente de ia OCU 
había planteado estas reivindica
ciones níediante acciones lega
les. 

Entregado a Aleixandre 
el certificado del importe 

del Premio Nobel 
MADRID, 15.—(CIFRA).—Un cer

tificado que acredita el importe 
correspondiente al premio Nobel, 
le ha sido entregado hoy al poeta 
español Vicente Aleixandre. 

A dicho acto, asistió el embaja
dor de Suecia en España, así como 
el representante en España del 
Banco Escandinavo, que es el de 
la Fundación Nobel, y los repre
sentantes del Banco Hispano Ame
ricano, que recibió el dinero poí 
encargo del Banco sueco. 

Mujer: Si eres el timón del 
hogar, preocúpate de tu fot' 
mación humana. Acude al Cen
tro de Formación Familiar y 
Social. 
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MARTIN VIILA EXPLICO IA POSTURA DE GOBIERNO EN RELACION CON 
LOS SUCESOS DE MALAGA, TENERIFE Y EL TERRORISMO EN GENERAL 

i o n e 

"No voy a decir nada más, yo soy un 
ministro al sor abordado por 

MADRID, 15. — (CIFRA). — A 
puerta cerrada el ministro del In
terior, Rodolfo Martín Villa, expli
có hoy a los senadores la postura 
del Gobierno en relación con los 
sucesos de Málaga, Tenerife y el 
terrorismo en general. 

La reunión del ministro con la 
Comisión de Justicia Interior fue 
celebrada sin la presencia de los 
periodistas, que fueron invitados 
a bandonar la sala cuando el mi
nistro iba a abordar estos temas. 

Preguntado Martin Villa, una 
vez terminada la reunión, sobre los 
temas tratados, el ministro enume
ró los tres apartados y manifestó 
que no iba a explicar el contenido 
de su intervención, porque enton
ces carecía de sentido el que la 
sesión se hubiera celebrado a 
puerta cerrada. Ante las quejas 
reiteradas de la Prensa por la au
sencia informativa en temas de 
preocupación general, el ministro 
dijo textualmente: "No voy a de
cir nada más, yo soy un manda
do", y abandonó a continuación el 
Palacio del Senado. 

L a intervención de Martín Villa 
en presencia de los periodistas se 
centró en tres capítulos esenciales: 
Los Proyectos de Ley que afectan 
a los derechos ciudadanos (Ley de 
Reunión y de Asociación), que han 
sido ya remitidos a las Cortes y 
publicado su contenido; la situa
ción de la Administración Local, 
con la inclusión del Proyecto de 
Ley sobre Elecciones Municipales 
y la aprobación de un crédito pa
ra cubrir lai deudas de los Ayun
tamientos que ascienden a unos 
28.000 millones de pesetas con fe
cha del 31 de eneró de 1976 y un 
tercer capítulo dedicado al orden 
público, cuya parte más importan
te, fue tratada a puerta cerrada. 

E n la parte expositiva de orden 
público, con posibilidad de publi
cación, el ministro anunció que a 
mediados dt enero sería enviado 
un Proyecto de Ley de la policía 
nacional, en el que se aclaran las 
competencias de los tres cuerpos 
—Policía Gubernativa, Guardia Ci
vil y Policía Armada— y sus res
ponsabilidades. Asimismo se mos
tró partidario de que la policía fue
ra juzgada de acuerdo con los 
procedimientos judiciales ordina
rios, si bien había que reforzar la 
protección penal de los miembros 
del orden público. 

Anunció la creación de comisa
rías de barrios, de policía de ba
rrios, la recreación de los vigilan
tes nocturnos y un mayor control 
en la concesión y tenencia de li
cencias de armas, 

E l ministro fue interpelado por 
el senador socialista, Plácido Fer
nández Viagas, quien en nombre 
del Grupo Socialista del Senado 
puntualizó a Martín Villa sobre los 
Proyectos de Ley, que aunque po
sitivos, no resolverían —dijo— la 
situación, ya que dependía esen
cialmente de la interpretación que 
de ellos se diera e insistió en la 
necesidad del "cambio de mentali
dad" que debe adoptar la autori
dad gubernativa. 

E l senador socialista Carvajal, se 
interesó también por la extradi
ción de los argelinos implicados 
en el caso Revellí-Beaumont, tema 
sobre el que el ministro afirmó 
que "España no puede ser paraiso 
de terroristas, como para impor
tar otras conductas del extranje
ro". Anunció que desde ayer se 
les había ampliado un visado con 
una duración de siete días 

ZONA ECONOMICA 
La Comisión de Presidencia del 

Cengreso de los Diputados consti
tuyó hoy la Ponencia sobre Zona 
Económica, que se refiere a las 
aguas territoriales. Asimismo, re
chazó dos proposiciones de ley 
presentadas por el Grupo Socialis
ta. 

La sesión, bajo la presidencia dei 
diputado de UCD, Modesto Fraile, 
comenzó con casi media hora de 
retraso, debido a la falta de quo
rum Tras un debate sobre el nú
mero de miembros que debía com
poner la ponencia, se acordó que 
fuese uno por cada Grupo Parla
mentario presentes en la Comisión. 
Fueron propuestos los señores Ló
pez Rodó, (A.P.). Raúl Morodo (Gru
po Mixto). Jerónimo Saavedra (Gru
po Socialista), Otero Madrigal 

9 La Comisión de Inte
rior desestimó dos 
proposiciones socia
listas y una comu
nista 

# Descontento del PSOE 
por el "enmudecí-
miento sistemático da 
la oposición" 

(U.C.D.), Xabier Aezabullusz (Mino
ría Vasca), José María Tringiner 
(Socialistas de Cataluña), Sote Ba-
rabera (Grupo Comunista) y Er i -
ber Barrera (Minoría Catalana). 

EL MINISTRO DE EDUCA
CION, fsN E L CONGRESO 

E l ministro de Educación y Cien
cia, Iñigo C a vero, compareció esta 
mañana ante la Comisión de Pre
supuestos del Congreso, para expli
car las líneas generales del presu
puesto de su Departamento para 
el año que viene. 

En puntos concretos se refirió al 
problema de los 8.400 profesores 
contratados de " E G B " y señaló 
que la dotación presupuestaria pa
ra el pago de sus haberes cubre 
un 50 por ciento de las necesida
des, por lo que será necesario acu
dir a la vía de los créditos extraor
dinarios. 

Hizo una amplia referencia al 
tema de las subvenciones de gra-
tuidad a los centros no estatales, 
que alcanzan más de 58.000 millo
nes de pesetas. Afirmó que en ese 
sentido el Ministerio está condi
cionado por la Ley General de 
Educación y que en este curso los 
centros subvencionados en el cur
so pasado están funcionando sobre 
la base de que seguirán siendo sub
vencionados. 

A l hablar de los 40.000 millones 
de pesetas para educación previs
tos en el "Pacto de La Moncloa", 
señaló que se desinan a inversio
nes en el sector estatal, y en este 
sentido puntualizó que hay 800.000 
plazas de " E G B " en condiciones 
inadecuadas. 

Finalmente expresó su deseo de 
llegar a un concierto entre las dis
tintas fuerzas políticas, para que 
la política educativa no esté suje
ta a los vaivenes de las alternati
vas de poder. 

En turno de preguntas intervino 
en primer lugar el señor López 
Bravo, de "Alianza Popular", res
pecto a la posibilidad de aplicar 
los 40.000 millones de pesetas no 
sólo a centros estatales. 

E l señor Gómez Llórente, del 
Grupo Socialista, dijo que su Gru
po no va a obstaculizar este año 
las subvenciones a centros priva
dos en la esperanza de que este 
tema se replantee de otra manera 
de cara al próximo curso. Pregun
tó cómo piensa el Ministerio tra
mitar el estatuto de los centros 
privados subvencionados. En cuan
to al fondo coyuntural de 40-000 
millones anunció que su Grupo 
apoya su aplicación a la enseñanza 
estatal, aunque preguntó cómo 
piensa el Ministerio planificar la 
inversión de esa cantidad. 

E l ministro reiteró que el "Pac
to de La Moncloa" establece que 
los 40.000 millones se aplicarán 
sólo en centros estatales y prome
tió que su Departamento hará lo 
posible para que en octubre estén 
ya disponibles los nuevos puestos. 

Afirmó que el estatuto de los 
centros subvencionados se somete^ 
rá a la Comisión de Educación, ya 
que aunoue la norma legal que lo 
regulará será un decreto, es con
veniente que esté inspirado en un 
debate parlamentario. Prometió 
acudir a la Comisión de Educa
ción en la primera sesión que és
ta celebre, para entregar una me
moria amplia sobre la utilización 
del fondo coyuntural de 40.000 mi
llones. Anunció también que faci
litará a la Comisión de Educación 
una cuantificación exacta respecto 
a la inversión de este fondo en 
puestos de nueva creación y en 
mejora de los ya existentes. 

COMISION DE PRESUPUES
TOS 

La Comisión de Presupuestos del 
Congreso de Diputados ha dicta-

mandado", dijo el 
los periodistas 

minado el Proyecto de Ley de Pre
supuestos Generales del Estado pa
ra 1978. 

L a aprobación del dictamen ha 
tenido lugar en menos de 48 ho
ras, ya que si bien la Comisión 
comenzó sus reuniones a las diez 
de la mañana de ayer, más de la 
mitad de la duración de éstas han 
estado dedicadas a las intervencio
nes de los ministros de Agricultu
ra, Cultura y Educación. En me
dios parlamentarios se estima que 
la actual comisión de presupuestos 
ha establecido una nueva marca de 
rapidez en la aprobación de los 
presupuestos generales del Estado. 

E l Proyecto de Ley de Presu
puestos Generales del Estado para 
1978, será debatido por el pleno 
del Congreso en la sesión que co
menzará el próximo día 22. Caso 
de ser aprobado por la Cámara Ba
ja, deberá ser sometido a la con
sideración del pleno del Senado, 
antes de su entrada en vigor. 

"U.C.D." Y "A.P." RECHA
ZAN PROPOSICIONES DE 
L E Y SOCIALISTAS Y CO
MUNISTAS 

Tres Proposiciones de Ley pre
sentadas por el Grupo Socialista 
y uno por el Grupo Comunista 
del Congreso han sido desestima
das por la Comi' ión de Interior, 
reunida esta tarde en el Palacio 
de las Cortes. 

Las Proposiciones de Ley de los 
socialistas se referían al Regla
mento Orgánico de la Policía, a la 
derogación parcial del Decreto de 
23 de diciembre de 1971 sobre re
gulación de expedición dé pasa
portes y a la derogación y modi
ficación de algunos de los artícu
los de la Ley de Orden Público. La 
Proposición de Ley del Grupo Co
munista se refería a las elecciones 
para Ayuntamientos y Diputacio
nes Provinciales. 

E l diputado socialista Enrique 
Múgica, defendió ante la Comisión 
los tres Proyectos de Ley, que fue
ron apoyados por los votos de co
munistas y minorías vasco-catala
nas, mientras que los diputados de 
"U.C.D." y "A.P." hicieron voto 
común en contra de los Proyec
tos, desestimándose su inclusión. 

DESCONTENTO PARLAMEN
TARIO COMUNISTA Y SOCIA

LISTA 
Las ejecutivas de los Partidos 

Comunistas y Socialista Obrero Es
pañol analizarán, respectivamente, 
en próximas reuniones la estrate
gia parlamentaria a seguir en re
lación con el bloqueo de las Pro
posiciones de Ley presentadas por 
sus Grupos Parlamentarios. 

La opinión en contra de la ma
yoría de ios diputados, expresada 
en las Comisiones del Congreso 
por la suma de votos de Centro De
mocrático y de Alianza Popular, 
traslada al pieno dei Congreso, que 
se celebra el día 22, la toma en 
consideración de dichas Proposi
ciones. 

Fuentes üel P.S.O.K nan mani
festado su descontento ante lo 
que se podría considerar "enmu-
decimiento sistemático" —según 
su criterio— de la oposición. La 
no toma en consideración —se aña
de— supone la falta de debate so
bre las Proposiciones de Ley. Has
ta la fecha, el P.S.O.K lleva pre
sentadas diecinueve, entre ellas el 
tema del aborto, la pena de muer
te, acción sindical y educación. 

Por su parte el Partido Comunis
ta de España ha manifestado tam
bién a "Cifra" que están estudian
do las formas de oposición y pro
testa del "intento de la Unión de 
Centro Democrático de monopoli
zar la acción legislativa". 

En medios gubernamentales, se
gún ha podido saber "Cifra", esta 
actitud es que en ningún Parla
mento corresponde a las minorías 
la iniciativa legislativa. 

s p a i m e S ; e s y a m 

Y José Maña de Areilza su posible presidente 
M A D R I D , 15.— ( C I F R A ) . — L a 

Federación Liberal Española de 
cara a la creación de un gran 
partido único es ya un hecho, 
según se desprende de las infor
maciones facilitadas por el por
tavoz de los señores País, Mada-
riaga, Larroque y Senillosa. 

Los cuatro representantes libe
rales, han mantenido una reunión 
desde el mediodía de hoy de c-ara 
a la formación de un gran par
tido liberal español y han coin
cidido plenamente en sus crite
rios de cara a federarse, con la 
excepción del Partido Liberal Ca
talán que preside el señor Senillo
sa y que quedará integrado como 
autónomo adherido. 

A la reunión se unió, a úl t i 
ma hom, Oscar Bernat del Par
tido Liberal Independiente. 

A media tarde de hoy, los re
presentantes de los partidos l i 
berales felarado^ acudieron a 
visitar a don José María de Arei l -
za con el fin de proponerle la pre
sidencia de dicho partido. Los 
resultados de la entrevista, se
gún los interesados, han sido ca
lificados de satisfactorios, pero, 
al parecer, no recibirán respues
ta a su petición del señor Areilza, 
hasta una reunión qiie tendrá 
lugar el próximo miércoles, tras 
la conferencia que este último 
pronunciará en el Club Siglo 
X X I . 

Los profesores Martínez Montavez y 
Badía y Margaría rectores de la Autónoma 
de Madrid y la Central de Barcelona 
% E l Ministerio de Educación y Ciencia se 

niega a negociar con los PNN en huelga 
M A D R I D . 18.— ( C I F R A ) . — E l 

profesor Pedro Martínez Monta-
vez ha sido elegido rector de la 
Universidad Autónoma de Ma
drid en l a votación efectuada hoy 
por 939 personas en representa
ción de todos los estamentos, se
gún los datos del escrutinio pro
visional. 

E l señor Martínez Montavez es 
decano de la. Facultad de Fi lo
sofía y Letras y ha derrotado al 
profesor Jtoan Sancho, el otro 
candidato al puesto de rector. 

Los datos del escrutinio oficial 
se h a r á n públicos mañana. 

B A D I A , NUEVO R E C T O R 
D E BARCELONA 

BARCELONA, 15 .—(CIFRA) .— 
E l doctor Antonio María Badía 
y Margarit, único candidato pre
sentado, ha sido elegido nuevo 
rector de la Universidad Central 
de Barcelona, en la sesión del 
claustro de profesores celebrada 
esta m a ñ a n a en el Palacio de 
Congresos de Montjuich. 

E l señor Badía obtuvo 685 vo
tos a favor; 81 en contra; 189 en 
blanco y 295 abstenciones. 

E L M I N I S T E R I O D E E D U 
CACION Y C I E N C I A S E 
N I E G A A NEGOCIAR 

MADRID.— (MÜLTIPRESS).— 
Ayer se cumplió el tercer y últ i
mo día de la huelga de profeso
res no numerarios de Instituto, 
que protestan por la no admisión 
del contrato laboral por parte 
del Ministerio de Educación. 

A lo largo del día de ayer la 
huelga alcanzó la totalidad de 
las provincias españolas, inclu
yendo Ceuta y Melilla. De los 
once mil quinientos FNN que hay 
en España, unos nueve mil han 
secundado la huelga, mantenién
dose a l margen del paro insti
tutos en los que la mayoría de 
los votos emitidos en asamblea 
de PNN eran contrarios a la 
huelga. 

Durante el sábado y üommgo, 
la coordinadora se reunirá con 
loo representantes de tedas las 
provincias para hacer un balan
ce de la huelga y estudiar la es
trategia de otras posibles accio
nes para el próximo trimestre, en 
caso de que con esta huelga, no 
se hubieran conseguido los obje
tivos previstos. E n estas reunio
nes podría adoptarse la decisión 

9.200 empresarios agrícolas v 
27.600 trabajadores integran os 
organismos rectores de la Mu
tualidad Nacional Agraria. Ellos 
supervisan su administración e 
intervienen er> sus acuerdos » 
decisiones, l a Mutualidad Na
cional Arraria tiene sus reglas: 
es ana conquista y un triunfo 

E L P R O G R E S O 
£n POZ. Reserve su elempiar en: cibrena» flanu. Canes Gene
ralísimo Franco y Diputación e en el Kiosko ^'ri-B.hia (Ptavai 
V en el Hote' uevtón donde est* a <8 «en*e oesrfe 'as 7 de «a 

mañana 

de continuar la huelga, habida 
cuenta de que el Ministerio de 
Educación mantiene una postura 
firme frente a las peticiones de 
los PNN, sin comentar siquiera 
las acusaciones que se les hacen. 

Por otra parte, se sabe que 
continúa aumentando el número 
de centros en donde los profe-
sores de Formación Profesional 
e interinos de E , G . B . se unen 
a la huelga, apoyados por más 
de cien numerarios de diversas 
provincias. Este movimiento huel- • 
guístico, unido al que también 
mantienen los profesores de E . F . , 
puede ser el resultado del l lama
miento que en su día hizo la 
coordinadora de PNN a algunos 
partidos políticos y centrales sin
dicales para que otros sectores 
de la enseñanza secundaran la 
huelga. 

M A N I F E S T A C I O N D E P R O 
F E S O R E S D E EDUCACION 
F I S I C A 

Unos mil profesores de Edu
cación Física se han manifestado 
ante el Palacio de Exposiciones 
y Congresos, donde se celebra la 
asamblea del deporte, para pro
testar por el certamen, que en 
su opinión, no significa la pro
moción del deporte por la base 
sino de la élite, según han i n 
formado a " C i f r a " los propios 
interesados. 

L a manifestación ha sido di-
suelta por los participantes ante 
la invitación hecha por la Po
licía, No ha habido incidentes. 
Los manifestantes pidieron la d i 
misión de Benito Castejón, direc
tor general del Consejo Superior 
de Deportes. 

Los profesores de Educación 
Física han informado que, en la 
actualidad, están en hueiga unos 
tres mil en toda España, como 
protesta por la falta de claridad 
sobre su situación, después de su 
trasvase al Ministerio de Educa
ción y Ciencia. Asimiemo, han 
añadido a "Ci f r a" , que ios pro
fesores que debían presentar po
nencias en la asamblea del de
porte han decidido retirarlas. 

Esta noche está prevista una 
reunión de un representante por 
provincia para decidir las pos tu
res a seguir en las Jomadas pró-
ximas. 

E l Ministerio citado ha decidi
do retener las nóminas de ios 
profesores mientras dure la huel
ga 

E L D I A 19. F I N A L I Z A E L 
PARO D E LOS P R O F E S O 
R E S D E EDUCACION F I 
SICA 

Poco antes de la una v media 
de la madrugada, un portavoz 
de la Asamblea de Profesionales 
(ie Educación Física, celebrada 
en el INEP, comunicó a " C i 
fra", que han decidido dar por 
finalizado el paro el próvimo día 
diecinueve. 

También se adoptó la conclu
sión de convocar una nueva asam
blea para el próximo día 14 de 
enero, con el fin de reestructurar 
la plataforma reivindicativa y 
permanecer en espera de la con
testación del Ministerio. 
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SANTIAGO: Vendidas 2.238 reses en 
el Mercado Nacional de Ganados 

Dos mil doscientas treinta y ocho reses han sido vendidas ayer 
' en el Mercado Nacional de Ganados de E l Saigueiriño, de Santia

go de Compostela. 
Del total de reses 1.220 de recría salieron para diferentes pro

vincias de España y 1.018 quedaron en la región. L a Provincia 
que más reses se llevó fue Barcelona, con 740; seguida de Murcia, 
con 137; Zaragoza, con 94; Huesca, con 60; Logroño, con 40; Ovie>-
do, 47; Segovia, 40; Pamplona, 35; León, 31 y Valladolid, 6 reses 
de recría. 

E n la región gallega quedaron 216 reses para vida y 802 de 
ahasto, que fueron para: Pontevedra, 35 de vida y 528 de abasto; 
L a Coruña, 67 de vida y 199 de abasto; Lugo, 76 de vida y 14 de 
abasto, y Orense, 38 de vida y 61 de abasto. 

L a feria ha resultado normal de asistencia de ganado y de 
compradores. 

E n cuanto a los precios del ganado fueron iguales a ios de la 
pasada semana. Se inició la feria con alza en los precios para 
después ir bajando hasta que las cotizaciones se pusieron iguales 
que en la feria anterior. 

Los terneros de recría se pagaron entre 10.000 y 25.000 pesetas, 
j según edad. E l ganado de leche tuvo las siguientes cotizaciones: 
I Vacas frisonas, <ie 80.000 a 90.000 pesetas; vacas del país, de 
* 40.000 a 60.000 pesetas y vacas mestizas, de 45.000 a 75.000 pesetas 

por cabeza. 
Los precios de terneros de abasto fueron: Reses de 125 kilos 

canal, de 250 a 260 pesetas kilo canal; de 130 a 150 kilos canal, de 
225 a 235 pesetas kilo canal; de 150 a 180 kilos, de 235 a 245; de 
180 a 200 kilos, de 225 a 235; de más de 200 kilogramos canal, de 
220 a 225 pesetas el kilo canal. Las razas superseiectas, tipo "cu
lón" se cotizaron de 290 a 305 pesetas el kilo canal. 

Las vacas chacineras, tipo carnicero, muy especiales, de 150 a 
160 pesetas kilo canal. Selectas, de 145 a 150 kilo canal. Las me
nos selectas, de 118 a 122 pesetas kilo canal; las intermedias, de 
115 a 118 de inferior calidad de 105 a 110 pesetas kilo canal, 

— - xx O xx 
Cincuenta y tres obras se han presentado al concurso de narra

ciones cortas "modesto R. Figueirido", cuya tercera edición será 
fallada el próximo día 27 en el transcurso de un acto que se ce
lebrará en el Liceo de Orense. 

Este premio está dotado con setenta y cinco mil pesetas y dos 
accésits de 15.000 pestas, cada uno. 

E n las anteriores ediciones ios premios fueron otorgados 
Xoan Ignacio Taibo y Xavier Alcalá. 

E l jurado encargado de fallar los trabajos presentados al cer
tamen estará formado por Carlos Casares, Bernardino Graña, Luis 
Cochón Touriño, Salvador García Bodaño, Gustavo Santiago Va^ 
lencia y Máximo Sar, como secretario. 

xx O xx 
E l ex-capitán José Fortes Bouzán será director de la revista 

infantil "Vagalume" a partir del próximo mes de enero. 
L a revista es la única publicación infantil escrita en gallego e 

iniciará una nueva etapa de ampliación de capital y captación de 
Esta publicación es la única que se hace en España teniendo 

como autores a ios propios niños. • / 
La normalización económica de la publicación, según informó 

el ex-capitán Fortes, actual gerente de la revista, se produce tras 
la compra de dos mil colecciones por parte del Ministerio de 
Cultura lo que supone una cantidad líquida de más de un millón 
trescieiítas mil pesetas. Las colecciones serán distribuidas por los 
colegios estatales de Galicia. LA CORUÑA 

E l gobernador civil de la provincia ha denegado permiso para 
la celebración de una manifestación convocada para el próximo 
domingo, día 18. en favor de la legalización de las organizaciones 
"Unión do Pobo Galego" y "Asamblea Nacional Popular Galega . 

La autoridad gubernativa considera improcedente dicha ina-
nifestación por ser domingo la fecha solicitada y ea lugar puWi-
co circunstancia que contradice el criterio sostenido por el M* 
nisterio del Interior en torno a la convocatoria de actos públicos 
en días festivos, habida cuenta de que comprometen la tranquil!-
dad ciudadana en los días dedicados ai descanso. 
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—Se celebró ayer un entre

no en el campo de deportes de 
E l Polvorín, al que asistieron 
casi la totalidad de los titu
lares. Dicho entreno es una 
prueba fehaciente del gran 
interés que reina por parte 
de la comisión de fútbol y del 
entusiasmo de que se hallan 
poseídos los equipiers por con
quistar un puesto preferente en 
el actual campeonato de la se
rie B. Esta tarde, si el tiem
po no lo impide, se celebrará 
un partido de entrenamiento 
formándose dos equipos a ba
se de todos los jugadores del 
Lugo Sporting. 

—Bajo la presidencia del al
calde de la ciudad, señor L á 
pez Pérez, celebró ayer sesión 
la comisión permanente. Se 
aprobó el acta de la sesión an
terior la distribución de fon
dos para atender las obliga

ciones del presente mes y va
rias cuentas de pago. A l f i 
nal de la sesión, se dio por 
enterada la permanente de los 
dos telegramas del Centro Lú
ceme de L a Habana, dando 
cuenta de una entrega de una 
gaita regalada por esta capi
tal a la Prensa de Buenos A i 
res. 

—Ha llegado la época de 
saborear el nunca bien ponde
rado «capón». Estas preciadas 
aves han hecho su aparición 
en estos días, en casi todos 
los mercados de la provincia. 
Villalba y Cospeito son las pla
zas en donde el mercado de 
estas aves es más abundante, 
y en los cuales se hace una 
gran exportación de estas aves. 
Nuestra estación del ferroeo-
rril se verá muy pronto ates
tada de cajas, conteniendo her
mosos capones. Es el regalo 
anual, para nuestro amigo de 

Madrid, a quien, durante el 
año, hemos molestado con al
gunas recomendaciones. E l 
capón, además de darnos el 
placer de saborearlo, nos pro
porciona la satisfacción del 
cumplimiento. 

* * « 
—Se asegura que el presi

dente de la Diputación de Pon

tevedra, señor L a Sota, que ha
ce tiempo se halla en Madrid, 
consiguió la aprobación de la 
cesión que el Hospital de la 
ciudad hizo a aquel organismo 
el Ayuntamiento de la ciudad, 
en medio millón de pesetas. 
Desde el primer de enero la 
Diputación se hará cargo de 
aquel benéfico establecimien

to, en el qtíe irá introducien
do diversas mejoras, como la 
construcción de pabellones pa
ra tuberculosos, sala de ma
ternidad, reclusión provisional 
de dementes, y otros. 

—Se han recibido en Vigo 
diferentes telegramas de Ma
drid, comunicando que se ha 
verificado la subasta de las 

a. Alemania) 
(Croacia) .. 
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jWNCICOS DEL ORFEON "TERRA A 
EN IA FILARMONICA 

Sociedad Filarmónica Lácense, esta tarde, « las 
I aüés "Terra a Nosa", ofrecerá un recital de can-

' • salón Regio del Círculo de las Artes. El pro-

FRAPICINI 
, CANCIONERO DE UPSALA 
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FRANZ GRU3ER 
VINCO ZGANEC 
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¡o Mermo y Oíelia Retgosa, ganadores 

literario sobre el Ciclo de 

i e l a P i n t u r a 

Prieto lia me-
"Creación... 

el primer 
convocado 

provincial de 
del Ciclo de 

nencia de 
icrópolis" 

El Iva Acrópolis' 
ir una confe-
ciudad. Como 

es hatlebrará en el 
paran Iputación, hoy, 
vierní o de la tarde. 
Jorge ijo hablará so
bre 'ptélecto?". L a 

uública. 

Iniciación a la Historia de l a P in 
tura, recientemente impartido en 
nuestra ciudad. E l segundo pre
mio ha correspondido al trabajo 
de Ofelia Reigosa Carballido, " L a 
ronda de noche de Rembrandt 
van R i j n " . 

Los premios están dotados con 
diez mil y cinco mil pesetas, res
pectivamente. 

* LOS DIPLOMAS, P R E P A 
R A B O S 

Los diplomas de asistencia ai 
ciclo están ya confeccionados. To
das las personas inscritas en el 
mismo pueden proceder a retirar
los, personándose en l a Oficina de 
Turismo (Plaza de España), en 
horas de oficina, y previa iden
tificación. 

táe, e l g r m p o d e t e a t r o 

oíegío Ü n w e t s t t m h 

Deiipotiyidades .oo-
de Teatro 

Ctsltario de L u -
ocho, en el 

Escuela Uni -
ia Técnica 

teatral Tába-
su montaje 

fetold Brecht 

"ScJieweyik en la segunda guerra 
mundial" L a , entrada es públi
ca y gratuita. 

Tábano ya presentó el pasado 
curso en el Colegio Uniyemtario 
uno de süs montajes más cele
brados, "Cambio de tercio", que 
obtuvo en nuestra ciudad un im
portante éxito. 

Hoy inaugnra Jorge Villar 
ficho, en la ga-

se inaugura 
aturas de Jor-

Wt t ica d e l 

J la tarde, en 

Jngo), tendrá 

" ^ h Í películas' 
eu & Por el cine-
club entrada es pú, 
blic8 í 

Ifela dár-
M^ndo sí-

í ' J r ^ q u í n 
cantidad 

M 

jun" 

asef 

to ' 

>Jn la cár-
N dé la 
k í ¡ro 
c, c' encar-

^ tenidos 
^nifies-

ie barbón 
que 

*l Centro 

ge Villar. L a muestra permane
cerá abierta hasta el día 30 de 
este mes. 

Jorge Villar nació en Negreira, 
hace 49 años. Compostelanó de 
adopción y de corazón, cursó es
tudios en las antiguas y prestigio
sas Escuelas de Trabajo de Santo 
Domingo y en la de Artes y Ofi
cios «Maestro Mateo», recibiendo 
enseñanzas de López Garabal y 
Enrique Mayer, 

Orientó sus pasos hacia la talla, 
la restauración de muebles y la 
decoración, p e r o manteniendo 
siempre una viva afición por la 
pintura, a la que dedica muchas 
horas de ocio, trabajando con gran 
ilusión en la eonsecución de su 
obra. 

Jaimista barcelonés ha sido 
clausurado. 

— E n un articulo que hoy 
publica «El Sol» se inserta un 
artículo sobre el ferrocarril 
Central Gallego. Dice el men
cionado periódico gallego, que 
el citado ferrocarril fue tra
zado por Villalba y Mondoñé-
do, en el plan general, y abo
na la idea de los vecinos de 
Villalba que solicitan que la 
mencionada línea férrea pase 
por aquel pueblo, cuyo ayun
tamiento aportará un millón y 
medio de pesetas, y 750.000 
para lo construcción del ra
mal Villalba-Vivero. 

V I D A 
O L I T I C A 

"INDUSTRIALIZACION EN GALICIA", TEMA DE LA MESA 
REDONDA DE ESTA TARDE, EN EL CLUB POLITICO 

vías para m m m i m 

"La industrialización en Galicia", 
en los aspectos más directamente 
relacionados con el proyecto de 
planificación territorial, en mar
cha para el País Gallego, es el te
ma de la mesa redonda que se 
celebrará hoy, a partir de las ocho 
de la tarde, en el Instituto Mascu
lino. E l acto está organizado por el 

Club Político de nuestra ciudad. 
En la mesa intervendrán como 

ponentes Femando García Agu-
dín, del Partido Popular de Gali
cia (PPG); Santiago Folla Cisne-
ros, del Partido Socialista Popular 
de Galicia (PSPG), y Fernando Gon
zález Laxe, del Partido Socialista 
Galego (PSG), 

los lectores 
escriben «los 
lectores es 
criben-lo: 
ec 

l e j a 

Seguridad Social 
de ia 

Sr. Director de E L P R O G R E S O : 
E n E L P R O G R E S O del día U 

del actual mes de diciembre y en 
su sección "Los lectores escriben" 
aparece una "queja", en forma 
de carta abierta, que, si bien es 
dirigida al direotor del Instituto 
Nacional de Previsión, se prodi
gan reiteradas alusiones a mi 
persona, a la par que aviesas y 
malintencionadas, absolutamente 
falsas, por lo que es deseable s i 
tuar los hechos en sus justas di
mensiones, merced a las siguien
tes puntualizaciones: 

1.°—Celebro la posibilidad de 
que cualquier ciudadano pueda 
utilizar las columnas de un dia
rio paira expresar sus opiniones, 
o quejas en este caso, pero sería 
de desear un mínimo de madurez 
y responsabilidad que indujeran 
a recoger los indispensables in
formes y antecedentes en relación 
con la materia a publicar, espe
cialmente si se implica el buen 
nombre de un tercero. 

2.0-r-Casi comparto y estimo el 
desacuerdo del anónimo comuni
cante de esta carta, con lo ino 
portuno e incómodo del horario 
de mi consulta en el Ambulato
rio; pero ño puedo satisfacer sus 
aspiraciones en virtud de que es
te horario me ha sido asignado 
por la Inspección. 

a,*4—Manifiesta en su carta ia 
necesidad de levantar a su hijo 
a las 8 de la mañana, para obte
ner previamente el oportuno nú 
mero de consulta, A ¿ t e respecto, 
me atrevo a recordar que el ho
rario de tal consulta se extiende 
de 9 a l i , y l a solicitud de nú
meros para la misma, puede efec
tuarse hasta las 10 de la mañana 

4. ̂ —Quiero dejar constancia de 
que el establecimiento de hora
rios de consulta del Ambulatorio 
es de absoluta competencia, re
pito, de la Inspección de Servi
cios Sanitarios, sin que los facul
tativos puedan influir en las mis
mas, aún cuando tales horarios 
sean lesivos para los mismos. Sos
pechamos que la adecuación de 
horarios es realizada por aquel 
Servicio, de acuerdo con las dis
ponibilidades de local o consulto 
rio, personal auxiliar, etc, 

5. °—En la carta, a que hacemos 
referencia, se expone, con evi
dente malicia, que la fijación del 
horario de mi consulta de Ambu
latorio, ha sido realizada por mí, 
en beneficio de mi propia con
sulta privada, y, no sin ironía 
me suplica invertir los horarios, 
a fin de beneficiar la consulta 
del Ambulatorio con el horario 
más favorable. Debo responder al 
autor de la referida carta, que 
hace más de cinco años que he 
abandonado la medicina privada, 
por lo que mi dedicación profesio-
nal se reduce exclusivamente al 
ámbito de la Seguridad Social, 
¡qué no es una broma, sabe us
ted!, porque mi tarea comienza a 
las 9 de la mañana y termina a 
las 5 de la tarde, y algunas ve-

oes aun después. 
6. °—'En otro párrafo de la alu

dida carta, se aconseja y requie
re a ios asegurados, pertenecien
tes a mi cupo, a adoptar una ac
titud de represalia frente a este 
facultativo (que recordamos, na
da tiene que ver con el estableci
miento del horario de consulta), 
forzándome a una asistencia do
miciliaria, olvidando que la de
manda de asistencia a domicilio 
se establece en función de unas 
necesidades y condicionamientos 
patológicos y no de razón de re
presalias, que sólo perjudicarían 
a aquellos auténticos y graves en
fermos, que sí son tributarios de 
tales servicios. Por otra parte, 
tengo la certeza de que la inmen
sa mayoria de mis asegurados me 
tienen en la m i a ñ a buena esti
ma que yo a ellos, y por ende nó 
har ían caso de su mal consejo. 
A nadie se le escapa que un ele
vado numero de visitas domicilia
rias condiciona una imposibilidad 
• física" para su realización si se 
tiene en cuenta que el ámbito 
asistencial del Pediatra se extien
de a l a totalidad del Ayuntamien
to de LugOy cuyos límites alcanzan 
los ayuntamiento de Cprgo, Friol, 
Rábade, etc., lo que supone des
plazamientos de más de 40 kiló
metros entre ida y vuelta, distan
cias difíciles de "caminar" en el 
curso de un día, ya que, hasta el 
momento, la Seguridad Social no 
ha querido hacerse cargo del im
porte que el nso de taxis supon
dría para realizar tales desplaza
mientos. 

7. °—Consideramos verdade r a -
mente lamentables los injustifi-
cadós y continuados ataques ai 
médico de la Seguridad Social, 
como si esta Institución se hubie
ra constituido por y para los mé
dicos, atribuyéndoles las numero
sas imperfecciones de esta Obra, 
en la que el médico constituye el 
último e indecisorio eslabón, pero 
que por representar la única po
sibilidad de contacto con esta Or
ganización es el paraohoque de 
todas las quejas que la asistencia 
pueda ofrecer, creando un clima 
de tensión e incomprensión im
propio para las indispensables re
laciones que el ejercicio del acto 
médico requiere. 

Bueno, para terminar con este 
enojoso tema, deseo decirle que 
creo no conocerle a usted, porque 
se da la circunstancia de que ese 
día "tan desapacible" que acudió 
s, mi consulta yo no estaba en 
ella, por hallarme disfrutando 
mis vacaciones reglamentarias, 
porque soy también un trabaja
dor "de verdad" al servicio de 
una especial empresa, la cual 
planifica el trabajo a su manera 
y yo a ' cumplirlo según la supe
rioridad me ordena, como le ocu
rr i rá a usted. ¿O es qué en la su
ya lo hace usted según le dé la 
gana? 

¿Con. íeñor? 
Jesús Rodríguez López 

En las cercanías de la ciudad de Hannover, Alemania 
!l está construyendo las primeras vías para trenes ultra-
i rápidos. Dadas las características técnicas de esas 
f vías, los trenes pueden circular a velocidades de hasta 
i 280 kilómetros por hora sin peligro alguno. En un 
\ principio, las nuevas vías se limitarán a un trayecto 
"i experimental de 12 kilómetros. Es probable que, con el 
< tiempo, todas las líneas férreas dispongan de dos cía-
! ses de vías: una, la nueva, para los trenes de larga 
i distancia, y la antigua, para los trenes de cercanía. 
| De ponerse en práctica el programa , previsto, dentro 
t de diez años los trenes serán tan rápidos que yá no 
| compensará el avión en distancias de menos de 

500 kilómetros. - (FOTOFIEL) 
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I la vida nocturna de las japonesas 

En todo el país existen bares | 
especiales para mujeres donde son | 
atendidas por "chicos de alterne" I 

' - . ^ . - * 
TOKIO.—(Crónica AFP - FIEL, Servicios Especiales | 

EFE, por Marle-France Rouze, en exclusiva para núes- | 
tro periódico).—La vida nocturna japonesa ya no per- f 
tenece sólo a los hombres, A los miles de bares en f 
tos que los nipones pasan la velada rodeados de chi- | 
cas sonrientes. y atentas se unen ahora docenas de 
establecimientos donde, a la inversa, son las damas 
las que encuentran la compañía de muchachos cor
teses. De momento, estos locales sólo existen en Ja
pón. 

Una visita a "El caballero de Ginza" puede causar 
un pequeño choque cultural. A media luz, una vein
tena, de •nujeres, generalmente muy elegantes, tienen 
cada una a su alrededor a dos o tres muchachos ves
tidos de punta en blanco. Varias parejas bailan un 
tango perfecto. 

Aparte del baile, los "chicos de alterne" están allí" 
para sostener una conversación agradable con la clien
te, pedir las consumiciones, encender los cigarrillos 
y darle la impresión de que es bien recibida, 

"El caballero de Ginza", creado hace unos diez 
año , fue el primer establecimiento de este tipo. Des
pués han surgido muchos imitadores en Tokiko y otras 
ciudades japonesas. Con sus ochenta "chicos", el "Gin
za" es uno de los mayores y más elegantes. Admite 
hombres pero sólo si van acompañados. 

UN PROTOCOLO MINUCIOSO 
La clientela, explica uno de sus empleados, es muy 

diversa: oficinistas, amas de casa e incluso muchachas 
de otros bares que desean ser ellas las que por una 

, vez reciban las atenciones. Pero en su mayoría pro-
| cede de una clase social acomodada y es lógico ya 
¡ que la visita a uno de estos locales es muy cara. 
¡ Los clubs están organizados según un protocolo 
' minucioso. A la cliente que llega por vez primera le 
'< adjudican un compañero al azar. Este puede, si quie-
! re, llamar a uno de sus colegas que estará considerado 
l como "ayudante" en la conversación. En ese caso, ta 
! tarifa es menos slevada, aunque la vetada cuesta un 

mínimo de 15.000 yens (alrededor de 5.000 pesetas) y 
mucho más si se prolonga y se multiplican las consu
miciones. 

Las clientes habituales solicitan que las acompañe 
su "chico" preferido. El mero hecho de elegir aumenta 

(Pasa a ta página siguiente) 3 
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El Banco de España recurre contra la 
amnistía concedida a dos falsificadores 

f £ Ü P £ G O N Z A L E Z F W A W O 

S U E S T A N C I A E N L A V . R . S . S . 

de " U n i ó n Monárquica Española" ( Fue interrogado sobre el eurocomunismo 
HABIAN FALSIFICADO CUATROCIENTOS 
MILLONES DE PESETAS 

CONDUCTOR: Circule por la 
derecha, son ello contribuirá 
usted a que reine en ta carre
tera un clima de cordialidad ? 
respeto. 

MADRID, 15.— (CIFRA).— Ante 
la Sal? Segunda del Supremo se 
ha celebrado hoy la vista de los 
recursos interpuestos por el abo
gado coaquín Fanjul Alcocer, en 
nombre del Banco de España, con
tra la aplicación de la Ley de Am
nistía de la Audiencia de Barce
lona a falsificadores de la asocia
ción "Unión Monárquica Españo
la". 

A este recurso se adhirió ©1 abo
bado Manuel Esteban Infante Bor-
ja. 

Eugenio José Méndez de Naro y 
Francisco Jesús Iribarne Pérez au
tor** d - falsificación de 400 millo
nes de pesetas del Barco de Espa
ña, aunque sólo lograron dar sa
lida a 40, pertenecían a la "Unión 
Monárquica Española". 

La Audiencia de Barcelona con
sideró que los hechos ,tenían ln-

Sttárez con las amas de casa 

EL G O B I E R N O ESTUDIARA UNA 
MUTUALIDAD DEL AMA DE CASA 

MADRID, 15.— ( C I F R A ) . — E l 
Gobierno estudiará y t ra ta rá de 
desarrollar la Mutualidad del 
Ama de Casa, ha prometido el 
presidente del Gobierno, Adolfo 
Suárez, a una representación de 
las Asociaciones de Amas de Ca
sa de distintas provincias espa
ñolas, con las que departió ayer 
durante dos horas. 

Las amas de casa expusieron al 
señor Suárez los problemas de la 
mujer, y específicamente los del 
ama de casa, y la preocupación 
que sienten respecto a los ata
ques que se nacen a la familia y 
por el desprestigio con que se 
pretende rodear el entorno fa
miliar, han informado a " C I 
F R A " fuentes próximas a las 
amas de casa. 

Las amas de casa entregaron 
al presidente del Gobierno docu
mentación sobre la Seguridad So
cial del ama de casa, con los 
acuerdos y recomendaciones del 
Consejo de Europa a cada uno 
de los países miembros del mis
mo. 

E l señor Suárez mostró especia^ 
preocupación por los temas ex
puestos, valoró el trabajo delama 
de casa en el hogar y como un 
compromiso de su Gobierno, pro
metió estudiar y desarrollar la 
Mutualidad de Amas de Casa, co
mo sistema de previsión para cu
brir l«s riesgos que a ellas les 
afectan, relacionados con la se
guridad de la familia, la promo
ción y formación de l a mujer y 
el futuro de los hijos. 

El Cuerpo Administrativo de Aduanas, 
en huelga de celo indefinida 

IRTJN (Guipúzcoa;, 15.— ( C I 
F R A ) .— ES cuerpo administrativo 
de aduanas, oficialmente "Ges
tores de Hacienda", ha iniciado 
hoy una huelga de celo en "a 
frontera de Irün 

Esta huelga aduanera, primera 
que tiene lugar en la zona espa
ñola, ha sido provocada por la 
minuciosidad de los registros de 
vehículos y, particularmente, de 
los equipajes. 

A los viajeros se les prohibe in
cluso la cesta de la compra y 
simplemente un kilo de patatas 
c de angulas son devueltos si no 
se cuenta de antemano con el 
permiso de importación. 

L a huelga de oelo se efectúa 
con la mayor corrección, sin nin
gún incidente, pero con el rígido 
cumplimientc dé ias ordenanzas. 

E n la aduana campoco se per
mite llevar cantidad alguna de 
dinero a no ser contando de an
temano con el permiso de una 
entidad bancaria y a través de 
operaciones realizadas por la vía 

Los promotores de la huelga, 
que tiene c a r á c t e r indefinido. 

argumentan única y exclusiva
mente reivindicaciones de carác
ter técnico y social, que esperan 
Ies sean aceptadas por los orga
nismos superiores de Madrid. 

HUELGA DE ADMINIS
TRADORES DE ADUA
NAS 

P U I G O E R D A (Gerona), 15.— 
( C I F R A ; . — Los administradores 
de aduanas de esta localidad han 
iniciado a ias cero horas de hoy 
una huelga de celo, en apoyo de 
sus reivindicaciones. 

L a huelga tiene carácter nacio
nal y afectará específicamente a 
las aduanas de todo el Estado, 
tanto terrestres, marítimas, como 
aéreas. A ella se ha llegado al no 
haberse accedido en el plazo 
marcado, a las peticiones que es 
tos funcionarios de Hacienda for
mularon a la Dirección Genera) 
de Aduanas. 

E n el caso de Puigcerdá esta 
nuelga de celo no planteará gran
des problemas, porque ésta afec
tará especialmente a los pasos 
fronterizos con gran volumen de 
oasaleros. 

tencionalidad política por lo que 
les :oncedió la amnistía. 

E l caso ha quedado visto para 
sentencia. 

XIRINACH, AMNISTIADO 
MADRID, 15.— (CIFRA).— La 

Sala Segunda del Supremo, ha 
aplicado la Ley de Amnistía al 
sacerdote catalán Luis María Xi-
rinach, senador por "Entesa deis 
Catalans", en causa seguida ai 
mismo por delito de calumnia y 
quw había pasado directamente ai 
alto tribunal por la calidad de par
lamentario del acusado. 

E l señor Xirinach publico en 
"Mundo Diario" el día 27 del pa
sado mes de septiembre un articu
lo titulado "Involución carcele
ra" y Melchor Touriño Sauza, del 
Cuerpo de Instituciones Penitencia
rias ^e la Cárcel Modelo de Bar
celona, se consideró ofendido y se 
querelló contra él. 

Los magistrados de la Sa.a 
gunda del Supremo han considera
do la intencionalidad política del 
artícul del senador para conce
derle la amnistía. 

EL FISCAL D£L REINO 
PUEDE RECURRIR EN E L 
CASO "BULTO" 

E l fiscal del Iveino, puede recu
rrir en casación contra la aplica
ción de la Ley de Amnistía a los 
acusados del atentado al '•eñor 
Bultó, ocurrido ©1 pasado 9 de 
mayo, según ha hecho público hoy 
la Sala Segunda del Tribunal Su
premo. 

Alvaro Valls Oliva, María Mont
serrat Tarragó Domenech, José 
Luis Pérez Pérez y Carlos Sastre 
Benlliure, jupuestos autores de la 
colocación de un explosivo en el 
pecho del señor Bultó, presiden
te de la "CROSS", fueron amnis
tiados recientemente. 

E l fiscal del Reino anunció a la 
Audiencia Nacional que recurriría 
en casación contra la decisión de 
la citada Audiencia. L a Audiencia 
le contestó que no había lugar y 
el fiscal interpuso recurso de que
ja ante el Supremo por esta deci
sión. 

Ahora, la Sala. Segunda del Su
premo ha resuelto la aplicación de 
la amnistía en el caso "Bultó". 

MOSCU, 15. — (EFE) . — Felipe 
González, secretario general del 
P.S.O.E., llegado esta mañana a 
Moscú procedente de Leningrado, 
pronunció una conferencia en la 
sede del Instituto del Movimiento 
Obrero Internacional. 

E l líder socialista español había 
depositado previamente sendas co
ronas de flores ante el mausoleo 
de Lenuu en la Plaza Roja, y ante 
la tumba al Soldado Desconocido, 
bajo la muralla del Kremlin. 

Antes de su conferencia en el 
Instituto del Movimiento Obrero 
Internacional, adjunto a la Acade
mia de Ciencias de la URSS, Fe
lipe González y miembros de la 
delegación del PJS.O.E. se reunie
ron con los dirigentes del instituto, 
encabezados #or su director, TJmor 
Timofeyev. 

Si durante la conferencia el se
cretario general del P.S.O.E. se l i
mitó a hacer una síntesis de la 
historia de su partido y de su pos
terior presencia en el proceso de
mocrático español. En ©1 encuen
tro privado con los responsables 
del instituto ideológico fue inte
rrogado, por primera vez a nivel 
oficial, por tema tan candente en 
Moscú como el "eurocomunismo". 

"Buen tema de investigación, sin 
duda" dijo Felipe González. 

"Aquí, ea el P.C.U.S. (Partido 
Comunista de la Unión Soviética), 
contestaron los soviéticos, no se 
discute mucho ese tema, pero es 
para saber su opinión" 

Felipe González señaló que en 
P.S.O.E. "no hay proceso de discu
sión, aunque se dé obviamente una 
valoración sobre el eurocomunis
mo", puntualizando que el tema en 
sí no es el término o la denomina

ción que se da a esta corriente de 
opinión "euro comunista", sino" el 
fenómeno que representa, y que 
no es el mismo en Francia, Espa-
ña o Italia. 

Alfonso Guerra, secretario de 
organización de la ejecutiva del 
P.S.O.E., agregó que quieren cons
truir un socialismo "sin oscilacio. 
nes, y el Eurocomunismo es una 
tesis que parte de cierto maní-
queí&mo ideológico poniendo un 
comunismo bueno y un comunismo 
malo". 

Los soviéticos se interesaron en 
el tema proponiendo la continua
ción de la discusión en otra oca
sión, a lo que Felipe González re
plicó: "Es un tema importante, pe. 
ro faltan interlocutores eurocomu-
nlstas que deberían poder hablar", 
aludiendo al incidente de Santiago 
Carrillo en el Kremlin cuando no 
tuvo ocasión de pronunciar su dis» 
curso durante las conmemoracio
nes del sexagésimo aniversario de 
la revolución. 

No obstante, Felipe González, co
mo hizo ante Mijall Suslov y Boriz 
Ponomariov, subrayó la "competí-
tividad" que hay en el "espacio 
político" de la izquierda española 
y se pronunció en favor del actual 
mantenimiento del "statu quo", 
desdeñando toda posibilidad de 
alianzas con el Partido Comunista 
Español. 

Poco antes de abandonar Moscú, 
rumbo a Tokio, Felipe González 
dio una rueda de Prensa en la em
bajada española durante la que 
expuso, ante los periodistas occi
dentales y soviéticos, tanto el des
arrollo de su visita a la URSS co. 
mo las posiciones conocidas del 
P.S.O.E. en política nacional e in
ternacional 

D e s c i e n d e l a c o n f l i c t i v i d a d l a b o r a l 
MADRID, 15. — (CIFRA). — La 

conflictividad laboral ha experi
mentado en el día de hoy un nota
ble descenso con la práctica nor
malidad del sector sanitario y el 
anuncio de la reincorporación a 
sus puestos de trabajo de 1.000 
profesores no numerarios de Ins
titutos en toda España y la nor
malidad en la construcción de 
Madrid. 

Los PNN de Institutos y de For
mación Profesional, que han per
manecido tres días en huelga vol
verán mañana a sus puestos de 

A 15 días de la fecha tope 

S a n i d a d y S e g u r i d a d S o c i a l t o d a v í a 

n o e s t r u c t u r ó e l a u m e n t o d e l a s 

c u o t a s d e l a S e p r i d a d S o c i a l 
MADRID.— ( M U L T I P R E S S ) . — 

Aunque el próximo di-a 1 de ene
ro, de acuerdo con el Pacto de 
L a Moncloa, las cuotas de la Se
guridad Social deben aumentar 
un 18 por ciento, el Ministerio 
de Sanidad y Seguridad Social, 
—a quince días vista de la fecha 
tope— todavía no ha estructura
do la forma de llevar a cabo tal 
subida. Mientras tanto, ios em
presarios y el propio vicepresi
dente Económico, Enrique Puen
tes Quintana, se muestran inquie
tos por la falta de previsión que 
esto supone. 

L a limitación de la subida de 
las cotizaciones empresariales a 

La vida nocturna de las japonesas 
(Viene de tu pagina anterior) ella de compras o a una exposición, por ejemplo. Na-

Automáticamente la cuen+a, que asciende entonces a turaimente, todo esto se paga. 
unas 8.000 pesetas. Esta factura se paga en la caja 
y ios empleados reciben un sueldo que varía en fun
ción de las cliente' atsndidas cada mes. 

Casi todas las clientes son casadas y van a buscar 
ai club la compañía y las atenciones que el marido 
no les ofrece en casa, quizá, explica uno de los "chi-

En "El caballero de Gima", M ¡oven más solicitado eos", porque el cónyuge está en otro bar alternando 
dice que gana al mes unas 350.000 pesetas, lo que con alguna bella muchacha. 
significa que su ocupación es una de las mejor remu- En cambio, todos los empleados del "Ginza" son 
neradas d. Japón. La entrega de los sueldos parece solteros. Lo único que r* le? exige es saber hablar 
una distribución de p-emios. Se reúne todo el perso- bien, vestirse elegantemente y bailar el tango, el vals, 
nal y el que más cobra es aplaudid*- entusiásticamente el pasodobie, etc. 
por sus compañeros. Luego, el director del club apro- Todos ellos dicen que están encantados con su 
vecha la oportunidad para pedir a sus empleados que profesión porque no es cansada y da nucho dinero. 
sigan esforzandose v que sean fieles a la empresa. 

COMPAÑIA Y ATENCIONES 
El más veterano del "Ginza', Yamashiro, tiene ya dos 
bares propios gracias a los ahorros que ha acumulado 

Ademas, son muchas las clientes qu.* acostumbran durante diez años en el establecimiento. Dentro de 
• agradecer la agradable velada deslizando en el bol
sillo de su acompañanta algunos billetes. Otras veces, 

otros dos años se retirara definitivamente. La ambi
ción de todos sus colegas, explica es abrir un esta

la cliente invita a cenar al joven o pide que vaya con bleclmiento propio, pero para clientela masculina. 

la Seguridad Social a sólo un 18 
por ciento dumnte 1978 —-diez 
puntos por debajo del aumento 
del coste de la vida— so acordó 
en L a Moncloa para ayudar a las 
empresas a soportar la actual 
crisis por la que atraviesan. 

E n medios empresariales —y en 
los mismos Minústerios Econó
micos— existe un cierto descon
cierto por la paralización de este 
tema, que se considera de gran 
importancia. Sin embargo, no se 
trata de un hecho aislado, ya que 
recientemente, con motivo de la 
presentación de sus presupuestos 
el Ministerio de Sanidad y Segu
ridad Social entregó las cuentas 
de la Seguridad Social pera 1978 
con más de un mes de retraso al 
Ministerio de Hacienda, sin que 
hasta el momento, haya rendido 
todavía balauce por los cargos 
afeotuados durante el ejercaeio 
de 1976, que de acuerdo con la 
legislación vigente, tiene obliga
ción de presentar en actuai 
año. Hace solamente un mes, de 
acuerdo con el texto de un do
cumento oficial al que "Mult i -
press" ha tenido acceso dicho 
balance no se encontraba "ma
terialmente" elabomdo. 

Este retraso en los asuntos de 
la Seguridad Social preocupan 
gravemente a 1 vficepr«sjdente 
Puentes que no ve, en el Ministe
rio de Sánchez de León toda la 
claridad que ios asuntos de ese 
Departamento requieren. 

trabajo. La huelga registrada en 
casi toda España estaba motivada 
por la petición de contratos labo
rales y su negativa a las oposicio
nes. 

Los trabajadores de la Seguri-
dad Social han protagonizado hoy 
algunos paros parciales y asam
bleas en apoyo a la coordinadora 
estatal. E l conflicto puede quedar 
solucionado mañana con la acep
tación por parte de las partes im
plicadas de una comisión mixta 
centrales sindicales - coordinadora 
que negocie con el INF las reivin
dicaciones de los trabajadores. 

E l sector de la construcción de 
Madrid que 1os días 13 y 14 estuvo 
en huelga, convocada por UGT, 
USO y SU, ha vuelto hoy a la nor
malidad y han continuado las ne
gociaciones del convenio provin
cial de Madrid. 

En Teruel continúa la huelga 
minera iniciada ayer por los 1.500 
trabajadores de los pozos de San
ta Bárbara, E l Pilar y sur de las 
Minas de UtrilL en petición de 
una tabla reivindicativa. 

En Pamplona do- plantas del 
Hospitau Provincial hí..i tenido que 
ser cerradas como consecuencia de 
las huelgas de los empleados de 
de "Limpiezas el Sol". 

Los trabajadores de "Babcock 
Wilcox" han sido informados en la 
mañana d- hoy de que les van a 
ser abonadas laó pagas y mensua
lidades que se les adeudan. 

En ia tardo de ayer, los minis
tros de Industria y Hacienda man
tuvieron una reunión con los Ban
cos que operan con la citada em
presa, a fin di tratar de solucio
nar el tema de los haberes no sa
tisfechos a ios 5.200 trabajadores 
de la plantilla de 'Babcock Wil
cox". 

E l P r o g r e s o 

Er. SANTIAGO DE COM-
POSTELA. Se vende en el 
kiosco lora» y D Javier 
Ouro, C/ del Franco, 50 

lia Mutualidad Nanunai de 
Empleadas dei Hogar lia susti
tuido a) ancigur Montepío Na» 
cionai del Servicio Domestico, 
ampliando «i máximo el coa-
junto de sus prestaciones de 
Seguridad Social 

Informan «as delegaciones • 
Agencias der Instituto Nación*! 
de Previsión ? «a Speción f « ' 
menina del Movimiento. 
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ASAMBLEA GENERAL DE LA 
UTUAL DEL CLERO 

MADRID, 15. — (CIFRA). — La 
Asamblea General de la Mutual 
ÚBi Clero Español se reunió hoy 
presidida por el cardenal Enrique 
y Tarancón, para estudiar las fu
turas funciones de dicha entidad, 
ante la próxima incorporación del 
clero a la Seguridad Social. 

Han asistido a esta asamblea el 
viespresidente de la misma, mon
señor Castán, y unos 300 sacerdo
tes, que traían la representación 
de 5.771 mutualitsas. 

Tras seis horas de reunión, los 
muaialistas han acordado que "te
niendo en cuenta que existe un 
psrlodo de carencia de seis meses 
para que los familiares reconoci
dos como beneficiarios de la Se
guridad Social tengan derecho a 
las prestaciones de asistencia sa
nitaria, así como la atención de 
los jubilados —que no pueden in
gresar ya en la Seguridad Social—, 
y con el fin también de cubrir los 
posibles desfases en la afiliación 

de los sacerdotes, la Mutual conti
núe dando las prestaciones de asis
tencia sanitaria tanto por enferme
dad como por accidente, así como 
las demás prestaciones estableci
das en dichas secciones". 

La asamblea ha dado también 
su autorización al presidente, car
denal Enrique y Tarancón, "para 
establecér, con el Mutualismo La
boral, un convenio con el fin de 
determinar el procedimiento y pla
zos para abonar las cantidades co
rrespondientes, a efectos de reco
nocimiento del derecho a las pres
taciones de invalidez permanente, 
jubilación y muerte y superviven
cia a los sacerdotes diocesanos que 
se afilien al régimen general de 
la Seguridad Social". 

Igualmente se ha hecho una 
propuesta en el sentido de que la 
Mutua mantenga una serie - de 
prestaciones complementarias por 
enfermedad y accidente. 

B e g i n e x p i 

p l a n d e 

h o y a 

e n O r i e n t e 

s u 

EN LAS NEGOCIACIONES DE E l CAIRO HAN SURGIDO DIFERENCIAS 

E L C E P O 

O S A S 
P o r P g a r c í a 

U. G. D. 
El presidente Suárez instó a los partidos d« su coalición a que 

se disolvieran porque quiere que Unión da Centro Democrático 
sea Unión de Centro Democrático. 

ARGUMENTACION 
Para lograr la disolución de los partidos de la coalición, don 

Adolfo Suárez expondrá razones disolventes. 
TERMINOLOGIA CIENTIFICA 
Es interesantes saber que en los partidos de ü. C. D. se produ

ce una disolución y no una fusión. Quiere esto decir que, en cier
ta forma las ideologías no desaparecen, sino que pasan a mani
festarse en estado iónico. 

PROPIEDADES FISICAS 
Hay cuerpos solubles en el agua, hay cuerpos solubles en al

cohol, éter o benceno, y hay cuerpo* solubles en Unión de Centro 
Democrático. 

LAS DISOLUCIONES 
Tras realizar la disolución de los partidos de U. C. D. interesa 

saber si se obtendrá una solución transparente, si con el tiempo 
quedará algo en suspensión, o si por el contrario se formará un 
precipitado voluminoso. 

E L P. D. P. 
El que parece que no se disuelve es el partido del señor Ca

muñas. Eso quiere decir que a lo mejor necesita ser tratado por 
disolventes fuertes, como por ejemplo, el "agua regia". 

MAS PROPIEDADES FISICAS 
Tras la disolución de los partidos en U. C. D. la física nos en

seña que si se produce una "evaporación" en la Unión podrán 
obtenerse otra vez los partidos originales en estado sólido, 

JORNADA LABORAL 
Gracias al paro creciente en Espeña vamos a lograr la ¡ornada 

laboral de cero horas. 
CIERRES DE TELEVISION 
La polémica no está bien planteada: no hay que discutir si 

RTVE debe cerrar antes o después, sino si debe cerrar antes o ^ 
del todo. 

:xxjxxxxxxxxxi: i -̂ y x s rtKT^h ffi 3f!i .'T w ̂  y ^ 

W A S H I N G T O N , 15 - ( E F E ) . -
E I presidente Cárter ha manifes
tado hoy que Estados Unidos no 
dictará los términos de una paz 
en Oriente Medio porque la res
ponsabilidad básica de resolver los 
problemas reside en Egipto e Is
rael. 

Cárter manifestó que Estados 
está dispuesto a ayudar —«pode
mos servir, si se diera el caso, de 
intermediarios»—, para llevar a los 
países árabes disidentes a las con
versaciones de paz, pero reiteró 
su convencimiento de que sólo los 
países implicados pueden solucio
nar los problemas de las zonas con-
flictivas. 

Cárter indicó en una conferen
cia de Prensa que el primer minis
tro israelí, Begin, discutirá con él 
mañana las posibilidades de paz en 
Oriente Medio en una reunión pri
vada que celebrarán los dos políti
cos en la Casa Blanca. 

Cárter señaló que espera que 
Egipto e Israel den un paso im
portante hacia una paz compren
siva en la conferencia de E l Cairo, 
pero manifestó desconocer los pro
puestas específicas de paz que pro
pondría Israel. «No tengo la me
nor idea de las propuestas que pre
sentará Begin mañana, si existe al
guna», dijo Cárter. 

También señaló que si las pro
puestas de Begin son las que él 
piensa que Sadat aceptaría, no va
cilaría en sugerir privadamente que 
Egipto las aprobase, pero añadió 
que tampoco dudaría en aconsejar 
a Sadat si pensara que con las pro
puestas israelíes Egipto «no podría 
vivir». 

Cárter manifestó la necesidad 
para Egipto e Israel de expresar 
algo más que sus diferencias bila
terales —específicamente, tratar 
con el polémico problema del fut
ro de los palestinos. «Si ignoran 
la cuestión palestina, entonces no 
se concretaría una paz permanen
te», dijo el presidente. 

Se cree que Cárter urgirá al pri
mer ministro que Israel haga in
mediatas e importantes concesio
nes a Egipto para evitar que el 
presidente Anuar Sadat quede ais
lado dentro del mundo árabe como 
consecuencia de su polémico viaje 
a Jerusalén. 

Pero el presidente norteamerica
no insistirá también en que un 
acuerdo bilateral de paz entre 
Egipto e Israel no basta para re
solver el conflicto de Oriente Me
dio. Washington mantiene, aunque 
con menor fuerza tras los últimos 

C I N C U E N T A A f i í O S D E S P U E S 

No es fácil encontrar una estampa igual porque el tiempo no pasa en balde. Esta corresponde 
a la celebración del cincuenta aniversario de la Compañía Líneas Aéreas de España, Iberia. Los 
actos de esta celebración comenzaron en Madrid con una concentración de coches de época en 
la Plaza de Cánovas del Castillo, desde donde salieron, en caravana, para el aeropuerto de Barajas. 
En el aeropuerto madrileño se realizó un despegue simbólico con una reproducción exacta del 
avión "Rorhbach", que fue el que hizo el primer vuelo entre Madrid y Barcelona. A irs perso
najes —típicos--- pariieipantes en estos actes les quedó tiempo para pesar y de ahí es^ f3'~ que 
quede para la posteridad aunque fuera hecha cincuenta años después.—(Foto CIFRA GRAFICA) 

acontecimientos, en que es preciso 
un arreglo global en el que parti
cipen árabes, israelíes y palestinos. 

L a entrevista Carter-Begin se 
producirá horas después del regre
so a Washington del secretario 
norteamericano de Estado, Cyrus 
Vanee, quien en su actual gira por 
Oriente Medio ha sido incapaz de 
atraer a otros países árabes a la 
conferencia de E l Cairo. 

Pero los Estados Unidos' esperan 
que si Cárter y Begin llegan a al
gún acuerdo espectacular por lo 
menos Jordania podría sumarse a 
las negociaciones en un futuro no 
lejano. 

D I F E R E N C I A S E N L A S 
C O N V E R S A C I O N E S 

ÉGIPCIO-ISRAELIES 
E L C A I R O , 15.— ( E F E ) , — E n 

las primeras negociaciones de paz 
egipcio-israelíes después de tres dé
cadas de guerra han surgido dife
rencias de opinión, dice un porta
voz oficial egipcio. 

Añadió que se habían discutido 
«importantes temas» en la primera 
sesión real de negociaciones direc
tas, de dos horas de duración, en 

la que surgieron diferencias de cri
terio. 

E l portavoz resaltó, no obstante, 
que tanto Egipto como Israel es
taban demasiado comprometidos a 
encontrar una solución general del 
problema de Oriente Medio y que 
«debemos esforzarnos en lograr 
que la conferencia sea un éxito y 
se consiga una paz amplia y jus
ta». 

La primera sesión efectiva de la 
conferencia, que se inauguró el 
miércoles, con discursos oficiales 
de los jefes de las delegaciones 
asistentes, se ha celebrado tras las 
puertas cerradas, de madera talla
da, del comedor principal del ho
tel «Mena House», ubicado a la 
sombra de las pirámides. 

E l portavoz ha resaltado que 
Egipto ha reiterado su postura re
ferente a la retirada israelí de los 
territorios árabes ocupados y a la 
instalación de un estado palestino. 
Sin embargo, no ha especificado 
si las diferencias de criterios fue
ron sobre estos temas, aunque 
otras fuentes de la conferencia di
cen que es altamente probable. 

El hijo del presidente de Chipre, 

secue por una organización 
de extrema derecha 

NICOSTA, 15.— ( E F E ) . — Dos 
hombres armados, utilizando un 
taxi robado, han secuestrado a 
Aohillers Kyprianou, de 21 años 
de edad, hijo del presidente de 
Ohipre, Spyrós Kyprianou. 

Achilleas, que es teniente de la 
Guardia Nacional chipriota, fue 
secuestrado el miércoles por la 
noche ante la entrada de l a co
mandancia del campamento de 
entrenamiento situado en el su
roeste de Nicosia. 

E n un comunicado facilitado 
por el palacio presidencial se i n 
forma que los secuestradores han 
puesto como condición para en
tregar a Kyprianou " l a garant ía 
de que se coiidecerá amnistía a 
los presos, a aquellas personas 
que están bajo custodia como sos-
pechosas y a aquellas personas 
que son buscadas por l a policía" 

Dicen funcionarios consultados 
que, al parecer, se refieren a 
personas detenidas por haber es
tado relacionadas con las activi
dades de la " E o k a - B " , organiza
ción clandestina de la extrema 
derecha que trata de conseguir la 
unificación de Chipre con Grecia. 

No se ha facilitado comentario 
oficial por parte de la policía pe
ro un agente, de alta graduación, 
en conversación privada ha cul
pado a la " E o k a - B " def secues
tro del mayor de los dos hijos del 
presidente chipriota. 

Hace algunos días la policía 
d e t u v o a unas diez personas 
sospechosas de pertenecer a la 
" E o k a - B " , después de haberse 
producido varios atentados con 
bombas contra instalaciones h i 
dráulicas situadas en la zona de 
las bases bajo soberanía bri táni
ca. 

E l consejo de ministros ha ce
lebrado una reunión urgente y 
ha publicado una nota pidiendo 
a los secuestradores que "consi
deren la gravedad de su acción 
y los críticos momentos que está 
viviendo Clhipre, para que de
muestren su arrepentimiento y 
entreguen inmediatamente al h i 
jo del presidente". 

M portavoz no dio detalles del 

secuestro y se ha negado a reve
lar en que forma los secuestra
dores hicieron llegar al presiden
te sus exigencias. 

Puentes informativas allegadas 
a la policía dicen que el joven 
Kyprianou fue llamado el miér
coles por la noche a l a entrada 
del campamento de entrenamien
to de la Guardia Nacional, cerca, 
del monasterio Makheras, situado 
a unos 30 kilómetros al suroeste 
de Nicosia, donde está prestando 
servicio. 

Le dijeron que unos amigos 
querían hablar con él. E n la en
trada del campamento le espera
ban dos hombres que le obliga
ron a entrar en el taxi en el que 
se dieron a la fuga. Más tarde 
fue encontrado el vehículo aban
donado en una carretera forestal. 

E l propietario del taxi dijo a 
que le ordenaron trasladarse des
tarde le alquilaron dos hombres 
quel e ordenaron trasladarse des
de Nicosia al pueblo de Pera y 
después le amenazaron con pis
tolas ordenándole que detuviese 
el vehículo. Los dos desconocidos 
le obligaron a salir del taxi a t á n 
dole a un árbol y después em-
predieron la huida en el coche. 

E l diario greco-chipriota "De-
mocratiko Y i m a " dice que los 
secuestradores amenazaron con 
matar al hijo del presidente si 
"los p r e s o s políticos" no son 
puestos en libertad antes del jue
ves por la noohe, 

Comenta el diario que en un 
mensaje recibido por Kaprianou 
se advierte que "si esta noche to
dos los presos políticos y deteni-
dor no son puestos en libertad, 
le enviaremos la cabeza de su hi-
jo". No ha habido confirmación 
oficial da esta noticia. 

Spyros Kaprinou, que tiene 44 
años de edad, asumió la presiden
cia de la República de Chipre des
pués de producirse la muerte del 
arzobispo Makarios, en el mes de 
agosto de este año. Tiene dos hi
jos, Achilleas y Marcos, este últi
mo de 19 años, que también pres
ta servicio en la guardia nacional. 

¡ V a y a c o n e l j e q u e ! 

P r é s t a m o p e r s o n a l : 1 9 m i l l o n e s d e d ó l a r e s 

DUBAI, 15. — (EFE). — Un jeque árabe ha obtenido uno de 
los mayores préstamos personales: 19 millones de dólares (unos 
1.615 millones de pesetas), han anunciado^fuentes bancarias de 
Dubai. 

Este dinero será destinado a la construcción de un centro co
mercial internacional en Abu Dhabi, y ha sido suministrado por 
nueve bancos locales e internacionales al jeque Surour Bin 
Bohammed al Nahayan, primero del presidente de la Unión de 
Emiratos Arabes, el jeque Zaid Bin Sultán al Nahayan. 
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E N E L C U A R E N T A Y D O S A N I V E R S A R I O D E L H O M E N A J E 

A L A M E M O R I A D E L E X C E L E N T I S I M O SEÑOR DON J O S E R A M O N 

F E R N A N D E Z D I A Z , G O B E R N A D O R C I V I L I N T E R I N O D E T E N E R I F E 

# El hijo ilustre de Los Nogales murió asesinado en Santa 
Cruz de Tenerife, de cuya Audiencia Provincial era presidente 

P o r A l b e r t o B L A S F E R R E I R O 

A l transcurrir el tiempo recor
damos con emoción sucesos ocu
rridos en épocas lejanas y de for
ma especial los acaecidos en los 
primeros años de la adolescencia. 
Y este rememorar acontecimientos 
entonces vividos, creemos ha de 
revestir especial interés para los 
lectores veteranos, a la vez que 
curiosidad para los jóvenes. 

Nos remontamos al año mil no
vecientos treinta y cinco. E l porve
nir de España se presentaba enton
ces oscuro desde todos los puntos 
de vista. En los comienzos del mes 
de octubre, la atención mundial 
se centraba en Ginebra, al aprobar 
la Asamblea de la Sociedad de Na
ciones la aplicación de sanciones 
contra Italia con motivo de la in
vasión de Abisinia. Lugo vivía las 
fiesta de San Froilán. También se 
celebraba aquí una misa por el 
alma -de los muertos en la revolu
ción de Asturias del año anterior 
pertenecientes al Regimiento de 
Infantería de Zamora. Y en Roma, 
tenía lugar la ceremonia nupcial 
de D. Juan de Borbón con la prin
cesa D.a María de las Mercedes. 

E l día diez de octubre los medios 
informativos daban a conocer el 
asesinato de la más alta autoridad 
de la provincia de Santa Cruz de 
Tenerife. Toda la opinión condenó 
el alevoso asesinato del que fue 
víctima D. José Ramón Fernández 
Díaz, un funcionario ejemplar de 
la Magistratura, encargado interi
namente del Gobierno Civil de 
aquella provincia. La noticia había 
de causar profundo pesar entre el 
vecindario de los numerosos y pe
queños pueblos diseminados por 
las montañas y valles de la comar
ca suroriental de nuestra provin
cia, por ser el finado de Los No
gales. 

Ahora, pasados más de cuarenta 
años, parece conveniente recordar 
y dar a conocer la figura de este 
hijo de la alta montaña luguesa. 
Ta l es mi propósito al decidirme 
a escribir esta semblanza del escla
recido nogales por disponer, como 
dispongo, de ciertos testimonios 
y documentos, aunque no de los 
suficientes para llegar a conocer 
ese conjunto tan complejo y multi
forme de cualidades que constitu
yen la verdadera personalidad. 

D. José Ramón, nació en la villa 
de Los Nogales, en el mes de fe
brero de 1886. Allí se alza la casa 
de sus mayores. Era hijo de D. Jo
sé Ramón Fernández Valcarce, 
abogado, y de D.a Jesusa Díaz 
Herbón, hacendada en la localidad 
y propietaria de la Casa de Herbón, 
situada en lugar céntrico de la 
villa, en los linderos del Camino 
Real borbónico de Madrid a La 
Coruña y casi cabalgando sobre él, 
por conservar tal vía en aquel pun
to su primitiva angostura. Sospe
chamos, con cierto fundamento, 
que esta dama fuese descendiente 
de D. Ignacio Manuel Herbón, el 
juez de la antigua Jurisdicción de 
Cancelada de Arriba (Becerreá), 
que mandó guerrilla en 1809 en la 
lucha contra la francesada, inter
ceptando correos y destruyendo 
convoyes de la intendencia napo
leónica en el trayecto de Dóneos a 
BaraUa sobre el legendario Camino 
de Carlos I I ; y sabemos, certera
mente, que era cuñada de D. Ma
nuel Núñez Saavedra, jefe carlista 
de la orilla izquierda del Miño, en 
la última de las luchas dinásticas 
del siglo I X . Sobre tal guerrillero 
hice un estudio monográfico que 
se publicó en este periódico, en 
seis artículos, durante el mes de 
abril de 1972. 

L a Casa de Herbón fue uno de 
los antiguos mesones de la villa; 
luego, merced a diversas modifica
ciones, se convirtió en vivienda 
rural confortable, con finca la
brantía confinante con la casa, sal
picada de corpulentos y esbeltos 
nogales. Próximo a una solana 
acristalada queda el hórreo de 
planta cuadrangular —de clara in
fluencia asturiana— cubierto de 
paja de centeno. Lo sostienen cua
tro pies con sus circulares voladi
zos para impedir el paso de roedo
res a los frutos que en su interior 
se almacenan. Los escasos hórreos 

que todavía se conservan en esta 
comarca están a punto de desapa
recer, lo que es de lamentar por 
su tipismo y también porque cuen
tan en la caracterización del paisa
je, diferenciando de forma singu
lar el potencial económico de los 
dueños del caserío, a la vez que 
con la era y los almiares, comple
tan su pintoresca fisonomía. 

Desde la solana de la casa, mi
rando al mediodía, se yergue la 
mole del picó de Xircndo. Su cús
pide vista desde algunos lugares, 
presenta la extraña forma de un 
gorro frigio. En su cumbre, por 
estar el paisaje otoñal en pleno 
esplendor, puede disfrutarse del 
admirable espectáculo que ofrece 
el verde y estrecho valle de Los 
Nogales con las casas de la villa 
alineadas a lo largo de las carre
teras, en rústico y fragante tapiz, 
con espesos castañales, geométri
cos olmos, que delatan las corrien
tes de agua, y copudos nogales de 
robusto troncoso y gruesas ramas, 
tado era gobernador civil de Tene-
den; y al fondo, por la base de iX-
rondo, después de bordearla, corre 
el río de Bueyes que vierte sus 
aguas al navia, para encaminarlas 
al Cantábrico por tortuoso y en
cajonado itinerario. 

= oo-O-oo = 
En el Colegio de P.P. Paúles de 

Villafranea del Bierzo cursó D. Jo
sé Ramón los estudios de la segun
da enseñanza, destacando como 
estudiantes ejemplar y laborioso. 
Se graduó Bachiller en el Ins
tituto de León y llegado el mo
mento de decidir sobre el porve
nir y carrera, posiblemente influi
do por el ambiente familiar, se 
decidió por la de Leyes. En mayo 
de 1902 residía en Lugo, en la 
Plazuela de la Feria y en la con
vocatoria de junio obtiene en la 
Facultad de Derecho y Ciencias 
Sociales de la Universidad Com-
postelana la validad académica de 
los estudios hechos privadamente 
para el llamado Curso de Amplia
ción. Los tres primeros de la ca
rrera, los estudia en la Universi
dad de Santiago con calificaciones 
de sobresaliente y matrícula de 
honor. En septiembre de 1905, tras
lada la matrícula para la Facultad 
de Derecho de la Universidad Cen
t ra l En Madrid, continuando los 
estudios de Derecho apunta la que 
ha de ser la gran afición de su 
vida: la carrera judicial. 

=s oo-O-oo = 
A l ingresar en la Judicatura 

desempeñó los Juzgados de Icod, 
Santa Cruz de La Palma y Santa 
Cruz de Tenerife. Ascendido a Ma
gistrado ocupa este puesto en las 
Audiencias de Tenerife y La Co
ruña, hasta que en el año 1929, a 
los cuarenta y tres de edad, es 
nombrado presidente de la Audien
cia de Tenerife. 

En Canarias se adapta plenamen
te al modo de ser de aquel pueblo 
y en las Islas Afortunadas echa 
anclas seguras y sólidas que nunca 
ha de levar. Matrimonia con una 
dama de la mejor sociedad del 
Archipiélago, D.a María Tabares 
González, de cuya unión nacieron 
cuatro hijos. 

A D. José Ramón Fernández 
Díaz aunque nacido en Galicia se 
le consideraba en Tenerife como 
un isleño más. Había pasado lo 
mejor de su vida y los años más 
fructíferos para su formación hu
mana y técnica en aquella provin
cia. Conocía perfectamente la psi
cología de los isleños y la conflic-
tividad económica y social en que 
transcurría su vida. Su capacidad 
de adaptación —genuina cualidad 
galaica— le permitió al poco tiem
po de estar allí sentir como pro
pios los problemas que afectaban 
a sus conciudadanos, acumulando 
sobre si mismo una serie de obli
gaciones que le hacían vivir en 
esencial servidumbre. No sólo era 
un distinguido funcionario de la 
Magistratura que se había capta
do los generales afectos, sino que 
también supo granjearse por su 
sociabilidad y sencillez muchas y 
sinceras amistades, haciendo com
patible en los problemas sociales 
planteados, el interés de las partes 

con el mantenimiento del princi
pio de autoridad. 

= oo-O-oo = 
Por exigencias de este bosquejo 

biográfico, aunque con la natural 
molestia y desagrado, hemos de 
decir cómo se cometió el espantoso 
asesinato. E l día nueve de octubre 
de mil novecientos treinta y cinco, 
a eso de las once de la noche, cuan
do D. José Ramón se dirigía desde 
el Casino a su domicilio, al llegar 
a la altura de la Plaza de San 
Francisco, un joven que se acerca
ba por detrás esgrimió una pistola 
y con ella hizo tres disparos contra 
el Sr. Fernández Díaz; éste levantó 
el bastón en actitud de defenderse, 
cayendo luego desplomado, al 
teimpo que el autor del crimen 
arrojaba al suelo una pistola ame
tralladora de calibre 9. E l ruido 
de los disparos puso en alarma a 
las personas que transitaban por 
las calles próximas y los primeros 
en acudir vieron tendido en el 
centro de la calzada, en posición 
decúbito supino, el cuerpo de un 
hombre que aún daba señales de 
vida, reconociendo al presidente 
Casa de Socorro en estado preagó-
nico, fallecía a los pocos minutos. 
Su cuerpo presentaba tres heridas 
mortales de necesidad, una de ellas 
con orificio de entrada por la re
gión occipital izquierda y de salida 
por la parietal del mismo lado, 
con derrame de la masa encefálica. 
E l sepelio constituyó una de las 
manifestaciones de duelo más sen
tidas en Santa Cruz de Tenerife, 
figurando en la comitiva represen
taciones de todas las clases socia
les. 

E l Sr. Fernández Díaz contaba 
cuarenta y nueve años. En diversas 
ocasiones y por ausencia del gober
nador fue encargado del Gobierno 
Civil, coincidiendo en algunas de 
dra de mármol, que perpetúa el 
estas sustituciones con huelgas ge
nerales planteadas en la capital, 
demostrando siempre gran celo y 
energía para mantener el orden 
público. En el momento del aten-
rife D. Enrique Malboisson, perio
dista valenciano que había ido a 
Valencia para asistir a una opera
ción quirúrgica que le iban a prac
ticar a su esposa. 

ss oo-O-oo = 
La opinión generalizada sobre la 

naturaleza del crimen coincide en 
que se trató de un atentado de 
carácter social, debido a las me
didas que había adoptado el señor 
Fernández Díaz ante el conflicto 
planteado por los tabaqueros, que 
despertaron la animadversión de 
los elementos extremistas. 

La Audiencia Territorial de Las 
Palmas nombró juez especial en el 
sumario por la muerte de D. José 
Ramón a un magistrado de la Au
diencia de Tenerife, a la vez que 
el ministro de la Gobernación en
viaba urgentemente a un alto fun
cionario de la Dirección General de 
Seguridad con facultades del Go
bierno para esclarecimiento del 
asesinato y a varios agentes de 
policía especializados, a fin de coo
perar con las autoridades y repre
sentantes de la Justicia. 

E l asesinato abrió muchas más 
incógnitas de las que en los prime
ros momentos se dieran por des
pejadas, al creer que el autor del 
vil asesinato había sido un indivi
duo Contra el cuál se dictó auto de 
procesamiento, pero no fue así, 
pues jamás se supo quien fuera el 
autor o autores del inicuo crimen. 

Hemos visitado en nuestro viaje 
a aquellas tierras alguno de los 
lugares en donde ejerció su carre
ra el Sr. Fernández Díaz. Estuvi
mos en icod, ciudad famosa por 
sus vinos, un auténtico jardín en 
el valle del Teide, con típicas ca
sas señoriales. Nos sorprendió la 
belleza del retablo barroco de la 
iglesia de San Marcos, rico en ele
mentos decorativos. En Santa Cruz 
de Tenerife conocimos casualmente 
a una persona que trató mucho 
a D. José Ramón y nos facilitó 
detalles interesantes que nos han 
servido pard juzgar ciertos hschos 
teniendo conocimiento cabal de 
ellos. 

Una de las últimas fotografías de don José Ramón Fernández 
Díaz, Presidencia de ia Audiencia Provincial de Santa Cruz do 

Tenerife 

D. Benito Pombo Somoza era en 
1935 juez dt 1.* Instancia e Ins
trucción del Partido Judicial de 
Becerreá —a juzgar por su juven
tud, no creo equivocarme al afir
mar qúe debía de ser el primer 
Juzgado que desempeñaba— tuvo 
la feliz iniciativa de organizar un 
modesto homenaje como tributo 
de merecido respeto, a la memoria 
de tan prestigioso magistrado que 
se distinguió por su saber, ejem-
plaridad y bondad, honrando a sus 
compañeros y a la tierra en que 
nació. 

Así, el día trece de diciembre de 
mil novecientos treinta y cinco, 
se celebró en la iglesia parroquial 
de Los Nogales un funeral con 
numerosa concurrencia. Presidió 
el duelo D. Jesús, hermano del ex
tinto, a quién conocí, distinguién
dome con su afecto. Después del 
funeral, se descubrió en la casa 
en donde nació y vivió el S. Fer
nández Díaz una placa de mármol 
conmemorativa que le dedicaron 
sus compañeros de carrera y el 
Colegio de Abogados de Lugo. Asis
tieron el presidente de la Audien
cia Provincial que representaba al 
ministro de Justicia, presidente del 
Tribunal Supremo y al de la Te
rritorial; fiscales de la Territorial 
y Provincial, magistrados, alcaldes 
y Jueces Municipales de los Ayun
tamientos del Partido, Corporación 
de Los Nogales, notarios, aboga
dos, procuradores y numerosos 
vecinos de los municipios del en

tonces partido judicial de Bece
rreá. E l promotor del homenaje, 
D. Benito Pombo Somoza, pronun
ció breves y elocuentes palabras, 
y a continuación lo hizo el notario 
de Becerreá Sr. Orol, con un dis
curso brillante. Aquel día también 
estuve en Los Nogales acompañan
do a mi abuelo que era abogado 
en Becerreá. y allí se conserva la 
placa adosada'a la pared principal 
de la casa, con la siguiente ins
cripción: "A L A MEMORIA D E L 
ILMO. SR. D. RAMON FERNAN
DEZ DIAZ, PRESIDENTE DE L A 
AUDIENCIA DE STA. CRUZ D E 
T E N E R I F E . MUERTO EN CUMPLI
MIENTO DE SU DEBER, EN DI
CHA CIUDAD" A l centro y en 
la parte superior, figuran los sím
bolos del Estado y de la Justicia. 
De este modo, D. José Ramón, 
caballero intachable y magistrado 
ejemplar, no murió del todo; su 
nombre quedó grabado en esa pie-
recuerdo entre sus paisanos. 

Sin tópicos ni frases hechas, na
da más cierto que D. José Ramón 
murió en cumplimiento de su de
ber, pues tanto en la función de 
magistrado como al frente del Go
bierno Civil, ha sido firme en la 
lucha permanente por la implanta
ción del ideal de la justicia, sin 
arbitrariedades, con un comporta
miento humano íntegro, y tal in
transigencia en el logro de esa 
virtud que consiste en dar a cada 
uno lo suy^, base del orden y la 
paz, le costó la vida. 

F I N E S D E S E M A N A 
G R A N H O T E L S * * * * -

® cena yastronomica 
® discoteca 
® alojamiento y desayuno 
(§) deportes 

I 1.750 Ptspersonal 
I n f a m a c i ó n y r e s e r v a s : 

G R A N H O T E L . T f f . ( 9 8 6 ) 7 3 0 0 2 5 T é í e x | 

o e n s u agenc ia de v ia jes . 
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Por miembxos de la Brigada de 
Investigación Criminal, afectos a 
ja Comisaría de Policía de Lugo, 
fueron detenido^ tres jóvenes de
lincuentes que se confesaron au
tores de robos perpetrados última-
iniente en los Colegios Nacionales 
<ie Las Mercedes, del Puente y Sa
grado Corazón, asi como en el 
restaurante del Club Fluvial y -̂n 
el Bazar Juvenil de la OJE. 

Se trata de Manuel Mourelle Re-
guaira, de 17 años, natural de An
tas d UUa y vecino de Lugo; ro
sé Vila Mariz, de 18' años, natural 
de Páramo del Sil (León) y con 
domicilio en Coeo-Corbelle {proxi
midades de Nádela) y del menor 
p.A.G., también vecino de Lugo. 

Pasaron a disposición del Juz
gado de Guardia. Los dos prime
ros ya tienen antecedentes - por 
otros hechos delictivas cometidos 
con anterioridad. 

Han sido recuperados todos lo® 
efectos sustraídos. 

Ai tiempo qus facilitamos la 
noticia de esta detención, quere-

S U C E S O S 
LUGO: Tres já 

ios por in 

d e l i n c u e n t e s 

ectores de la BJ.C. 

SE CONFESARON AUTORES DE VARIOS ROBOS 

La policía monfortína detuvo a otros dos 
naos hacer una llamada a los res
ponsables de estos centros de en
señanza —y a otro- locales que 
ofrezcan las mismas condiciones y 
facilidades para acceder a su in
terior—, que se tomen las precau
ciones debidas para evitar todos 
estos hechos, algunos de los cua-
'-3 estamos seguros podrían im
pedirse de hacerlo. 

Otro tanto podríamos decir, a 
los responsables de estos menores, 
porque una reeducación posible
mente sirviese para encauzar por 
otro camino una vida hasta ahora 
tan poco ejemplar. 

OTROS DOS JOVENES DE
TENIDOS EN MONFORTE 

MONFORTE DE LEMOS.— (De 
nuestra corresponsalía).— Gestio

nes llevadas a cabo por inspecto
res afectos a la Primera Brigada 
de Investigación de la Comisaría 
del Cuerpo General de Policía de 
Monforte de Lemos, dieron como 
resultado la identificación y de
tención de los menores F.Y.S. y 
M.P.G., vecinos de Monforte, que 
venían desarrollando actividades 
delictivas contra la propiedad. 

Los mencionados jóvenes han 
confesado ser autores de diversos 
hurtos y robos, así como sustrac
ciones- de automóviles, en nuestra 
localidad. 

En el momento de su detención 
se les ocupó la cantidad de 70.500 
pesetas, botín del robo llevado a 
cabo en el establecimiento de ul
tramarinos "Marycielo", del que 
en su cía informó E L PROGRESO, 
en el que penetraron después de 
naberse apoderado de las llaves 
en el coche de los propietarios. 

También les fueron ocupadas 
prendas valoradas en 20.000 pese

tas, sustraídas al industrial don 
Longinos, de la calle Hermida 
Balado. 

M.P.G. se confesó asimismo au
tor de la sustracción de 40.000 pe
setas en el taller de electricidad 
del automóvil "Pichi", sito en la 
calle - Orense, dándose el hecho 
curioso 'de que este dinero era 
propiedad de la Sociedad Val de 
Lemos de Caza y Pesca de la que 
el mencionado industrial don José 
Manuel López Martínez es direc
tivo, y que procedían de la recau
dación de las tiradas al plato mon». 
íadas durante las fiestas patrona
les. 

Entre los automóviles sustraídos 
se hallan los de Establecimient-os 
"Marycielo", don Benigno Rodrí
guez Abella- y otro industrial de 
la callé del Doctor Teijeiro. 

Se instruyeron las oportunas di
ligencias, pasando los encartados 
a disposición de la autoridad ju
dicial, en unión del dinero y efec
tos recuperados. 

I Javier Pumar Vidal 
Médico especialista 
Pulmón Corazón 

Electrocai-diografía Rayos X 
R. Gral. Primo Rivera, 33-1.6-A 

Teléfono 21-44-33 
C. S. P. 236 

F E U P E PRIETO GALAN 
C A R D I O L O G O 

Clérigos, 7-1° Izqda. o Teléfono 216519 o lüGO 
C S. P. 220 

IVIEDICO-DEIHITISTA 
AVDA. CORUÑA, 33-3.° IZO DA. 

TELF. 21 19 51 
C. S. P 014/77 

Jesús Latas Lope 
U R O L O G O 

San Marcos, 3-l.a Izquier 

L O G O 

ia 

T R I V I Ñ O 
MEDICINA GENERAL Y 

CIRUGIA 

SUSPENDE CONSllTA 

DOCTOR A. USERO 
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES 

Director del Hospital Psiquiátrico Provincial 
Calle de Orense, 25 L U G O 

C. S. P. 186 

JOSÉ ZAERA GAY0S0 
D E R M A T O L O G O 

Especialista en Enfermedades de la Piel, Urinarias y Alérgicas 
De la Funaac'ón Jiménez Díaz y Hosp. S. Juan de Dios de Madrid 
REANUDO CONSULTA BOLAÑO RIVADSNEIRA, 7-2.° 

CARLOS ABUIN H O S T E I R I Z 
M E D I C O 

Especialista en PARTOS y enfermedades de la mujer 
San Fernando, 5-2.° Izqda. (Edificio Almacenes Martínez) 

CONSULTA DE 9 A 1 Y DE 3,30 A 5,30 
Teléfonos: Domicilio particular 21 44 92. Clínica 2112 20 

C. S. P. 026/7? 

A. Rodríguez Castro 
MEDICINA INTERNA 

REUMATISMOS 

Plaza de Santo Domingo, 13-3.° 
Tel. 214159 C. S. P. 011/77 

Dr. PABLO PENA RABADE 
ESPEC1A11STA: GARGANTA, NARIZ Y OIDOS 

JEFE CLINICO DE LA RESIDENCIA SANITARIA 
TRASLADO SU CONSULTA A: 
C/ . ORENSE, 19-1.° C - TELEFONO 21 44 64 - L U G O 

C. S. P. 234 

Pabio Seoane R o d r í g u e z 

Especialista en Partos y 
enfermedades de la mujer 

\ 
Avda. Ramón Ferreiro, 3-2.° 

Teléfono 220268 C. S. P. 

José Fernández González 
ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES 

E I E C T R O E N C E F A I O G R A F I A 
Bolaño ^ivadeneira, 19-1.° Ocha. Teléfono 21 20 01 

C. S. P. 41 

P . de Diego Aragoneses 
Médico-Jefe del Dispensario 

Oficial Antivenéreo 
ENFERMEDADES DE LA PIEL 

C / del Dr. Gasalla, 5 • 2.a planta 
Teléfono 21 20 36 LUGO 

M. R I C O 
UROLOGIA 

García Abad, 1-4.c 
Teléfono 22 36 60 

C. S. P. 030/77 

J . PENZ0L 
Jefe de E. E G, de la Resi

dencia de la S. S. 
especialista en Enfermedades 

Nerviosas 
San Marcos, 3-4.° Drcha. 

LUGO Tel.: 21 52 08 

R. F E R N A N D E Z 
DA P O N T E G A R C I A 

Pediatría y Puericultura 
Consulta tardes previa cita 

C/ . Dr. Fleming, 3-1Izqda. 
(Transversal Ramón Ferreiro) 

Teiéfono 222090 C.S.P. 002/77 

JUAN LAGO FERREIRO 
PEDIATRA PUERICULTOR 

Plaza de España, 20 - 3.° 
Teléfono 21 89 62 L U G O 

C. S. P. 032/77' 

Santos Martínez Diégnez 
I E D I C O - D E N T I S T A 

José Antonio, 33 • 4.° - Izqda. 
Teléfono 21 28 26 

Edificio Galerías Viilamor 
C. S. P. 013/77 

Chico Alvarez 
P Ü E R I G U L T U R A 

Plaza de España 6-2." Teléfono 21 1613 L U G O 
C. S. P. 027/77 

J . R 0 S S I V A R G A S 
G A R G A N T A - NARIZ - O I D O S 

JEFE DEL SERVICIO RESIDENCIA 
Traslada consulta a: 

Ciudad! de Vivero, 2 - 3 o-A (Puerta Santiago) — LUGO 
Teléfono 22-24-28 C. S. P. n.0 226 

E F R E N ARIAS 
DIGESTIVO Y NUTRICION 

Trasladó su consulta: CA Mon
tero Ríos, n." 31, portal 5, piso 
5.° C-l. (Esq. Chalets de Vega) 
•Telf. 220013 LUGO C.S.P. 237 

El P r o g r e s o 
En CILLERO DE MARINAOS 
(Barreircs) Se vende en el 
comercio de D. Frutos Broz. 

A. R A M O S V I V E R O 
ESPECIALISTA OIDOS, NARIZ, GARGANTA 

Jefe de la Especialidad en el Hospital Provincial 

Q. Ballesteros, 13 Teléfono 21 22 85 

FRANCISCO - J . VIDAL PARDO 
ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES 

EIECTROENCEFAIOGRAFIA 

C/. Montero Ríos, 2 9 - 2 . ° ^ Telf. 221930 • LUGO 
C. S. P. 221 

Rodrigo Castro López 
GINECOLOGO 

Trasladó su consulta a: 
Calle del Conde, n.» 2 -1* C (Esquina a calle Monforte) 

Teléfono 21 22 70 
C. S. P. 235 

JUAN VIDAN MARTINEZ 
C A R D I O L O G O 

Jefe de la Sección de Medicina Interna de la Residencia de la 
Seguridad Social 

CA Emilia Pardo Bazáa 4-6 l." (Al lado de la Capilla de S. Roque) 
Consulta mediante cita 

Teléfono 22 20 38 C. S. P. 003/77 

Víctor Arambulo Trelles 
Medico 

PEDIATRA PUERICULTOR 
(Consulta previa cita) 

Dr. Gasalla, 5 1.° 
(Detrás de Edificio Obras 

Públicas) 
Teléfono 21 i4 6d C. S. P. 204 

MANUEL DIAZ VAZQUEZ 
(Medicina interna) 

P U L M O N Y C O R A Z O N 
Rayos X y Electrocardiografía 

C/, Calvo Sotelo, 19 l.u Teléfono 21 27 66 

Joaquín Paz Martin 
Especialista en Cirugía 

Ortopédica y Ortopedia Infantil 
Traumatología 

Consulta tarde previa cita 
San Pedro. 18-2.L Tel. 223562 

C. S. P 038/77 

E L P R O G R E S O 
EN MORFORTE DE t-EMOS 

Se vende en: Imprenta Balado. C/ Cardenal 27 Librería de Fe
rrocarriles Estación de t. c. v en casa de nuestro corresponsal don 
Baldomero Otero, C/ La Coruña, 36 y nuestro vendedor de calle 

Reserve su eiemp'sr 
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C O T I Z A C I O N E S D E B O L S A 
F A C I L I T A D A S P O R E L -

B A N C O D E B I L B A O 
BOLSA 0€ MADRID BOLSA D£ BARCELONA BOLSA DE BILBAO 

Nomina! ACCIONES 

500 Bilbao 
600 Central „ 
250 Banesto .« 
500 Exterior ................ 
SOO Fomento 
500 Guipuzcoano n 
500 Hispano .« 
500 Ibérico 

1.000 l . de Cataluña ...... 
150 López Quesada 

1.000 Mercantil 
500 Popular „ 
250 Santander ............. 

1.000 ürquijo 
500 Vizcaya 
500 Bankunión 
500 Seguros Aurora ...» 
500 Unión y Fénix. Seg. 
500 Herrero -

1.000 Pastor 
1.000 Noroeste 
1.000 Bankisnr 

Ultima 
Cotización 

256 
345 
212 
252 
210 

P ^ M J M A H I ||Hf |,|| yiWIHH 
500 Cartimbao 
500 Cartisa 
250 Fibansa . . . . . . . . . . . . . . . 
500 Figranvisa « 

1.000 Finsa — 
500 Grai inversiones 
500 Popuiarinsa 

l-t ' nRICIHAD. GA 
SOO 
500 

BMi; 
1.000 
1.000 

500 
500 
SOO 
SOO 
SOO 
500 

Electra de Viesgo . 
Reunidas Zaragoza 
Fecsa <Gi 
Fecsa <?> .'. 
Fenosa ., 
Hid Cantábrico .... 
Hid Cataluña ....... 
Hidrola 
íberduero ............. 
Sevillana 
Ü Eléctrica 

SOO Altos Hornos ....... 
SOO Duro-Felguera ...... 

1.000 Echevarría 
1.001» Fasa Renauit 

500 Santa Bárbara 
601 Jlat y Construc. . 
SOO Santa Ana 
150 Ponferrada 
500 Motor (bórica 
SOO Mueva M Quijano 
SOü O larra 

1.000 Seat 

Metro 
Naviera Aznar .... 
rransmediterránea 

600 Uros 
500 G. e L Aragonesas • 
600 Cepsa .« 
600 Firestone Híspanla . 
500 Papelera Española . 
SOO Papelera de Le iza _ 
50< Papeleras Reunidas . 
600 Petrolíber ^ 
50í' Sniaee 
800 U E Río Tinto 

1.00! «»«'nors ^.tníflola 

5W AS.au > .... 
801 Jemeatos uemona -

1.00Í Cristalería Española. 
60t dragados 
600 o Colonial «. 
500 i. Metropolitana 
500 Urbw . . . . ^ 
600 Vaiderribas , 

- 600 Vallehermoso ,, 
• TJOPOLIOS 
600 Carnosa 
500 Tabacalera 
600 relefónlca 

500 Corp Bancobao 
600 ' E l ^Vetiils" 
m Sbro 
60( flnanzauto 

1.00( Pinanz y Servicios 
6C( íaienas Preciados » 
501 ira» Azucarera ...... 

1.00< Kolpe - «. 
1.00< Savtn 

50( Tabacos Filipinas ... 
l.OOf Rumasina .......««, 

Planlnver 0 
Planínver 2 

1 x 6 Unión Eléctrica 
1 x 6 Hidrola 

NOTA: 
D. 9 dinero. P =» papel. 
Ex = «x dvdo / ex. dche. 

205 

200 

207 
310 
221 
211 
142 

352 

335 
141 
265 

182 
87 

103 
110 

70,50 
53 
70 
71,25 
75 
75,50 
56,50 
70 
82 
65 
81,23 

40.25 
54 

71 

59 
67 

79 
102 
97 

186,25 

SI 
76,30 
66 

146 
37 

102,23 

225 

100 
105.50 
115 
124 

238 
169.50 
84,75 

70 
62 

340 
152 
152 
110 

91 

m 

65,92 
60,33 

3.50 
15 

Cotización ' 
dei día 

262 
345 
212 
254 
205 

205 

200 

207 
310 

213 
142 

250 

835 

267 

82 

105 

51 
70 
70,50 

-57 
70,50 
82 
65 
61 

40 
54 

72 

91 

99.50 

68 
50 

184,50 

75,50 

37 
106 

225 

101 
105 
113 
122 

234,50 
170 
85 

61 
335 

89 

65,75 
60,22 

4,25 
14 

Ultima 
Cotización 

260 
344 
213 
246 
209 

205 

177 
200 

207 
314 
222 
214 
142 

336 

85 

107 

55 
72 
72,25 

56 
70 
83,50 
69 
62,50 

42 
57 

57 
68 

160 

94 

69 
65 

184 

77 
64.50 
37.50 

103 

104 

225 
111 

236 
170 
84,50 

70 

150 
150 

92 

195 

"65,92 
60.33 

4,25 
15,75 

Cotiza :lán 
del día 

264 
345 
218 
252 
212 

205 

177 
205 
209 
310 

214 
142 

108 

74,50 
72 

57,50 
70 
82,50 
66 
61 

40 

p. 159 

69,50 
52 

183 

77 
85 

36,50 
105,50 

103 

225 
d, 113 

85 

148 

90 

197 

65.75 
60,22 

3,25 
15,50 

Ultima 
Cotización 

Cotización 
del día 

262 
347 
211 

228 
205 

178 
200 

215 
316 
221 
21S 
142 
545 

84 

53 
74 

69 
50 

74 

70 
81 
63,50 
61 

42 
57 
33 

50 

100 

56 
138 
87 
52 
77,50 

35 
104 

156 

223 

236 
168 
85 

70 

337 
151 
151 

91 
120 
114 

65,92 
60.33 

3,50 
14,75 

262 
342 
205 

230 
204 

177 
200 

310 

213 
142 
547 

84 

69 

46 

70 
83 
64,50 
60 

40 

31,50 

50 

186 
87 
51,50 
78 

35 
106̂  

234 
165 
85 

70 

337 
150 
150 

120 

65,75 
60.22 

3,50 
14 
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ish.(tres tarde) 

S E R V I C I O T O T A L 

BARCELONA Y BILBAO 
MADRID, 15.— ( C I F R A ) . — E n 

la jornada de hoy, jueves, la Bol 
sa siguió dentro de la misma lí
nea de poca resistencia y cambios 
en retroceso, en general. E l des
arrollo de la sesión, pues, fue de 
indolencia si bien a ultima hora 
parecía notarse unos pequeños in 
dicios de mayor consistencia, re
flejándose en el índice general en 
una minima cuantía a l alza. Por 
grupos subieron (+0,49; bancos 
comeraales; (4-0,15) eléctricas, 
(+0,13) monopolios; (+0,04) mi-
nerosiderúrgicas y (+0,05) quí
micas y textiles. 

A l cierre se manifestaba con 
claro predominio de papel. 

De un total de 151 clases de 
valores contratados en renta va
riable. 34 suben. 42 bajan y 75 no 
varían. * 

Indice general de la sesión. 
63,06 contra 62,99. 

— • — 
BARCELONA, 15.— ( C I F R A ) . — 

Sesión floja la de hoy en el mer
cado de valores con variaciones 
de signo negativo en la mayoría 
de los grupos. L a nota positiva de 
la jornada la constituyó el sec
tor bancario que se mostró equi
librado con algunos tanteos com
pradores. Al cierre no se aprecia
ba una actitud definida en ei 
mercado. 

A nivel sectorial, el bancario 
fue el mejor dispuesto y con tan
teos de dinero. 

E l sector químico persiste en 'a 
línea de irregularidad de la se
sión de ayert 

Los grupos más afectados por la 
oferta fueron eléctricos, cernen -
tos, construcciones e inmobilia
rias. También servicios y varios 
se mostró débil en conjunto con 
bajas de poca cuantía. 

E n total se contrataron 105 cla^ 
ses de acciones de las que 25 su
ben, 48 bajan y 32 no experimen
tal variación. E l índice general 
ponderado pierde seis centésimas 
y c i m a a 60,79. 

— * — 
B I L B A O , 15.— ( C I F R A ) . — E l 

tono de la Bolsa ha cambiado al 
perder intensidad la llegada de 
dinero, lo que ha ocasionado un 
cambio de signo a l dominar la 
posición vendedora en la casi to
talidad de los corros. 

E n la misma medida, se ha re» 
ducido la negociación, siendo el 
sector eléctrico ei que registra 
mayor actividad al operar an i 
madamente en tomo a los cupo
nes de Hidrola que han sido ob
jeto de ligera corrección, mien
tras sobresale en este sector la 
firmeza mostrada por Iberdüero. 

Los ligeros retrocesos que expe
rimentan las acciones bancarias 
igualmente, constituyen novedad 
frente a la posición ocupada por 
estos valores en las dos sesiones 
precedentes, dando 1 ahora mues
tras de debilidad que Igualmente 
transciende a los demás corros, 
con lo que el balance de la se
sión es ligeramente negativo. 

Indice general de la Bolsa: 
61,25 — 0,03. 

Suben 16, bajan 23 y repiten 30. 

MERCADO DE DIVISAS 

B I L L E T E S D E BANCO E X T R A N J E R O S 

Billetes correspondientes • las di
visas convertibles admitidas • coti
zación en el Mercado Español. 

1 Dólar USA Billete grande <i> . 
I Dólar USA Billete pequeño (2) 
1 Dolar canadiense 
1 Franco francés 
I Libra esterlina (3) 
í Franco suizo 

100 Francos belgas ........................ 
i Marco alemán 

LOO Liras italianas (4) .................... 
I Florín bolandés ..M......M....M..... 
1 Corona sueca •*) .................... 
I Corona danesa 
1 Corona noruega ...................... 
1 Marco finlandés 

100 Chelines austríacos 
100 Escudos portugueses (5) 
100 Yens laponcses 

Otros billetes 

l Dlrbam 
100 Francos C,F.A. 

1 Cruceiro ........ 
1 Bolívar 

Cemorader 

Pesetas 

80.41 
79.61 
73.32 
16.60 

147.26 
37.64 

233.20 
36,76 
9.22 

34,02 
16.68 
13.18 
14.98 
19.24 

511.46 
18958 
33.05 

14.25 
3333 
4,17 

18.47 

Vendedor 

Pesetas 

83.4& 
83.43 
76.44 
17.22 

152.78 
39.05 

241.95 
38,14 
10.14 
35.30 
17.39 
13.74 
15,62 
20,06 

533.20 
197.32 
34.07 

14.84 
34.36 
4.30 

19,04 

( l í 

(2> 

'4i 

Esta cotización es aplicable para los billetes de 10 dólares USA 
y denominaciones superiores. 
Esta cotización es aplicable para los billetes de l . 2 y 5 dóla 
res USA 
Esta cotización es también aplicable a tos billetes de l , S j 
10 Libras Irlandesas emitidos por el Central Bank of Ireland 
Cambios aplicables para billetes de denominaciones de basta 
lO.OOli Liras Queda excluida la compra de billetes de 20.001 
SO.OOC v 100 000 Liraa 
L.as compras se limitan a residentes en Portugal y sin excedei 
de i.OOO escudos por persona. 
Queda excluida la compra de billetes de denominaciones supe 
rieres a 100 coronas suecas 

BOLSA DE DIVISAS 

Dólar U.S.A 
Marco alemán 
Franco francés ............ 
Libra esterlina 
Lira italiana 
Dólar Canadá 
Franco suizo 
Franco belga comercia! 
Franco belga financiero 
Florín .. 
Corona sueca 
Corona danesa . . . . . . . . . . . . 
Corona noruega 
Maree finlandés ., 
CheUn áustriato , 
Escudos portugueses .... 
Vens 

Comprador 

81,507 
37,725 
16,960 

150,282 
9,290 

74,309 
39,110 

240,504 
238,953 
35.004 
17.069 
13,647 
15,492 
19,740 

526,531 
200,756 
33.975 

Vendedo 

81,767 
37,934 
17,031. 

151,089 
9,330 

74,628 
39,329 

241,985 
241,129 
35,191 
17,160 
13,713 
15,571 
19,851 

531.644 
202.393 
34,154 

http://AS.au
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D E P O R T E S 
E l M i l a g r o s a s e e n f r e n t a r á e l d o m i n g o 

a l S a n M a r t i n , e n V i l i a g a r c i a 

L o s milagrosístas a punto de conseguir dos refuerzos 

S E C A L C U L A N 1 5 0 . 0 0 0 P E S E T A S D E B E N E F I C I O 

PRESENTADO E L PROGRAMA DEL 
FESTIVAL A BENEFICIO DEL €. D. LUGO 
• E l DEBUT DE VITA COMO CANTANTE, CNA DE IAS ATRACCIONES ODE MAS RESALTAN 

Ayer, y en el transcurso de un 
acto que tuvo lugar en el restau
rante "La Ruta", fue presentado, 
a los informadores deportivos el 
programa a desarrollar durante el 
festival que el día 22, ¡ueves, va 
a celebrarse en el Gran Teatro a 
beneficio del C. D. Lugo. 

Al presidente del C. D. Lugo, 
señor García Pena, le acompañaba 
el jefe de relaciones públicas de 
la entidad rojiblanca, don José 
García Vázquez, que es el que co
rre con el peso de la organización. 

En el transcurso del acto, bre
ve / sencillo, actuó el dúo "Los 
dos Brillantes", que de forma to
talmente desinteresada también 
van a Intervenir en el festival del 
día 22. Un festival que constará 
de dos sesiones, una a las ocho de 
la tarde y otra a las once. 

Las localidades ya están a la 
venta, an el Club y en algunos 
bares, a unos precios módicos: 
doscientas pesetas butaca y cien 
pesetas ĝ nê al. 

La directiva, con muy buen cri
terio, decidió eliminar todo tipo 
de invitaciones y todas las perso
nas que acudan, artistas excluidos 

I M I R A D O R 

D.P.E.F.D. 
Había quien hablaba de 

puestos vitalicios de • cargos 
intransferibles hasta que la 
persona que los ocupa fallez
ca. Pero el paso paulatino e 
inexorable del tiempo nos ha 
demostrado que no, que to
dos tenemos un sustituto y 
éste aparece en el momento 
más inesperado. 

La noticia de los últimos 
días, en nuestra ciudad, es la 
sustitución del delegado de 
Educación Física, algo que 
sorprendió a algunos, pero que 
en realidad era esperado por 
muchos, vistas las nuevas es
tructuras por las que —y con 
las que— se quiere encarri
lar nuestro deporte. Las cosas 
hay que renovarlas, y ciertos 
puestos, en donde las perso
nas se gastan mucho, también 
necesitan cambio en los que 
los desempeñan. Y, sin querer 
echar tierra encima de nadie, 
en Lugo necesitábamos una 
renovación, precisamente en la 

¡ Delegación de Educación Físi
ca y Deportes, a tenor de lo 
muy deteriorado que está el 
deporte lucense. 

El sustituto del señor Amei-
jide es Nonín Núñez Torrón, 
una persona que la creemos 

'. capacitada para el cargo, y 
i que puede desempeñarlo con 
; acierto. Claro que cuando las 
; personas llegan a los puestos 
, cambian de forma radical e in-
| comprensible. Esperemos que 
1 este no sea el caso de Núñez 
> Torrón, el cual en todo mo-
> mentó ha demostrado que el 
¡ deporte de nuestra capital y 
¡ provincia es una preocupación 
¡ para él. 
¡ Hay mucho que hacer. Te-
¡ nemos que andar largos tra-
¡ mos, para poner nuestro de-
• porte al día. Ño será misión 
> fácil. Pero si ponen en las ma-
! nos del nuevo delegado de 
¡ Educación Física y Deportes 
¡ los medios necesarios, estamos 
[ seguros que muchas de las ca-
¡ tamidades que arrastra nues-
¡ tro deporte, serán subsanadas. 
> No quiero echar por tierra 
• a nadie. No' intento desmere-
> cer a ninguna persona. Pero, 
í se necesitaba vina renovación. 
; M. M. 

-porque para eso la mayoría no 
van a cobrar-, pagarán la entra
da. Por eso se calcula que los be
neficios, deducidos los gastos, 
pueden suponer las ciento cin
cuenta mil pesetas o más. 

Realmente es un festival dedi
cada a todo tipo de público, por
que habrá atracciones para todos 
los gustos. Y va dirigido, por su
puesto, para los aficionados al 
fútbol y seguidores del C. D. L> 
go, y los que no lo son. Al fin y 
al cobo el Lugo es el primer equi
po de fútbol que nos representa 
y según se ayuda a otras entida
des, lo lógico es que nos volque-
mo~ igualmente ahora. 

DEBUTARA VITA, CAN
TANDO 

Una de las novedades que más 
pueden llamar la atención es ta 
actuación del guardameta del Club 
Deportivr Lugo, Vita, compositor 
y cantante, que, si las cosas no se 
tuercen, va a grabar un disco den
tro de poco. Una de sus canciones 
-tiene compuestas más de un cen
tenar- obra en poder de una casa 
de discos de Madrid. Vita, según 
los entendidos, es un cantautor de 
calidad y seguramente va a gus
tar. Y este es su debut en públi
co. 

Ya en su día les reseñamos los 
astistás que van a participar, pe
ro les recordamos que lo harán el 
trío "Snupl" Antelmo, con su ar-
mónlc. ios Mérmanos Araujo, en 
canción moderna; "Fuxan os Ven
tos", ta coral "Xolda", Cándido, de 
Sarria, en canción española -se 
trata del conductor del coche del 
C. D. Lugo-; Xurxo, humorista 
gallego; el ventrílocuo Antón con 
su personaje "Facundo"; Fedri, en 
canción moderna; Montoya y Tria-
na, dúo de la canción española; el 
grupo "Alquitara", además de 
"Los dos Brillantes" y Vita. |Ah!, 
y dos parejas infantiles de "Canti
gas e Frores", que harán la deli
cia de los espectadores bailando. 

LA LOTERIA CASI AGO
TADA 

La segunda remesa de participa
ciones de Lotería para el sorteo 
de Navidad, distribuidas por el 
C. D. Lugo, se halla también prác
ticamente agotada, lo cual quiere 
decir que ta entidad "colchonera" 
consiguió vender cuatro millones 
de pesetas. 

Por otra parte, los coletos para 
el sorteo del "Ford-Flesta" tam

bién están teniendo muy buena 
acogida. El sorteo coincidirá con 
el de la Lotería de Reyes y en 
combinación con la misma. 

M A L O C A 

El domingo juega el Milagrosa 
en el campo de «La Lomba», fren
te al San Martín de Villajuán (Vi
liagarcia de Arosa), en partido co
rrespondiente al torneo de Regio
nal Preferente. 

R E F U E R Z O S 
La directiva milagrosista, visto el 

mal momento por el que vienen 
atravesando, está empeñada en ha
cer resurgir al equipo. Para ello 
se estudian nuevas fórmulas. Una 
de ellas y la más normal es el re
forzar el equipo. 

Dos novedades en los últimos en
trenamientos son las reincorporacio
nes del meta José Luis y Castro, 
que estuvieron ausentes por dife
rentes motivos algún tiempo. Esto 
ayudará a Patao a poder disponer 
de más gente para los próximos en

cuentros, e intentar de nuevo k 
escalada. 

También sabemos de buena tin
ta que están a punto de consumar
se dos fichajes, que se coasideran 
auténticos refuerzos para el con
junto, e incluso se espera - que 
míster ya pueda contar con ellos 
para el próximo desplazamiento, al 
que anteriormente hacemos refe
rencia. 

Estas novedades pueden levantar 
el ánimo en el seno del club, que 
según información de su presiden
te se continúa con la moral muy 
alta a pesar de los resultados poco 
beneficiosos de las últimas jorna
das, y as'í se desplazan el domingo 
con esperanzas de conseguir algo 
positivo. 

CORDIDO 

" T I R O S A L 
P o r " C H A O D E Z A R R I D O " 

£1 P r o g r e s o 
En LOS NOGALES Se ven
de en nuestra Correspon
salía. Srfa. Aurora López 
Pérez. 

Ya ha pasado "otro partido 
del año": Real Madrid-At. de 
Madrid, y ali igual que e! de Bar
celona, los puntos para el que 
muchos llaman "el equipo -del 
Gobierno". ¡Ay! si todos gober
naran como el Real Madrid, otro 
gallo cantaría... 

— • — 
Ahora que las Navidades están 

a la puerta, y el turrón, bueno o 
malo, caro ó barato, se impone 
como golosina navideña, sabido 
es que muchos entrenadores, pe
se a la proximidad de la fecha, no 
lo comerán en sus actuales clubs. 

— • — 
Felipe Mesones, Manólo Ruíz-

Sosa, Luis Aragonés —pese a la 
diplomacia del señor Caldearon--, 
MarceJ Domingo, Yosu, Carlos 
Torres, Patao, etc. podrían hacer, 
en compañía de alguno más, una 
larga lista "turronera". 

— • — 
Equipos con millones y «llera, 

como pór ejemplo, Barcelona, Va
lencia, At. de Madrid, por ejem
plo, están haciendo menos afi
ción y más antipatías que muchos 
de nuestros "labregos". Y la ver
dad sea dicha que los causantes 
de todo este "tinglado" no son 
—pensamos nosotros— sus prota
gonistas, sino sus "sabias" direc
tores. ¡Qué pena, señores; qué 
peña...l 

— * — 
Menos mal que el Barcelona de 

Rinus Miohels --nunca hubo se
gundas partes buenas-- sigue 
manteniendo el tipo en la UEFA, 
porque en lo que se refiere a la 
Liga, ni siquiera puede eon un 
Burgos eon diez jugadores. Com
paren vds. amigos lectores, nómi
nas, plantillas, primas j demás 
"parientes" de uno y otro club. 

— • — 
Hay árbitros que resultan más 

protestadas que la famosa cuota 
empresarial agraria. Por ejemplo, 
el que dicen "dirigió" el Valla-
dolid-Deportivo, al que le han he
cho pupa con una moneda en la 
nuca. jVaya recochineo, o vaya 
cachondeo!, como vds. quieran. 
Claro que con ese apellido de 
Condón, "non podía ser nada 
bon.'..". 

— • — 
Sin embargo, hay algo que com

pensa todas esas calamidades ar
bitrales, como por ejemplo los 

BANCO CENTRAL S.A. 
J u n t a G e n e r a l e x t r a o r d i n a r i a de acc ion i s tas 

Se pone en conocimiento de los señores accionistas de este 
Banco, que la Junta General extraordinaria anunciada en primera 
convocatoria para el martes, día 20 de Diciembre actual, no podrá 
celebrarse por falta de "quorum", según resulta del total de dele
gaciones recibidas y tarjetas de asistencia solicitadas hasta el día 
de hoy. 

Se celebrará, por tanto, en segunda convocatoria, el miércoles, 
día 21 de Diciembre actual, a las doce de la mañana, en el mismo 
lugar. Palacio de los Deportes, Avenida de Felipe H, de Madrid. 

Madrid, 14 de Diciembre de 1977 
El Secretarlo General, 

Juan Bulo Hombre 

preliminares del partido Depor-
tívo-Celta y el ambiente gene
ral durante su desarrollo. Himno 
gallego, bandera gallega, y por 
una vez, que esperamos no sea 
la última, espíritu de hermandad 
y de comprensión gallega. Ni el 
mismo Breogán se lo creería. Pe
ro, aunque parezca mentira, todo 
esto se ha dado en ese magnífico 
marco coruñés llamado Riazor. 

— • — 
La estupenda organización lle

vada a cabo por los rectores de-
portivistas y la gran deportivi-
dad habida en el rectángulo y en 
las gradas, nos hace olvidar, o al 
menos pasar a un segundo plano, 
el resultado del partido. }Qué es
to prevalezca por muchos años!, 
porque es sintomático de que Ga
licia, aunque sea deportivamente 
hablando, escala muchos puestos. 

— • — 
Por aquello de la similitud fo

nética, al C.D. Lugo le ha resul
tado demasiado duro el Turón, 
casi tanto, como a muchas empre
sas pagar la Extraordinaria de 
Navidad, por aquello de que no 
hay liquidez. 

— * — 
Realmente, creo que lo de la 

liquidez, es algo, que nada tiene 
que ver con los líquidos. Porque 
aquí lo que falta es lo primero, 
por razones que nosotros no po
dríamos responder. Sin embargo, 
sobran líquidos, al menos los es
pirituosos, sino que se lo pregun
ten a algunos colegiados, con ape
llidos tan singulares, corno por 
ejemplo, Villamisar... 

— • — 
Y es que según muchos espec

tadores de "As Insuas" e inclu
so informadores garríanos, el co
ruñés Villamisar, daba la impre
sión de que llevaba entre pecho 
y espalda, suficiente dosis de vi
no como para celebrar varias mi
sas solemnes. 

— • — 
La Milagrosa, que tan buenos 

comienzas ha tenido, al igual que 
aquello que los gitanos no quieren 
para sus hijos, ha sucumbido 
otra, vez. Ahora frente al modes
to Barallobre. Y es que hay que 
ser democráticos. Porque eso de 
perder únicamente con los gran
des, son cosas que ya no fstán de 
moda. Y la verdad es que hay 

que estar preparados para la vida 
moderna. 

— • — 
Claro que como las cosas sigan 

así, estamos seguros que Patao 
tendrá que ir preparando las ma« 
letas. Menos mal que como es de 
casa, no necesitará nn seguro de 
equipajes demasiado costoso. Al
guna ventaja iban a tener aque
llos profetas que se qnédan en su 
tierra 

— • — 
No ha ganado en Turón, pero 

ha Jugado bien, según dicen los 
informadores; esto es lo que le ha 
pasado al C.D. Lugo. Una victoria 
moral, que si bien anima, no es 
nada práctica. Pero tiempo habrá 
para rectificar. 

- _ * _ 
...Y hablando de rectificar, ahí 

está Oarcía Pena, "super" segu
ro de que este año le tocará al 
CJ). Lugo el "gordo" de Navidad* 
que el año pasado se ha quedad® 
por la última cifra. Moral que 
tiene el presidente, y la verdad 
es que buena falta le hace, por» 
que sino... 

— — • -
Y hablando del presidente "ro

jiblanco", estamos seguros que la 
derrota de Turón se le ha suavi* 
zado con la derrota del Fabril, 
en Riazor. Ya vean ustedes como 
todo tiene su contrapartida, In
cluso el deporte del balón redon^ 
do... 

— • — 
Maguregui, al qué algunos de

nominan el "mago" o "rnagu" 
--según sean castellanos o astu
rianos— tan feliz como los depo
sitarios municipales que logran 
cobrar el Impuesto de Radicación, 
o como los productores que logren 
percibir este año, puntualmente 
sus pagas extraordinarias de Na
vidad, por la buena marcha de sil 
equipo, el Celta. 

— • — 
Claro que la "terapéutica" de 

Maguregui costará al cabo de la 
actual temporada "un poco más" 
que un salario mínimo. Según pa
rece, aparté de lo ya percibido 
por ficha —que no es poco—, se
gún parece millón y medio de pe
setas, como mínimo y aparte, de
cimos, cerca de un- millón, si es 
que logra devolverle al Celta su 
categoría de Primera División. 

BANCO IBERICO, S. A. 
J u n t a G e n e r a l e x t r a o r d i n a r i a de acc ion i s tas 

Se pone en conocimiento de los señores accionistas de este 
Banco, que la Junta General extraordinaria anunciada en primera 
convocatoria para el martes, día 20 de Eiciembre actual, no podrá 
celebrarse por falta de "quorum", según resulta del total de dele
gaciones recibidas y tarjetas de -asistencia solicitadas hasta el día 
de hoy. 

Se celebrará, por tanto, en segunda convocatoria, el miércoles, 
día 21 de Diciembre actual, a las doce de la mañana, en el mismo 
lugar. Cine Carlos III, calle de Goya, números 5^7, Madrid; 

Madrid, 14 de Diciembre de 1977 
El Presidente del Consejo de Administracir n, 

Alfonso Fierro Vlrs 
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D E P O R T E S 
Los Reyes presidieron la 
de premios del deporte es 
• E L ATLETA LUCENSE RAMOS MISIONE RECOGIO LA 

D E LA FLORIDA, CONCEDIDA A L EQUIPO D E PIRA 

trega 
1976 
MÁROIIES 

ISMO K-4 
M A D R I D , 15.— ( A L F I L ; . — L o s 

Reyes de E s p a ñ a , D o n J u a n C a r 
los y D o ñ a Sofía , presidieron a 
p r imeras horas de l a tarde de 
hoy, en e l auditorio de l Pa lac io 
de Congresos y Exposiciones m a 
d r i l e ñ o , l a entrega de premios 
de l deporte e s p a ñ o l 1976 y e l 
acto de aper tura de l a asamblea 
general del deporte. 

A c o m p a ñ a b a n a S u s Majes t a 
des en l a mesa presidencial los 
minis t ros de C u l t u r a , P í o C a b a -
n i l l a s y E d u c a c i ó n y Cienc ia , 
I ñ i g o Cavero ; el director del C o n 
sejo Super ior de Deportes, Beni to 
C a s t e j ó n ; vicepresidente primero 
del C o m i t é O l ímp ico In t ' emacio-
n a i y antiguo delegado nac iona l 
de Deportes, J u a n Antonio S a m a -
r a n c h , y los t a m b i é n ex delegados 
de Deportes J u a n G i c h y T o m a s 
Pelayo Ros . 

A b r i ó e l acto D o n Juar.' Car los , 
cediendo l a pa labra a l min i s t ro 
de C u l t u r a y presidente del C o n -
sejo Super ior del Deporte, P í o 
O a b á n i l l a s , que a b r i ó e l turno 
de oradores, "para rea l izar en sus 
palabras u n breve recorrido pol
l a t e m á t i c a del deporte e s p a ñ o l 
del futuro. ' ' 

E l s e ñ o r Cabani l l as r e i t e r ó en 
su i n t e r v e n c i ó n cuanto ha v e n i 
do exponiendo desde hace t i em
po sobre el contenido, p l an i f i ca 
c ión , e x t e n s i ó n y r ea l i zac ión en 
ma te r i a deportiva, desde el de
porte de base, en l a n i ñ e z y p r i 
m e r a juventud , ha s t a l a necesi 
dad de que el Estado no se sub
rogue en todos y cada uno de 
los aspectos de l a real idad de
por t iva , sino que se precisa l a 
c o l a b o r a c i ó n ac t iva de toda l a 
sociedad e s p a ñ o l a , con el f i n de 
d is t r ibui r cargas y cooperar en 
J a f i n a n c i a c i ó n de las ac t iv ida 
des deportivas. 

Inmedia tamente d e s p u é s , e l R e y 
p r o c e d i ó a l a entrega de los pre
mios del deporte e s p a ñ o l , los 
nombres de cuyos galardonados 
fueron le ídos por L u i s Aivarez de 
B o h ó r q u e z . 

Copa S tad ium, creada en 1923 
y destinada a premiar á l a so
ciedad deportiva que mas se h a y a 
distinguido durante el a ñ o y e n 
t re todas las de España. , por su 
labor en pro del fomento del de
porte, concedida a l a R e a l S o 
ciedad de S a n Sebast ian cuyo 
presidente, J o s é L u i s Orbegozo, 
r ecog ió el trofeo. 

Copa B a r ó n de G ü e l l : I n s t i t u i 
d a en 1924 para premiar a l a t le
t a o deportista que m á s se h a y a 
distinguido durante e l a ñ o en su 
a c t u a c i ó n deportiva nacional , 
concedida a l at leta Mar i ano Haro , 
que recog ió l a d i s t i n c i ó n en per
sona. 

Copa L u i s A r n a : Creada en 1944 
p a r a premiar a l a t leta u depor
t i s ta e s p a ñ o l que m á s se h a y a 
distinguido durante el a ñ o por 
s u labor deportiva in te rnac ional , 
concedida a l tenista Manue l 
Orantes , que recogió en persona 
s u d i s t i nc ión . 

Copa M a r q u é s de L a F l o r i d a ; 

Creada en 1950 pa ra premiar a i 
equipo o se l ecc ión nac iona l que 
m á s se h a y a distinguido por su 
labor in t e rnac iona l d ü r a n t e el 
a ñ o , conoedlda ex-aqueo a ios 
equipos nacionales de p i r a g ü i s m o 
K - 4 y de vela , clase "470" , a m 
bos medal las de p la ta en los J u e 
gos O l í m p i c o s de Montreai . R e c o 
gieron el trofeo Gorostegui, M i -
l l e t y R a m o s Mis ioné . 

Trofeo J o a q u í n B l u m e : C r e a 
do en 1959 pa ra premiar a l de
port is ta e s p a ñ o l m á s destacado, 
menor de 22 a ñ o s , concedido a i 
golfista Sever iano Ballesteros. E n 
su nombre r e c o g i ó l a d i s t i n c i ó n 
el presidente de l a F e d e r a c i ó n 
E s p a ñ o l a de Gol f , S á e n z de V i 
c u ñ a . 

Trofeo E d u c a c i ó n F í s i c a : C r e a 
do en 1976 pa ra premiar a l a 
persona o ent idad que m á s se 
h a y a distinguido en l a p r o m o c i ó n 
de l a E d u c a c i ó n F í s i c a : Conce
dido a t í t u l o p ó s t u m o a J o s é A n 
tonio E lo l a -O la so Idiacaiz . L a 
d i s t i n c i ó n fue recogida, entre 
u n a e n c i m e s a l v a de aplausos 
con el p ú b l i c o puesto en pie, por 
su v iuda . 

T e r m i n a d a l a ceremonia de e n 
trega de premios, e l a t le ta pa len
tino, Mar i ano H a r o dio las g r a 
c ias en nombre de los galardona
dos, en el que d i jo : " S e ñ o r , se
ñ o r a , autoridades, amigos todos: 
S i n duda que por m i veterania 
he sido elegido pa ra que en nom
bre de los deportistas galardona
dos en 1976 pronuncie unas pa 
labras de agradecimiento. Me 
g u s t a r í a saber decir las cosas con 
l a oportunidad y acierto que las 
dice Cami lo J o s é de Cela , pero 
me c o n s o l a r é pensando que a 
C e l a a lguna vez le h a b r í a gusta

do ser Mar i ano Haro t a m b i é n , a i 
ver que se le marchaba el auto
bús. . . E l sent imiento de los ga 
lardonados es de í n t i m a sa t i s 
f acc ión , en n a d a e m p a ñ a d a por 
el retraso, en todos involuntar io , 
con que se entregan. I m p o r t a n 
tes son los premios, pero nadie 
sabe, como lo sabemos nosotros 

"mismos, c u á n t o cuesta a lcanzar 
los y por eso, qu i zá s , no h a y a me
jor , n i m á s l e g í t i m a s a t i s f a c c i ó n 
deport iva que l a de superar a 
diario muchas tentaciones y se
guir entrenando duro, pues e n 
tendemos el deporte como ex igen
cia , responsabil idad y s u p e r a c i ó n . 
Nuestro R e y sabe m u y bien c u a n 
t a verdad h a y en m i s palabras, 
pues no en vano fue u n deportis
t a m á s con nosotros en M u n i c h , 
luchando por conquistar tr iunfos 
p a r a E s p a ñ a . Ino lv idable aquella 
O l i m p í a d a , S e ñ o r . Permi t idme 
amigos, como homenaje a mis 
c o m p a ñ e r o s , los ahora galardo
nados y los que puedan serlo m a 
ñ a n a , que diga en este impor tan
te momento que el deporte no 
es fáci l entre nosotros,, pues nos 
fa l t a ambiente deportivo. L o dice 
u n veterano como yo, que h a 
competido en p a í s e s de todos los 
continentes, y lo pueden a tes t i 
guar m i s c o m p a ñ e r o s . Por eso 
agradecemos no sólo estos ga lar 
dones, que nos v a n a seguir es
t imulando, s ino t a m b i é n la, as i s 
tencia de t a n a l tas personal ida
des a este acto, pues su presen
cia s igni f ica el reconocimiento del 
deporte como u n a ac t iv idad i m 
portante en l a v i d a nacional , u n a 
ac t iv idad que necesariamente h a 
de i r a m á s , A vosotros, amigos 
del deporte, s inceramente gracias 
en nombre de todos". 

E L D O M I N G O , I N D E P E N D I E N T E - L A U N 

Y G A L A S A N G I O - P A L A S 
M O N F O R T E D E L E M O S . — ( D e 

nues t ra C o r r e s p o n s a l í a ) . 
P a r a este domingo, en Mon-

forte, se c e l e b r a r á n dos impor
tantes encuentros, ca ra a l a c l a 
sificación, pertenecientes a l Cam
peonato Reg iona l de fú tbo l , de 
segunda c a t e g o r í a A las 11,30 en 

P O R F A L T A D E C A M P O 

El encuentro Lugo 
Atlético-Guitiriz se 

disputará el domingo 
en Villalha 

A l no disponer de campo, e l 
encuentro de Segunda C a t e g o r í a 
Regiona l a disputar e l domingo, 
entre el Lugo At lé t i co y el G u i -
t i r i z , s e ' c e l e b r a r á en el estadio 
" R o c a " , de V i l l a l b a , a las once 
y media de l a m a ñ a n a , gracias 
a l a genti leza del R a c i n g C lub 
Vi l l a lbés . 

e l campo de ios Padres E s c o l a 
pios: Oa lasanc io-Pa las y a l as 4 
de l a tarde en e l Campo L u i s B o 
degas; I n d e p e n d i e n t e - L a l í n . 

S i n embargo, hoy l a not ic ia en 
ambos equipos, no es l a celebra
c ión dé estos encuentros, sino que 
pa ra el domingo estos equipos lo 
cales v a n a estrenar unos c h a n -
dals donados por dos casas co
mercia les de l a ciudad. 

• A l a S .D. independiente, h a s i 
do " F r u t a s Alonso" , en colabo
r a c i ó n con N a r a n j a s So raya , que 
por cierto ya viene obsequiando 
a sus jugadores con cinco kilos 
de na ran jas , cada vez que con
siguen ganar en campo ajeno. 

Por su parte él Club C a l a s a n -
cio, los citados chandals h a n s i 
do donados por Angar r i . 

Creemos m u y interesante a m 
bas aportaciones de estas casas 
comerciales locales con el f i n de 
ayudar a estos sufridos equipos 
modestos de l a ciudad, ac tua l 
mente par t ic ipantes en esta i m -
oortante c o m p e t i c i ó n regional . 

E l c a m p o d e " A s I n s u a s " d e S a r r i a 

c l a u s u r a d o p o r o t r o s c i n c o e n c u e n t r o s 

Nuevamente va a surgir el fútbol en Oural 
S A R R I A . — (De nuestro corres

ponsal, V I L L A R A B I D ) . 
Nuevamente surge el fú tbo l en 

Ouro l . U n a c o m i s i ó n de vecinos 
de aquella loca l idad se h a pues
to a t raba ja r en f i rme pa ra l a 
c r e a c i ó n de u n a S . D . Se reunie
ron y nombraron su di rect iva , 
que q u e d ó compuesta de l a s i 
guiente f o rma : 

Presidente, Amador B e l l a s L á 
me la ; vicepresidente, Ovidio L o 
sada B e l l o ; secretario, J u l i o R o 
d r í g u e z L ó p e z ; tesorero, Manue i 
L ó p e z P o n t ó n y vocales, L u i s 
G u i l í e r m o G o n z á l e z L ó p e z y F e r 
nando Coto G a r c í a . 

AhOra i n t en t an conseguir te
rreno pa ra l a c o n s t r u c c i ó n dei 
campo de deportes y t r a t a n de 
hacerlo en Ais Nooellas, donde 
hay terreno mun ic ipa l . 

E l campo de a c c i ó n de esta so
ciedad v a enfocado a f o r m a r 
equipo de aficionados y juveni les . 

Creemos, conociendo l a gente 
que compone esta p r imera direc 
t iva , e l respaldo que e n c o n t r a r á n 
por parte de Cementos Noroeste, 
a s í como del Ayuntamien to , que 
l a empresa l l e g a r á a fel iz t é r m i 
no. Que as í sea. E s a loca l idad se 
lo merece. 

— * — 
E l domingo, t a m b i é n h a b r á f ú t 

bol en S a r r i a . E n e l M a n u e l R i -
vela, r e c i b i r á el V a i s a r r i a a l M o n -
terroso, equipo que d icen que t i e 
ne bastante buen conjunto. No 
obstante, su c l a s i f i cac ión no es 
muy boyante, incluso tiene u n 
negativo m á s que los del V a l . D e 
a h í que resulte bastante probable 
que los puntos se queden en casa, 
que d e j a r á a los chicos de M u n 
do en bastante mejor pos i c ión en 
l a tabla que l a que ocupan a c 
tualmente. 

— • — 
E n cuanto a l a ac tua l idad de 

El Vivera no 
E l Club de F ú t b o l Vivero , a l a 

v is ta de l a r e s e ñ a que aparece en 
l a " H o j a del L i m e s " de Lugo, y 
en E L P R O G R E S O , de fecha 12 
y 13 de diciembre de 1977, c u y a 
c r ó n i c a f i r m a el corresponsal P e 
pe C ó r n e r , e l c u a l creemos de
biera ident i f icarse humanamente 
pa ra publ icar u n a c r ó n i c a de es
te tipo, y no con u n " a l i a s " co
mo h a hecho, y a que l a mayor 
parte de los aficionados descono
c e r í a n el supuesto nombre del 
abajo f i rmante . E s por esto por 
lo que e l Vivero C . F . se ve obliga
do a s a l i r a l paso de t a l pub l i 
c a c i ó n con el f i n de que l a a f i 
c i ó n y d e m á s personas sepan l a 
real idad de lo sucedido y no las 
inexact i tudes que se mencionan 
en d icha c r ó n i c a 

A ) Observar que en d icha re
s e ñ a no se re lac ionan los j u g a 
dores que forman parte de los 
equipos que jugaron el encuentro 
de fú tbol antes citado, ¿o es que 
exist ieron i r regular idades en l a 
a l i n e a c i ó n de los jugadores del 
equipo del Jove -Lago? 

B ) Inc ie r to el contenido de 
d icha c r ó n i c a , de l a forma y mo
do en que viene redactada, a s i 
como los t é r m i n o s que en l a m i s 
m a se emplean, s i bien fue u n 
partido que no r e s u l t ó lucido, de
portivamente hablando dada l a 
postura ant idepor t iva de los j u 
gadores del Jove -Lago , has ta l l e 
gar a l punto de los insultos y los 
intentos de agresividad a l cole
giado, h a c i é n d o s e constar l a co
rrecta i n t e r v e n c i ó n en su c o m e t í 

la S a r r i a n a , m á s o menos y a s a 
ben lo que a c o r d ó e l C o m i t é de 
C o m p e t i c i ó n . C e r r a r A s I n s u a s 
por cinco encuentros, sanc ionar 
fuertemente a Lage , creo que 25 
encuentros y 37 m i l pesetas de 
mul ta . . . 

Nos g u s t a r í a mucho que quien 
as i sanciona les obligasen a ver 
encuentros de esta c a t e g o r í a por 
esos campos gallegos... V e r í a m o s 
c ó m o solucionaban ellos el pro
blema. Así es fác i l , romper por 
lo m á s déb i l . . . "* 

S i verdaderamente este a ñ o el 
equipo se sa lva del descenso, a 
quienes l l e v a n sus destinos h a 
b r á que hacerles u n verdadero 
monumento. Claro que s e r á m u y 
difícil , t a l y como nos v ienen 
dando... 

H a y algo que t a m b i é n saca de 
quicio a quien p r e s e n c i ó e l e n 
cuentro. Eso de que desde L a C o -
r u ñ a , u n famoso comentar is ta , dé 
c r é d i t o a lo que dice el s e ñ o r V i -
Uamisar a pie j u n t i l l a s y en c a m 
bio dude de lo que dice u n pre
sidente.. . A eso se le l l a m a estar 
equivocado de cuajo. 

Pero bueno, otros tiempos v e n 
d r á n que a c l a r a r á n pas turas y 
les d i r á n a esos s e ñ o r e s s i h a b í a 
o no animosidades y predisposi
ciones... 

Mien t ras t o d o esto se iba 
aguantando, e l equipo se prepa
r a pa ra v i a j a r a Ba ra l lob re . All í 
puede ser, como s e r á de a ho r a 
en adelante, l a verdadera tab la 
de s a l v a c i ó n . 

Esperemos que no h a y a bajas, 
que los jugadores s igan c u m 
pliendo como h a s t a ahora , y 
quien sabe, igual los R e y e s M a 
gos compensan las a rb i t r a r i eda 
des de otros s e ñ o r e s , que t a m b i é n 
t ienen bastante de reyes, pero 
s i n magia a lguna . 

acuerdo 

t 
PRIMER A N i V S k a A R I O D E L SEÑOR 

D O N 
(Oficial-Material Móvil R E N F E ) 

Que fal leció en Monforte de Lemos, e l d ía 27 de diciembre de 1976. a los 58 años de edad, d e s p u é s de recibir los Santos Sacramentos y l a 
' ; bend ic ión de S u Santidad 

D. E . P. 
Su apenada esposa, D.a Pilar Losada Fernández; hija, María Matilde López Losada; hijo político, Domingo Zambrano Corzo; padres 

políticos, Rodrigo Losada y Matilde Fernández; hermanos, Nieves, Amparo, José y Angela; hermanos políticos, María Ferreiro, Demetrio 
Losada (Sargento de ía Guardia Civil en Puebla de San Julián) y Teresa Várela; nietas, Arancha y Liliana; sobrinos, primos y d e m á s familia, 

R U E G A N una o rac ión por e l eterno descanso de su alma y l a asistencia al funeral de pr imer aniversario que t e n d r á lugar m a ñ a n a , 
sábado, día 17, a las C U A T R O Y M E D I A de l a tarde, en la iglesia parroquial del Sagrado Corazón , de la Es tac ión ; favor que a g r a d e c e r á n . 

Monforte de Lemos. 16 de diciembre de 1977 

do del arbitro l e r ro iano s e ñ o r B a -
r r e i r a Paz , y como nos movemos 
dentro de l a real idad, las perso
nas que presenciaron el par t ido 
y quieren ser e c u á n i m e s y jus tas , 
p o d r á n ser los mejores testigos de 
lo que a q u í estamos man i fe s t an 
do, rechazando e h é r g i c a m e n t e l a 
vers ión que se hace de los he - ' 
chos, pero s in que ello signifique 
que vayamos a pun tua l i za r los 
detalles, por considerarlo i n n e 
cesario, n i tampoco queremos r é 
pl ica en este asunto, 

C ) L o que s í f lo tó en e l a m 
biente, desde los primeros mo
mentos del partido fue l a poca 
deportividad de saber perder, y 
de que el Vivero C . F . e s t á en me
jor momento y cuenta en sus f i 
las con unos jugadores que se 
muest ran siempre correctos y de
portivos, que trae como conse
cuencia el haber ganado el p a r t i 
do, como asi s u c e d i ó en otras l o 
calidades forasteras, en este C a m 
peonato. E n una palabra , se ga
ne o se pierda, l a conducta por 
la que deben regirse los actos de 
las personas, pa ra que tengan eco 
positivo, deben siempre c a n a l i 
zarse por tmos derroteros justos 
y unos hechos ver íd icos . 

N é s t o r F e r n á n d e z G ó m e z 
Secretario del F . C . V ive ro 

ARBITROS PARA IOS 

PARTIDOS DE IA SERIE T 
L A CORUNa.- i A L F I L ; . — A r 

bitros designados pa ra los par 
tidos del Campeonato Reg iona l 
Preferente del domingo d í a 18 del 
ac tual mes de diciembre. 

Vis ta Alegre - A n d u r i ñ a , P r i -
moy Allegue. 

C.D. Bo i ro - A t . R i b e i r a , S a n 
J o s é Veiga, 

Outomuro - A t . Orense, D íaz 
Alvaréz . 

Estradense - Arente i ro , B a r r o s 
Bo tana . 

Ar sena l - Sp . G u a r d é s , Alonso 
Abelairas L . 

P o r r i ñ o - P in is te r re , F e r n á n d e z 
Godoy 

C á s e l a s - A t . P o n t e v e d r é s , B a l 
sa F e r n á n d e z . 

Alondras - L E M O S , Huer tas 
Rey . 

Bara l lobre - S A R R I A N A . S e l 
las C a r r i l 

S a n M a r t í n - M I L A G R O S A , 
Magdaleno S e l l a . 



VIERNES, 16 de Diciembre de 1977 

PAGINA 21 
FUTBOL JUVENIL 

Programados para los días 17 
y 18, sábado y domingo, los co
rrespondientes encuentros de! Tor
neo de Fútbol Juvenil, el orden y 
horario de los mismos será el si
guiente: 

Día 17, sábado: A las cuatro de 
la tarde, Iris - Chanca. 

Día 18, domingo: A las diez de 
la mañana. Estudiantes - Ferro
viaria. 

Platini, el mejor 
E l futbolista francés Michel 

Platini fue elegido el mejor fut
bolista europeo por el semanario 
deportivo "Prance-Pootball". 

Platini, que participó en la se
lección francesa que se clasificó 
para la fase final del Campeona
to Mundial de Argentina, sucede 
al alemán federal Pranz Becken-
bauer, ex jugador del Bayern 
Munich, que obtuvo el galardón 
en 1976. 1 

D E P O R T E S 
LA COPA DEL REY 

E l Coruña empató con el Español 
de Barcelona (1-1) 

LA SEÑORA 

t DOÑA EMERITA PAZ LOPEZ 
Faiieció el día 15 de los corrientes, a la edad de 49 años, después de haber recibido los Santos Sacra

mentos y la bendición de Su Santidad 
D. E. P-

Su apenado esposo, José López Sánchez; hijos, Daniel (empleado de Droguería Central) y Mercedes 
López Paz; madre política, Rosalía Arias López; hermanos, Manuela, Manuel, Rosalía, Pilar, José (Tenien
te mutilado), Concepción, Aurita y Jesús Paz López; hermanos políticos, Cesáreo López, Pedro Díaz, 
Argentina Castañeda, Julio Mosquera, Angela Pérez (Carballldo) e Isaura Bruzos; sobrinos, primos y 
demás fai.últa, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y la asistencia al funeral de entierro hoy, viernes, 
día Iti, a las CUATRO de la tarde, en la iglesia parroquial de San Francisco Javier, y, seguidamente, a 
ia conducción del cadáver al cementerio de San Froilán; favores por los que anticipan gracias. 

Casa mortuoria: Travesea de Magoy, J . R.-B Lugo, 16 de diciembre de 1977 
NOTA.— A las 2,i5 de la tarde saldrán coches de Sarria (Cruce Ciguñeira), pasando por Grai-

mondé. Feria del Páramo y Quinte; y desde la iglesia habrá servicio de buses al cementerio. 

LA Sé ÑORA 

EPUON PARDO GARCIA 
Falleció en esta capital, el día 15 de los corrientes, a ios 77 años de edad, después de recibir los Santos 

Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E . P. 

Su hermano, Manuel Pardo García (ausente); sobrinos, Jacobo, Concepción y Santiago Maseda Pardo; 
primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su alma, y la asistencia al 
funeral de entierro que por su eterno descanso se celebrará hoy, viernes, día 16, a las ONCE de la 
mañana, en la iglesia parroquial del Sagrado Corazón, y, seguidamente, a la conducción del cadáver 
desde la citada iglesia al cementerio de San Froilán; favores que agradecerán. 

Lugo, 16 de diciembre de 1977 

E L SEÑOR 

DON MANUEL SEIJAS REAL 
Falleció en esta ciudad, el día 15 de los corrientes, a los 70 años de edad, después de recibir los Santos 

Sacramentos y 1« bendición de Sn Santidad 
D. E . P. 

Su esposa, Javiera Fernández García; hijos, Ubaidina y Manuel (empleado de Muebles Gadi); hijos 
políticos, Benito Viia Cendal y María del Pilar Méndez Calote; hermanos, Gerardo, Elena, Genoveva y 
María (ausente); hermanos políticos, Olvido, Juan y Lucas; nietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia al funeral 
de entierro, acto que tendrá lugar hoy, viernes, día 16, a las CU VTRO Y MEDIA de la tarde, en la igle
sia parroquial de San Antonio de Padua, y, seguidamente, la conducción del cadáver desde dicha pa
rroquial al cementerio de Saamasas; favores que agradecerán. 

Casa mortuoria: barretera de Hombrelro, 130. Lugo, 16 de diciembre de 1977 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t DON HUMBERTO BARREDO PEREZ 
Y DE SU TIA 

DOÑA REMITA ALVAREZ ALVAREZ 
Que fallecieron, respectivamente, el día 15 y 24 de diciembre de 1976, a los 46 y 96 años de edad, 

habiendo recibido los auxilios espirituales 
D. E. P. 

Su apenada esposa, María Pazo Lage (empleada de Panadería La Madrileña); madre política, Juana 
Lage; hermanos políticos, Ricardo y José Pazo Lage y Emérita Fernández López; sobrinos, primos y 
demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por el eterno descanso de sus almas y 
la asistencia al funeral de primer aniversario que se celebrará mañana, sábado, día 17, a las DOCE 
de la mañana, en la iglesia parroquial de la Milagrosa; favores por los que anticipan gracias. 

Lugo, 16 de diciembre de 1977 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t DON JOSE GOMEZ GOMEZ 
Que falleció el dia 11 de diciembre de 1976, en su casa de Silvarrey (Pape)-Otero de Rey, después de 

recibir los Santos Sacramentos 
D. E. P. 

Su esposa, Mercedes lllán González; hijos, Josefa y Jesús Gómez lllán (empleado de Kas); hilos 
políticos, Argel Vázquez Rodríguez y María Asunción Penalonga Mouriz (empleada de Peluquería Lucy); 
nietos, María de los Milagros, María Jesús, María del Carmen y Alvaro Vázquez Gómez y Belén Gómez 
Penalonga; hermanos, Manuel (ausente), Antonia, Josefa, Jesús, María y Elíseo Gómez Gómez; hermanos 
políticos, María (ausente), Francisco, Ramiro, Virtudes y Manuel lllán González; Dolores Modia Casanova, 
José-Antonio Modia Casanova; Valentín Fernández, Dolores Gómez Castro, Domingo Martínez y Esperanza 
Castro y Celia Núñez Candal; sobrinos, primos y demás familia, 

AGRADECEN una oración por el alma del finado y la asistencia al funeral de aniversario, que se 
celebrará mañana, día 17; a las CINCO de la tarde, en la parroquial de San Juan de Silvarrey (Otero de 
Rey). Silvarrey (Oter^ de Rey), 16 de diciembre de 1977 

NOTA.—Habrá coches desde la Plaza de la Milagrosa, a las CUATRO Y CUARTO, con parada en 
Frigsa, 3arreiros y Ramil 

LA CORUÑA, 15.— (ALFIL) . — 
E l Deportivo de La Coruña y el 
Español de Barcelona empataron 
a un tanto en partido correspon
diente a la Copa del Rey, dispu
tado este noche en el estadio de 
"Riazor". 

Arbitró muy bien el partido el 
coílegiado castellano, señor So-
riano Aladrén, siguió el Juego de 
cerca y aplicó la ley de la ventaja. 
Alineaciones: 

DEPORTIVO D E LA CORUÑA: 
Jorge; Pardo, Piris, Richard; Ga
llego, JSfúñez; Pousada, García, 
Cantudo, Ballesta y Castro. 

No hubo cambios. 
ESPAÑOL: Echevarría; Moli

nos, Huertas, Verdugo; Perrer, 
Ortiz Aquino; Flores, Solsona, Je
remías, Osorio y Marañón. 

En el descanso José Manuel en
tró por Ortiz Aquino y Cuesta 
por Jeremías. 

Goles: 
A los 37 minutos Marañón chu

ta fuerte, el balón lo rechaza el 
portero y Flores, que venia desde 
atrás, envía el balón a la red. 

Nada más sacar del centro del 
campo un minuto después del 
gol españolista. García se va rá
pido hacia la puerta y al llegar 
al área chuta fuerte y muy es
quinado haciendo útil la estira
da de Echevarría. 

E l Deportivo de La Coruña des
perdició un penalty a Jos pocos 
minutos de iniciado el partido. E l 
máximo castigo lo tiró Piras, pero 
Echevarría logró despejarlo. 

E l partido resultó muy emocio
nante por lo incierto del resul
tado. Dominio del equipo coru- En el Español el sensacional jue-
ñés territorialmente mostrándose go de Solsona, Marañón y el por-
el Español conservador. tero Echevarría. 

Destacó en el equipo coruñés OTROS RESULTADOS 
García, Castro, Pousada y Piris. At. Marbella, 1; Zaragoza, 2 

James Hirnt o la sonrisa 
que desapareció 

B A L O N M A N O 
Lup • y hora de celebración de 

los encuentros correspondientes a 
la quinta jornada de los Campeo
natos Absoluto y Juvenil, depen
dientes de esta Federación, a cele
brar mañana, en el Pabellón Mu
nicipal de Deportes: 

Juveniles 
11,00 horas. Milagrosa - Impe

rio. 
12,00 horas, O. Mixto - Cala-

sancio. 
13,00 horas, U. D. Lucense - Ma-

ristas. 
16,00 horas, Maestría - Alonso 

Vega. 
Absolutos 
17,15 horas, La Paz - Milagrosa. 
18,30 horas, U. D. Lucense-San 

Antonio. 
19,45 horas, C.A.C.L. - Telefó-

nica. 

JARDON, DE IA 
SARRIANA, MülTABO 

Acuerdos del Coonité de Com
petición adoptados en su última 
reunión: 

C A VtPEOK A TO R E G I O -
K A L P i i E i ERENTE 

Partido Sarriana - Forriño, 
4/12: 
Primera amonestación, con mul
ta de 625 pesetas, a los jugadores 
José L . Núñez Jardón y Pablo 
Abalde Costas, de los olubs Sa
rriana y Porriño. por desconside
ración mutua. 

Amonestar y multar con la mi
tad de sus derechos de arbitraje, 
al árbitro D. José Manuel Vieira 
Couce, por retraso en el envío del 
acta, falta en la que es multi-
rreincidente. 

James Hunt llegó en compañía de su novia Jane Birbeck al aero 
ñ puerto de Heathrow. Llegó sonriendo... hasta que se enteró por 
A un periodista de la multa de 225.000 pesetas que le había sido 
£ impuesta por los organizadores del Grand Prix canadiense por 
> haber agredido a un funcionario. Su radiante sonrisa se trucó en 
£ mueca. En la foto. James Hunt y Jane Birbeck antes de enterarse 
S de la triste noticia.- (FOTOFI€L) 
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a n u n c i o s ñ o r n a r a s 
Automóviles W¡M 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantiz-ado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 75. 
Teléfono 22-02-42. 

AUTOS GENARO antes de vender 
su cochp usado consúltenos. Lo 
págame más y al contado. 

AUTOS GENARO compra-venta-
cambio, veniculos de ocasión. 
Grandes facilidades. 

AUTOS GENARO. Avemdf. Cora
na. i22. Teléfono 21-83-87. 

AUTOS R A L L Y , compra - venta-
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola, 19. Lugo. Teléfono 
21-84-26. Concepción Arenal, 34. 
Monforte de Lemos. Teléfono, 
40-29-31. ürbanización Cantarra-
na. Vivero. Teléfono 56-06-11. 

AUTOS HERMANOS - VAZQUEZ. 
Compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario. Te
léfono 21-44-26. 

AUTOS BERNARDO. Compra -
venta - cambio. Vehículos usados. 
Avenida Coruña, 69. Teléfono 
21-87-61 y Serrano Súñer, 22-24, 
Teléfono 21-66-93. 

AUTOS NIÑE. Compra-venta, Al
quiler sin conductor. Cedrón del 
Valle, 33, Teléfono 22-07-58. 

ALVAUTO seriedad, garantía, 
en compra-venta-cambio toda 
clase modeios coenes usados Ca
lle Chantada 7 Lugo 21-89-14 
San Roque. 25. Ribadeo. 

AUTOS GOYA Regente car. Au
tomóviles sin conductor Coches 
impecables, 40 oficinas en toda 
España En Galicia: Lugo Buiz 
de Alda. 3. Teléfono 21-18-00 y 
21-18-71. La Coruña. Santiago y 
Vigo. 

LAND ROVER cortos - largos 
garantizados Facilidades Autos 
Jema Talleres propios. Ortiz 
Muñoz. 25. Teléfono 21-13-27 

NUÑEZ PORRON venae casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Do
mingo 'l-l0 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades. 
Informes: Río Neira, 21. entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78 

A 12 KILOMETROS de Lugo, 
se vende finca grande, a orillas 
de la carretera, lunta o por 
parcelas. Teléfonos 21-12-19 y 
22-28-93. 

VENDENSE bajos y pisos, m-1 
formes: Construcciones Jaime > 
López. Teléfonos 21-31-99 y \ 
22-20-81. i 

Bolsa de la Propiedad 
En esta sección únicamente 
podran publicar sus anuncios 
ios agentes colegiados de ta 
Propiedad inmobiliaria v 'os 

propietarios de fincas 

^ ¡ ^ V A W " 

Alquileres JÉB 

ALQUILO dos pisos sin muebles, 
cinco y nueve habitaciones. Te
léfono 22-25-75. (De 2 a 4 tarde) 

ALQUILO bajo comercial. Infor
mes: Ronda General Primo R i 
vera, 44 - 1.°. 

SE ALQUILA piso. Parque. Cale
facción central y garaje. Infor
mes: Dr. Pórtela, 5 - 6.° 

ALQUILASE local, 110 metros cua
drados. Carlos AzcárragM, 100. 

ALQUILO oa jo. para negocio o 
almacén, buena situación Tele
fono 22^27-47. 

ALQUILASE piso amueblado. In
formes: Comercio Pafián. Santo 
Domingo. 12. 

ALQUILO piso amueblado. Telé
fono 22-23-73. 

ALQUILO piso, calefacción,. Ave
nida La Coruña, 196 - 1.°. 

ALQUILASE piso. Informes: Telé
fono 21-13-21. 

A - = ' ""/ /¿t . 
Fincas y Solares 

l E N D E S t pisos > aiquilanst oa 
jos y garajes. Telí 22-17-79. 

AGENCIA BARGUEIRAS. Admi
nistrador colegiado. Fincas Rus
ticas y Urbanas. Cooperativa. Co
munidades. Obispo Izquierdo, 21. 
Teléfono 21-54-59. 

VENDO pisos en construcción, so
bre 100 m2. Plaza Ejército Espa
ñol. Informes: Calle Quiroga, 
13-1.°. 

SE VENDEN pisos y locales co
merciales, en Puerta Santiago. 
Informes: Calle Vivero. 2 - Bajo. 

LAYBE, vende pisos en calle San 
Roque: 3 y 5 dormitorios. Con 
ascensor. 

VENDO en Polígono " L a Per ve-
doira", viviendas unifamiliares 
en línea y chalets. Informa: 
Castro Gil. Teléfono 21-16-46. 

SOYUVE vende pisos, fincas y 
propiedades. Calle Nóreas. 15-2.''. 
Teléfono 21-13-26. 

FOZ. Apartamento, en edificio 
Costa Blanca. Amueblado. Faci
lidades. Informes: Telf, 21-13-27. 
(Horas de oficina). 

SE VENDE vivienda chalet, con 
garaje y calefacción individual. 
Informan teléfono 22-35-59. 

L A Y B E , vende magnífica fmca en 
Carretera Coruña: 18 metros fa
chada. Zona industrial. Autori
zan nave y dos plantas. 

PISOS, muchos pisos y oajos ha
llará usted en la Agencia Paz 
González, sin posibilidad de pro
blemas. Teléfono 21-42-70, 

L A Y B E , vende piso Avenida Co
ruña, número 36, Amplio, soleado, 
ascensor y calefacción, 

VENDO piso 2,°, casa nütnero 10, 
Avda, General Molo. Informes. 
Teléfonos 21-10-83 y 21-57-47. 

SE VENDEN pisos, buena situa
ción. Informes: Teléfono 21-43-78. 

L A Y B E , vende piso calle Moriega 
Várela: 4 dormitorios, salón, en-
moquetado, coema amueblada, 
trastero,.. 

a. 

LiAYBE, vende pisos 4 dormitorios, 
salón, cocina, baño, aseo, ascen
sor, garaje y calefacción. Desde 
2.500.000 pesetas. 

RAMON F E R R E I R O . Vendo piso, 
siete habitaciones, tres cuartos 
de baño, calefacción individual, 
garaje. 21-56-14. 

ORTEIN vende finca próxima a la 
Campiña,'frente 57 m. Informes: 
San Pedro, 7 - 1.°. 

ORTEIN iniciará próximamente 
venta de pisos con entrada de 
300.000 pesetas. Resto grandes 
facilidades. San Pedro. 7 - 1.° 

ORTEIN vende pisos Avenida Co
ruña, entrada 400.000 pesetas, 
Resto facilidades. San Pedro, 7-1°. 
Teléfono 21-31-52. 

ORTEIN vende pisos terminados 
en distintas zonas. San Pedro, 
7 - 1.°. 

VENDO finca 3.800 metros, con 
chalet, agua y luz; otra de 4.000 
metros, con luz, 2 kilómetros de 
Lugo. Informes: Calle Conde, 13 
(Fonda Matías), 

OPORTUNIDAD. Piso primero, 
tres habitaciones, cocina amue
blada, baño, amplia terraza, so
leada. Teléfono 22-00-21, 

LAYBE, vende casa con huerta en 
Carretera Corufia. Informes: 
Ruanueva, 13. 

"BIVAS". Vende pisos en todas las 
zonas de la capital. Antes de 
comprar, visítenos. Campo Cas
tillo, 18 - 1.° - C. Telf. 21-59-93. 

ENCARGUE la venta de su piso, 
finca, negocio a Rivas. Teléfono 
21-59-98. 

"RIVAS". Vende piso a estrenar 
en Sada. Ocasión. 

¿BUSCA PISO? Contacte con no
sotros y lo tendrá a precio de 
coste pago a convenir, 3 y 4 dor
mitorios más garaje. Informes: 
Plaza Comandante Manso, 11 -
1.° - Dcha. Teléfono 22-22-12. 
De 9 á 2 y de 4 a 8, domingos y 
festivos de 11 a 2, 

PARTICULAR vende piso acogido 
a estrenar, buena situación y 
buen precio. Teléfono 21-39-91. 
Señor Veiga y 21-56-47. 

LAYBE, vende solar 280 m.2 edifi
cables, 3 alturas. Informes: Rua
nueva, 13. 

EN URBANIZACION C O v a 
Maura (Playa de la areourai 
en Burela; se vende chalet y 
dos parcelas de 743 m 2 y 843 
m.2. Informes en teléfonos de 
Burela: 58-07-29 y 58-00-66. 

I . COGALSA Agencia de la Pro
piedad Inmobiliaria. San Pedro. 
4-2.° 

VENDO bajo comercial bien situa
do. Trato directo. Telf. 21-42-70. 

VENDO dos pisos en zona San 
Roque, buen precio, con caie-
tacción y ascensor. Teléfonos: 
22-37-37 y 21-24-34. 

Traspasos 

POR NO PODER atenderla, tras
paso peluquería de señoras. Telé
fono 21-70-08. 

TRASPASAMOS agencia Re
cambios Automóviles, inmejora
bles instalaciones. Informes, 
Altsa, Arieiras. Telf, 22-17-06. 

SE TRASPASA garaje lavado-
engrase, servicio neumáticos. 
Informes: Teléfono 22-17-06. 

PARTICULAR, vende piso en Pilar VENDO piso céntrico con calefac-
Prlmo de Rivera. Telf. 22-12-68. Cióni Teléfono 21-16-06. 

VENDO pisos, bajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Paro. Cal
vo Sotelo, 24 bajo. 

VENDESE casa Serrano Suñer. 32-
1.° y bajo libres, superficie bajo 
aproximado 280 metros cuadra
dos Precio 4.750.000 Informan; 
Teléfono 25-22-31 y 22-65-63 
La Coruña 

EN VIVERO, se vende la casa nu
mero 37. de la Avenida de Lour
des. Informan sus propietarios 
señor Cora Relxa. Puy 44 - 2 o-
Derecna Lugo, o María Manuela 
de Cora de R. Delgado Dr Gó-

| tnez ülla. 4 - Madrid 28) 

LAYBE, vende nnca a 4 la lome tros 
Lugo: 6,000 m.2 aproximadamen
te. Ocasión. Informes: Ruanue
va. 13. 

SOLAR muy céntrico, 192 metros 
cuadrados, en venta o mitad en 
permuta Agencia Lar P.aza An 
gel Fernández Gómez, 3 1.°. 

VENDO bajo 150 metros. Calle 
Islas Cíes. Teléfono 21-36-36. 

VENDO parcela, cerrada, con agua 
600 pesetas m.2. Telf. 21-12-19. 

SE VENDE bajo, 500 m.2, 16 me
tros fachada. Río Navia. 23. 

OPORTUNIDAD. Se vende piso 
nuevo, en La Coruña, céntrico, 
confortable, grande, soleado, con 
gastos mínimos. Informes: Telé
fono 26-99-75. La Coruña y 
22-01-35. Lugo. 

SE TRASPASA Supermercado. Te
léfono 21-72-55. Lugo. 

SE TRASPASA Café-Bar Neno. 
Teléfono 21-60-47. 

Colocaciones 

SE PRECISAN ebanistas-carpinte
ros y un encargado para impor
tante fábrica de muebles sita 
en ©1 Cádavo. Buenos sueldos, 
primas y horas a convenir. In 
formes: Oficina de Empleo de 
Fonsagrada, 

SEÑORAS o señoritas, precisa com
pañía para ocupar 10 plazas. I n 
teresantes comisiones. Presentar
se en Oficina de Empleo, días 
15 y 16 de 15 a 17. Oferta núme
ro 3.609. 

Compras 

SE COMPRA toda clase de papel 
y cartón usado. Llamar teléfono 
39-00-30. Rábacte. Se recoge a 
domicilio. 

Demandas 
íí>5'íí*V,f•/•**.».»/̂ \\\̂ \\̂ \̂V̂ ^̂ Í$W 
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A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

tos anuncios para esta 
Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
las ocho de la tarde. 

PARTICULAR vende pisos aco
gidos. Avenida Coruña, 100 m.2, 
calefacción y agua caliente 
central, garaje. Crédito Telé
fono 21-27-87, 

CAMBIO piso en Lugo por piso en 
Chantada, Teléfono 118, Chan-

i taüa. 

30.000 MENSUALES, trabajando en 
casa. Pagamos al contado. Escri
bir: Alba, Enamorados, 23. Bar
celona. 

NECESITASE asistenta de 9 ma
ñana a 8 tarde. Telf, 22-18-72. 

ARRIENDO o traspaso negocio 
fácil, poco personal, poca renta, 
céntrico, con almacén de mil 
metros cuadrados, con entrada 
camiones 30 toneladas. Para in
formes: Teléfono 21-25-62. Lugo. 

SE NECESITA chica fija, buen 
sueldo, con referencias Calle 
Conde, 2 - 1.° - B, 

SE PRECISA chica de 9 mañana 
a 8 tarde o todo el día. Teléfono 
21-82-72. 

SE NECESITA asistenta por las 
mañanas. Informes: Calle Pri
mavera, 7 - 2.° - Derecha. A 
partir de las 6 tarde. 

SE NECESITA empleada de hogar 
interna o hasta las 11 noche, que 
sepa coemar. Buen sueldo. In
formes: Ferretería Asturiana 
Teléfono 21-14-5a 

SE NECESITA señora o señorita 
de siete y media de la mañana 
a tres de la tarde. Poca familia. 
Imprescindible referencias. Rio 
Chamoso, número 1 - l ." - E . 

|HÍp| Enseñanza 

C. L L . Inglés, francés, alemán. 
Ruanueva, 25. Teléfono 21-89-dl, 

INGLES, E.G.B., B.U.P. y C.O.Ü. 
Clases particulares. Telf. 21-62-66. 

ACADEMIA REA, Clases particu
lares de peluquería. Rúa Paxari-
ños. 55 - 1.°. 

CONTABILIDAD banca, prepara
ción intensiva, oposiciones Telé
fono 21-30-74. 

MATEMATICAS, B. U, P., C, O, U„ 
Empresariales, Teléfono 21-26-14. 

SE DAN clases de guitarra e ins
trumentos de cuerda y solfeo. 
Informes: Bazar E l Arco Iris, 

Ofertas j n | 

E L E C T R I C I S T A , se ofrece. Tra
bajos rápidos. Telf. 22-10-85. 

O F R E C E S E empleado de Banca, 
para trabajos de oficina tardes. 
Teléfono 22-15-30. 

fjjjjf Varios 111 

PINTURAS en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal. 31. 
Teléfono 21-55-97. 

JOSE VAZQUEZ ARES. Especiali
dad en empapelados y sintasoi. 
Teléfono 21-40-78. 

GRANDIO, especialidad en pintura 
en general, moquetas y sintasoL 
Teléfono 21-50-49. 

ATENCION: Pintado de edificios, 
fachadas, habitaciones, empape
lado Pinturas C. Conde, Agul-
rre, 2. Teléfonos 21-29-23 y 
22-01-10. 

D E T E C T I V E S ALMI número i , 
conductas matrimoniales, prema
trimoniales, laborales, etcétera. 
Teléfono 21-75-46. 

SE HACEN transportes y mudan
zas con DKW. Teléfono 21-82-83. 

Ventas 
'4¿fyss*s¿„„ ^wwww»^ 

GRAN OCASION, frigoríficos, 
pesas, mostradores y balanzas. 
Especial para ultramarinos. In
formes: Teléfono 21-74-11. 

PAPEL impreso para envolver co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa v muestrario Telf. 21-26-79. 

EN RIBADEO. Véndese maquina
ria-aserradero. Cupo maderista 
Galicia. Teléfono 11-00-63 

VENDO moisés, cuna y coche silla 
niño. Informes: Teléfono 21-52-10. 

VENDESE muebles en buen uso. 
Informes: Primavera, 32 - 4.° -
Derecha. 

VENDO paja, alfalfa y cebada, ser
vicio a domicilio. Vicente Riego. 
Teléfono 988-51-49-92. Zamora. 

PRECIO-SO Cocker-Spanie] (Gol-
den*, 3 años, pedigree; inscrito 
The Kennel Club Londres. Telé
fono 21-22-52. 

GALSA 
vende sotar UIO otó, edifica 
blf con provectos * permisos 
en Carrero Rianco Informe 

San Pedro 4-2> 

En el Centro de Formación 
Familiai y Social encontraras 
ayuda para ir promocionandote 
como <a vids actual te exige. 
Es necesario que repases lo 
que va sabes pueaes baceno 
asistiendo M Centro de Forma* 
ción Familia* y Social. 
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L a vida parlamen 
(Viene de última página) 

lición de U.C.D., minorias catafaha y vasca y la abs
tención de A.P. . . . . , 

Al principio de la sesión hubo las obligadas refe-
-encías a la actual situación del orden público. La 
armera intervención la hizo el presidente da la co-
«visión, el ucedista señor Benzo Mestre, quien hizo 
Vcnstar su preocupación y dolor por les recientes 
.centecimientos que perturban la convivencia ciuda-
j3na. Le siguió el socialista Enrique Múgica, que 
añadió a las mismas ideas la de que estas perturba
ciones provienen de las extremas -derecha e izquier. 
¿a - , así como que la responsabilidad de fondo es 
¿el Gobierno al no saber promover una correcta men-
talización de las fuerzas de orden público para que, 
ten los medios materiales a su alcance, no hagan 
uso imprudente. Irregular y desmedido de las ar-
niss. Algo similar dijeron también el diputado co
munista señor Sánchez Montero, el vasco señor Viz
caya y el catalán señor Alavsdra. 

Además de nombrarse una ponencia para un pro
yecto de ley de expropiación para un teatro de Cór
doba -proyecto sobre el que no había enmiendas--, 
a continuación se comenzaron a debatir las cuatro 
«reposiciones de ley presentadas. La primera se re
fería a la reforma del reglamento orgánico de la 
policía gubernativa y estaba presentada por los so
cialistas. €n su defensa, el señor Múgica señaló ta 
urgencia en la modificación del citado reglamento, 
en parte, para prevenir acontecimientos como los 
ocurridos en los últimos días. Entre los aspectos 
pesitivos de la proposición, señaló evitar el secraío 
en la actividad policial, suprimir las facultades san-
cicnadoras de los |efes superiores de Policía y dero
gar el fuero personal de la policía con so someti
miento a los tribunales ordinarios. 

£1 señor Pérez Millares (Ü.C.D.) le respondió que 
el Gobierno, de acuerdo con los pactos de La Mon-
cloa, ya había decidido la reforma de este reglamen
to, pero que, como tal, la reforma se debería hacer 
por decreto, que es el rango ¡urídico que tiene el dia
do reglamento, así como que obraba en el Ccngreso 
constancia de la promesa gubernamental de aprobar 
este decreto antes del 15 de enero. Más adelante, y 
en representación del Gobierno, el diputado ucedis
ta y director general de Política Interior, Jesús San
cho Rof, reiteraría estas afirmaciones, manifestando 
la dualidad de normas que se podría producir ante 
la reforma prevista por el Gobierno -que incluye una 
revisión más completa de los 544 articules de que 
consta el reglamento de la Policía—, con una regula-

n a y L A V I D A E S A S I 

cíón parcial por ley y otra más completa por decreto. 
Pese a todo, hubo otras interven cienes a favor de 

la propuesta socialista, como las de les señores Bus-
ouets (S. de Catalunya), Sánchez Montero {P.CJ1.), 
Vizcaya (M. Vasca), Alavedra (M. Catalana) y Gastón 
(G. Mixto), y en centra, el señor De la Vallina (A.P.). 
Otras des prepuesías socialistas, referidas al prece-
dimiento de concesión y expedición de pasaportas y 
la derogación de algunos artículos de la ley de Or
den Público, fueren retiradas por sus proponeníes 
por considerar que estos temas ya han sido aborda
dos per el Gobierno. 

Así se pasó a la toma en consideración de la pro-
pcslcicn comunista sobre la reculación de las elec
ciones municipales. Su defensor, Sánchez Montero, 
se limitó prácticamente a hacer un capitulo de dis
crepancias entre su proyecto y el del Gobierno y a 
señalar la urgencia de celebrar las elecciones muni
cipales. Los puntos de disensión son la mayoría de 
voto a los 18 años, sistema proporcional puro para el 
reparto de sufragios, que el alcalde sea elegido por 
los concejales, arremetió contra la fianza de cinco 
mil pesetas propuesta por el Gobierno, a la vez que 
consideraba insuficiente la tabla de concejales que 
presenta el Gobierno. 

E l apoyo del P.S.O.E. fue como un testimonial 
acicate para afianzar la urgencia de los comicios lo
cales, pero esta cuestión fue rebatida por los repre
sentantes de la U.C.D. —señor Tomé y otra vez el 
señor Sancho Rof—, al manifestar que el proyecto 
del Gobierno, además de ser más crmpleto, pues 
contempla los casos peculiares de algunas regiones 
como las insulares y el procedimiento contencioso-
electoral estaba ya en ta Comisión de Interior y será 
publicado Inmediatamente en el Boletín de las Cor
tes, con lo que se abre el período de enmiendas —in
vitando al representante comunista a que convirtiera 
sus discrepancias en enmiendas—, lo que quiere de
cir que su tramitación es más rápida que la propo
sición de Ley. Después de estas palabras, sólo se pro
nunció a favor el señor Gastón (G. Mixto), por consi
derar que el proyecto comunista favorece a las mi
norías. En contra, convencidos de las razones dadas 
por el partido del Gobierno, votaron los representan
tes de las minorías vasca y catalana, mientras los de 
A.P. se abstenían. 

Y en todas las argumentaciones tos pactos de La 
Moncloa siguieron flotando en el ambiente, como es 
presumible que ocupen una larga etapa legislativa 
que por fin parece haberse puesto en marcha. 

CARMELO CABELLOS. - (MULTIPRESS) 

e a E L P R O G R E S O 

(Viene de última página) 
ra captar con fidelidad ab
soluta los movimientos del 
deportista, es producida por 
Barbado Zupnik. 

E l documental se realiza 
por parte de Vilas con l a 
colaboración de su enarena-
dor y manager, el rumano 
Iron Tiriac. 

Vilas y Tir iac llegaron al 
balneario uruguayo y co
mentaron los trabajos de ro
daje de la película que les 
llevará por lo menos tres 
dvas ininterrumpidos de ta
reas. 

Paralelamente se anunció 
en Punta del Este, que los 
productores argentinos Luis 
Canas y Luis Soler, propusie
ron a Vilas la realización de 
otra peLcula que se basaría 
en un guión cinematográfi
co de la vida de Vilas y que 
se t i tulará "Los años deci
sivos". 

Se asegura que el docu-
, mental en el que enseñarán 

a jugar al tenis contendrá 
los más mínimos detalles de 
movimiento. 

• L L E G A E L V E L E R O 
A R G E N T I N O " i A 
C A J T I V A " E N S"Ü 
V U E L T A A L MUNDO 

A l mando del capitán R i 
cardo Boneo —conocido co
mo el "Capi tán Quillo"—, 
con una dotación de ocho 
hombres y dos mujeres, ha 
hecho escala en el puerto de 
Las Palmas el velero " L a 
cautiva" en su periplo a l 
rededor del mundo. 

Este yate, considerado co
mo el mayor de la flota ar
gentina para travesías oceá
nicas, fue visitado el pasado 
Junio por S.AJR.. el Conde de 
Barcelona, durante su estan
cia en Las Palmas, hecho que 
se ha perpetuado con una 
placa situada en lugar des
tacado del puente de mando. 

" L a Cautiva" viene de 
aguas mediterráneas y se di-

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t D O N i o n i o 
(Jubilado de SANDERS • De Mesón de Viñas) 

Que falleció en Santa Eufemia de Calde, el día 11 de diciembre de 1976, confortado con los Santos Sacramentos 
D. E . P. 

Su apenada esposa, Concepción Vlllaravld Seljas; hijos. Juila, Mary Carmen, Tomás (camarero Hotel Miño), Ramón (camarero Maris-
quería Campos) y José Antonio (policía en Pamplona); hijos políticos, Eusebio Sánchez (ebanista tornero), Emilio Castro (empleado de Beca), 
|Olga Vázquez (de peluquería Olga), Mary Carmen Troitlño y María Teresa Arlas; nietos, Aníbal Sánchez (empleado de Roeans), Anabel Castro, 
Javier y Olga María Serén Vázquez, Marcos Serén Arlas y Roberto Serén Troitlño; hermanos, Concepción, José, Angel, Carmen y Daniel 
Serén Viña; hermanos políticos, José María López, Visita Seljas, Ramona Alonso, Daniel Vázquez, Carmen Castro, Manuel Vázquez (ausente) 
y Saleta Dléguez (Vda. de Vlllaravld); sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia al funeral de aniversario que por su eterno 
descanso se celebrará el día 17, sábado, a las CUATRO de la tarde, en la iglesia parroquial de Calde; por cuyos favores les quedarán agra
decidos Calde. 16 de diciembre de 1977 

NOTA.—De Mellíd a la 1,30 saldrán coches pasando por Leijón, Pidre y Palas. De Lugo saldrán coches a las 3 de la tarde de la Plaza 
de la Milagrosa, con parada en Fonte dos Ranchos y Puerta de Santiago, para las personas que deseen asistir a dichos piadosos actos. 

rige al Cariba y diferentes 
países sudamericanos. A l pa
sar por la cosía de Gambia 
estuvo a punto da encallar 
en los bancos da arena. 

L a nave esta provista de 
2 palos da ia clase "Ke tch" , 
23 velas, con una superficie 
vélica de 310 metros, y cuen
ta con un deoplazomiento de 
60 toneladas y unas dimen
siones de 22,45 metros de 
eslora por 6 de manga y 3,60 
de calado. 

• UiS J O V E N lAi>RON 
R E C U B K E A - 091 

Un joven que haoía subi
do al tejado de una empresa 
die transportes de Madrid 
con la intención de cometer 
un robo, se vio obligado a 
llamar al 091, al haber que
dado lesionado en el inte
rior de la misma, a causa del 
hundimiento del tejado por 
el que intentaba entrar. 

Se trata de Alfredo Sor-
mentero Ayala, de 17 años, 
que sufre lesiones de pro
nóstico reservado. E l servicio 
de bomberos pudo forzar l a 
puerta de entrada de l a em
presa y rescatar al ladrón 
accidentado. 

NOTAS NECROLOGICAS 
A G R A D E C I M I E N T O 

L a familia de la fallecida se
ñora doña Estrella Prieto Abe-
Ueira, (q. e. p. d.j, expresa por 
nuestro conáuoto su más pro
fundo agradecimieniX) a rodas xas 
personas que se han dignado asis
tir al funeral de entierro y con
ducción del cadáver, actos que 
Be celebraron el pasado día 10 
de los corrientes en esta ciudad, 
así como a tedas aquellas que, 
por otros medios, les han testi
moniado su condolencia. 

NOVENARIO DE MISAS 

Dará comienzo hoy, viernes, día 16, 
a las OCHO de la rde, en la 
S.I.C.B., aplicado por el alma de 

EL SEÑOR 

D O N M A N U E L 

F E R N A N D E Z L O P E Z 

Que falleció el día 31 de marzo de 
1977, después de recibir los Santos 
Sacramentos y la bendición de Su 

Santidad 

d. e. p. 
Su esposa, hijos y hermanos, 

RUEGAN una oración por el alma 
del finado y la asistencia a alguna 
de dichas misas. 

Lugo, 16 de diciembre de 1977 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

t DONA ANGELA T E I J M O LOPEZ 
Que falleció en su casa de Santiago de PiugOs-Lugo, el día 12 de diciembre de 1976. a los 80 anos de 

edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y ia bendición de Su Santidad 
D. E. P. 

Su apenado esposo, Manuel Otero VIlar; hijos, José (Atbañíl), Alfredo ^empleado de Construccio
nes y Dragados), Matías (Policía Municipal), Teresa, Eugenio (Guardia Civil en esta plaza) y Luisa Otero 
Teijeiro; hijos políticos, Aurora Martínez Dónega, Benedicta Vázques Teljelro, Pilar Iglesias Hortas, Gu-
therslndo Folguelra Rodríguez (empleado de COMPLESA), María Teresa Rodríguez Hortas y Manuel Rey 
Armas (empleado de B.E.C.A.); he-mana política, Cándida Otero Vitar; nietos, sobrinos, primos y demás 

*amiRUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la función 
de primer aniversario, que se celebrará mañana, sábado, día 17, a las CINCO de la tarde, en la iglesia 
parroquial de Santiago de Pingos; favor qué agradecerán. ^ \, \ -u * *nm 

Santiago de Piugos-Lugo, 16 de diciembre de 1977 
NOTA.—A las CUATRO Y MEDIA, desde la Puerta de Santiago (Lugo), sabrá servicio de ómnibus. 

t 
PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORITA 

EUGENIA PEREZ BATALLON MAC1A 
Que falleció en Vigo, el día 15 de-diciembre de 1976 

D. E . P. 
Sus hermanos, Carmen (Vda. de Macía), Manuel y María de 

los Angeles (Vda. de Pérez-Mel); hermanos políticos, María Dolores 
Pita Pedreira y Amparo Pardo (Vda. de Pérez-Batallón); sobrinos, 
sobrinos políticos, primos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma y la asistencia al funeral 
de aniversario que tendrá lugar mañana, sábado, día 17, a las 
DOCE Y MEDIA, en la iglesia los PP. Mercedarios de Sarria, así 
como a alguna de las misas del Novenario que se viene celebrando 
en la S. I . C. B. de Lugo a las DOCE de la mañana; favores que 
agradecerán. 

Lugo, 16 de diciembre de 1977 

SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t D O N M A N U E L B A R R E I R A V A R E L A 
Que falleció en su casa de Villarvente. el día 14 de Diciembre de 1975, a los 71 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D . E . P . 

Su esposa, Visitación Abuín Corbelra; hijo, Manuel Barretra Abuín; hija política, Carmen Bellón Abuín; nieta, Manuela Barrelra Bellón; hermanos Ramiro José, 
Angel y Manuela B a ñ e r o Vareta; hermanos políticos, Josefa Ferreiro, Mercedes González, María Rodríguez, Antonio Díaz y Luz Divina Pena (Vruda de Abuín); primos y 
demás familia, 

RUEGAN una oración por el alma del finado y la asistencia ai funeral de segundo aniversario, acto que tendrá lugar mañana, sábado, día 17, a las CUATRO de la 
tarde, en la iglesia parroquial de San Pedro de Labio; favor que agradecerán. ^ ^ M ^ Dl<ítembre áQ ,977 
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LUCOS FERONIAE 
No pretendo atormentar a mis lectores con unas impresiones 

personales sobre mi viaje por Europa, pero hay dos o tres 
temas que me parece vale la pena tocar porque interesan a 
todos. No se refieren a Italia, sino a Alemania y a Austria. De 
Italia, ¿qué decir que no se sepa? Quizás que Ñápeles me de
cepcionó, pues no hay bahía que pueda impresionar a un 
gallego de la costa. Si se olvidan sus folklóricas tarantelas, y 
la monumentalidad de la parte vieja, nos queda, con un clima 
duro, pues hacía frío, una arquitectura pobre y monótona en 
los bloques modernos para clases medias y una zona residen
cial tampoco demasiado lucida. Claro que no vi Pompeya, que 
es lo más interesante. Ni la casa donde nació Sofía Loren, que 
tampoco está falta de mérito. Sólo nos la enseñaron de lejos. 
Pero eso sí, apenas puestos los piés en tierra... 

-Reloj de oro con pulsera de oro. Gran ocasión... Ocho mil 
pesetas. 

No contesto y sigo mi camino. 
«-Cuatro mil pesetas -baja repentinamente. 
Más silencio por mi parte. 
-Dos nú\ pesetas. Ocasión última. Material legítimo, proce

dente de un robo. No es barato por malo... 
La zona residencial de chalets y bloques de lujo tampoco es 

muy lucida. Me dicen que un buen piso puede costar doce 
millones de pesetas. Como e i Lugo poce más o menos. Y de 
Capri, nada mejor que contar: frío y aburrimiento. Y paisaje 
corriente. Por lo menos, para un gallego. 

De Roma, nada que decir. Los monumentos históricos crecen 
como hongos. Y una historia realmente curiosa. Cuando salimos 
de Roma para almorzar -atención de Autopistas Italianas-, veo 
unas obras al lado de la carretera, y un cartel que dice así: 
Lucus Feroniae. Pregunto lo qué es, y atención, alcaide, que 
ésto sí que no puedes saberlo, porque nació hace unos días: 
En las obras para una nueva autopista se descubrió una ciudad 
romana que fue bautizada de este modo, y allí se sigue traba 
jando. Es decir, una nueva Lugo acaba de volver al mundo tras 
un par de siglos de retirada. 

Me informan que Lucus es la ciudad donde hay abundancia, 
y Feroniae, diosa de la Agricultura. Les expliqué la causa de 
mi curiosidad, y les sorprendió la noticia de que mi Lucus 
hispánica posee una auténtica y completa muralla romana que 
acaba de cumplir su bimiienario. 

Y ya que hablamos de cosas italianas, me referiré a la be
llísima Roma, donde lo mismo se descubre un monumento 
donde se hinque el pico, que le llevan a usted el bolso de un 
tirón desde la moto en cuanto se introduce por el Trastávere. 
Y si no, que lo diga una señora acompañante. ¿Qué instinto 
les lleva a apoderarse del único bolso donde había cosas de 
valor? Cuando vi acercarse a dos compañeros llevando en medio 
y del bracero a un chaval, pensé: 

•-Ya están éstos medio trompas. Se ponen a confraternizar, 
y seguro que ahora cantan Asturias patria querida... 

Me equivoqué, porque estaban sujetando a uno de ios ladro-
nes. Del otro, el que se llevó el bolso, nunca más se supo. Me 
temo que antes será hallado el sepulcro de los Grecos. 

Pese a todo, Roma y los romanos no hacen mala combina
ción. A mí me caen enormemente simpáticos. 

H U E L G A 

Una señora luguesa, directiva de la Asociación de Amas 
de Casa, ha venido a verme para contarme su caso: Tiene 
hijos estudiando, y le desconcierta el problema de la huelga 
de Pénenos. ¿Están en huelga o no están en huelga? Los chicos 
llegan a una clase, y sí; pasan a otra y no. Nunca se sabe. Y 
ella prefiere que la huelga sea de todos o de ninguno. 

Y yo también. Y los pénenos también. Pero no es fácil. Lo 
mejor sería que no hubiera razones para la huelga, pero entre 
tanto, los alumnos pueden distraerse con apuestas: 

-Un duro a que no hay Geografía -dice uno camino del 
aula. 

-Vale. 
Es como jugar a cara o cruz, pero con más calma. La calma 

que necesitamos para llegar a una situación de grata norma
lidad. 

B O C E L O 

UN L I B R O Y UN B E S O 

El libro es de Hugh Morris y se titula asi arre ae oesar . En la librería londinense donde acaba 
de ponerse a la venta la edición de bolsillo, el cliente, al desembolsar unas 80 pesetas no sólo ad
quiría el derecho de llevarse un ejemplar de tan instructivo libro, sino que una señorita, vestida 
a la moda de los años veinte y tentadoramente reclinada en un diván, se presta por un momento 
a una exhibición práctica de lo que puede aprender en el libro. En la foto, un cliente, con el libro 

en su mano, pasa a la fase práctica de la compra. — (FOTOFIEL) 

l a v i d a e s a s í 
* COCINEliA r ARA LA 

PRINCESA ANA 

L a princesa Ana ha perdi
do su cocinera y se ha visto 
en la necesidad de poner un 
anuncio urgente en la Pren- • 
sa inglesa. 

ía anuncio: "Se necesita 
cocinera competente y con 
buenas referencias, los inte
resados pueden escribir a la 
secretaria personal de S.A.R. 
princesa Ana, Bickinghan 
Palace". 

L a cocinera, Jean Glew, 
casada y con tres hijos, ma
nifestó que tenía que dejar 
el trabajo por "razones per
sonales y familiares". 

Añadió que no podía des
plazarse todos los días a la 
nueva residencia campestre 
de la princesa en Gateóme 
Park y atender luego conve
nientemente su casa. 

La princesa Ana y su ma
rido se ttasladaron a su nue
va casa en pleno campo ha
ce una semana, donde Mark 
Phillips se dedicará a la 
agricultura. 

Ana ha pedido a la seño
ra Glew, que se quede unos 

días más a su servicio, mien
tras encuentra una nueva 

• "IMPUESTO" A D I 
PUTADOS 

E l comité ejecutivo nacio
nal laborista inglés discuti
rá una propuesta hecha hoy 
según la cual los parlamen
tarios habrían de contribuir, 
a los fondos del partido, con 
parte de su salario. 

L a idea, sugerida por Bár
bara Castlé. ex ministro y 
figura muy destacada del 
laborismo, fue recibida con 
indignación por los diputa
dos, a pesar de la situación 
de penuria en que se encuen
tran las arcas laboristas, 

M diputado Eric Heffer, 
uno de los más destacados 
representantes del ala iz
quierda del partido, dijo vio
lentamente que "lo primero 
es subirnos él sueldo". 

Bárbara CastJe no se pre
sentará a las próximas elec
ciones generales, lo que ha 
sido subrayado por los parla
mentarios que se oponen a 
pagar un canon al partido 
además de su cuota normal 
de miembros. 

Visite la GRAN EXPOSICION de NAVIDAD 77 
O b j e t o s d e r e g a l o e n 

DROGUERIA CENTRAL 

Sin embargo, el ejecutivo 
acordó discutir el tana y lle
var a cabo un estudio sobre 
los salarios de los parlamen
tarios en el resto de Euro
pa y, en especial, el procedi
miento para recaudar fon
dos que utilizan otros parti
dos de carácter socialista. 

* R E C I B E E L CORREO 
ENVIADO HACE Sff 
AÑOS 

Adolfo Ffeldberg, que fue 
prisionero alemán en los 
campos de concentración so
viéticos, recibió cinco posta
les que él mismo había es
crito desde Rusia, hace más 
de treinta años, a su familia 
en Alemania. 

Peldberg fue puesto en li
bertad en 1947 y enviado 
nuevamente a Alemania Oc
cidental. En los años 1945 y 
1946 escribió las cinco pos
tales a su esposa que estaba 
en un pueblo cercano a 
Bonn, donde el matrimonio 
continúa aún residiendo. 

• VILAS FILMA EN 
URUGUAY 

E l tenista argentino Gui
llermo Vilas, inició en el bal
neario uruguayo de Punta 
del Este, 2I50 kilómetros al 
Este de Montevideo, la fil
mación de una documental 
para "enseñar a jugar al te
nis". 

La película, que se realiza 
con una. cámara especial, pa-
(Pasa a la página anterior) 

C R O N I C A P O L I T I C A 

l a v i d a p a r l a m e n t a r i a y lo s p a c t o s de l a M o n c l o a 
• Casi todos los argumentos se estrellan con aquellos acuerdos 

MADRID. -- (De nuestra Redac«lón). — La vida 
parlamentaria gira en torno a una especie de obse
sión por lo« pactos de La Moncloa. Casi todas las 
argumentaciones, tanto a favor como en contra de 
cualquier propuesta, se estrellan con los acuerdos 
originarios de los grupos parlamentarios. En nom
bre de aquel consenso fundamental se rechazan en
miendas, se aprueba alguna -como ocurrió ayer en 
la Comisión de Presupuestos—, o se siguen recharan-
do todas las proposiciones de ley que van a parar a 
las comisiones. El Parlamento aparece como atena-
lado o hipotecado por aquellos pactos. 

Ayer comentaba con un diputado -que asistía 
aburrido al ejercicio de la disciplina de voto en la 
comisión de Presupuestos, pese a su condición de 
profesional de economista-, este sentido coreográfico 
de las sesiones públicas del Parlamento. El señalaba 
que las grandes líneas políticas y parlamentarias ya 
quedaron prefiguradas en los acuerdos de La Mon
cloa; y que su concreción se decide, a puerta cerra
da, en la junta de portavoces. 

Si éste es el esquema que habitualmente se está 
siguiendo en los trámites legislativos, obvio es se
ñalar que las iniciativas "por Ubre" son estruendosa

mente derrotadas. Y eso es lo que ocurrió ayer - y 
sólo es un ejemplo— en la sesión de la Comisión de 
Interior. Los socialistas presentaban a la toma en 
consideración de la comisión una proposición de ley 
sobre reforma de algunos artículos del actual regla
mento de la política, proposición que quedó rechaza
da por U.C.D. y A.P., pese a los votos favorables de 
los demás grupos. Lo mismo ocurrió con ia propues
ta comunista sobre la regulación de las elecciones 
municipales, que fue derrotada al contar sólo con el 
apoyo de socialistas y grupo mixto, frente a la opo 

(Pasa a la página anterior) 


